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Plaza Valderas y Pedraza, 5 
45470 Los Yébenes (Toledo) 

Tlf.: 925 34 81 69

■L

PELUQUERÍA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

Ronda Buenavista, 39 

Tel. 925 22 09 19 
TOLEDO

CENTRO ÓPTICO ^

BERLIN
Análisis visual - Lentes de contacto 

45003-TOLEDO-Berlín 1 
Local 9 (Zona Avda. Europa) 

Telf.: 925 25 68 06

M A aser
L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

B A R
LA C A T E D R A L  D E LA  M Ú SIC A  
C/. Quintanar, 4 - 45004 - TOLEDO 

Telef.: 925 25 42 30

Distribuciones
Eusebio Barrasa

Vinos y Cervezas
Polígono Industrial La Sagra

Telf./Fax: 925 27 8451 
Móvil: 646 98 02 47

e-mail: eulxuTasa@hotniail.com
miASECADELASAGRA

Toledo

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior 
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textugias 
Tarimas Flotantes 
Especialistas en Seguros de Hogar 
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

ESTUCO

http://www.multiservicios-rgdtoledo.com 
e-mail: multiserviciosrgd@hotmail.com

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657962348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

C/, Alberche, 50 Cl. Valdivias, 9
Teléfono 925 23 31 89 Teléfono 925 28 39 98 
45007 TO LEDO  45003 TO LEDO
info@ cm lourdes.es - w w w .cm lourdes.es 

Preparación al parto 
Reconociemintos Médicos 
Traumatología
Prevención de Riesgos Laborales 
Pediatría

Análisis Clínicos 
Anatomía Patológica 
Aparato Digestivo 
Cirugía maxilofacial 
Cirugía menor 
Dermatología 
Estética y Nutrición 
Fisioterápia
Ginecología y Obstetricia 
Medicina General 
Odontología 
Ortodoncia 
Oftalmología 
Otorrinolaringología 
Psicilogía 
Practicante A.T.S.

DESAYUNOS
TAPAS
RACIONES VARIADAS 
BOCADILLOS • SANDWICHES 
HAMBURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
Cl ARGENTINA N° 1 ■ TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
• SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.
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A síes la Cruz 
Roja en Toledo
La infanta Cristina ha presidido en Toledo 
el Día Mundial de la Cruz Roja y la Media 
Luna Roja. Hemos aprovechado este 
evento para conocer de cerca a esta 
institución y el papel que asume en 
nuestra provincia, en la que 3.100 
voluntarios hacen posible el 
desarrollo de numerosos proyectos 
solidarios, pág 10-14

f

- Dictas personalizadla oon
EíUulio mefebólioo 

- Mesoterapia 
Estudio cinco y analítico 
para avilar calda capilar 

-Tratamiento personalizado 
para caapaf grasa y picor 
- Tiatamtontos nutritivos 
íjapibíes - Lasertorspa

C/ Burdeos, a' 4 - 2̂  - 45004 
TOLEDO

Cita previa en d  teléfono: 
925 21 59 12

ECONOMÍA
Impulso a la Economía Social

19

TALAVERA 33
600 personas en la Feria de San Isidro

SUCESOS 44
Un incendio acaba con El Caverò

PROVINCIA
La Infanta Elena, en Corral

41

SOCIEDAD
Ceremonia de graduación

48

SALUD
La Sem ana del Corazón

64
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Modelo de cooperativa
La cooperativa propietaria y gestora del Co
legio Mayol de Toledo ha demostrado en 
poco más de doce años cómo sacar de la 
crisis una empresa, fortalecerla y consolidar 
un proyecto educativo de calidad. Nos lo 
cuenta su presidente, pag. 26-29

Todos a por la 2a B
Talavera e 11leseas empiezan su asalto a 
la 2a B. El Toledo, tras seis partidos sin 
ganar, deberá jugarse la permanencia 
frente al Roquetas. El club intenta sacu
dirse el fatalismo. pag.52-61

REVESTIMIENTOS Y  DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y  DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
Q U ICK STEP

B s a M i a c L .

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIM ERAS M ARCAS EN  
CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - D ISEÑ O S
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Grúas GPTSERVICIO 24 HORAS

«  649 948 323 
«  649 948 324

Calle Valcavero,14
^  925 24 59 33

T oledo

aje natural d e las Barrancas] 
a. Comarcal 4.000 /  km.23 
Teléfono 925 78 93 18 

BURUJON (Toledo)

d e  B o d a

i  §  ^ ----------
Í " !  MATERIALES DE FONTANERIA
I é Ü L .  c a l e f a c c ió n  y  s a n e a m ie n t o s

(& Banquetes
1 ® *  a  O lr e y S .L .  

n  J ?  Ctra. Madrid-
° 8  Telf.: 925 49 01

Aluminios Polígono, S.L.
^Eurobaño 

La Casa de las Mamparas

ito a GalvanizadosToledo 
C/. Alonso Quijano, 15- — "»A

9 2 5  2 4 0  y 
Fax: 925 233
autobremar@auna.

|  gráficos im par
- n C

LA CASA DE LAS MAMPARAS
ANIIGUBDADCS - MuroiCS RUSTICOS Á 

ARTESANIA - CURIOSIDADES _ A
ûininios l'c

PAPELES
EMBALAJES

• graficasimpar@gn
tipo do emb.1.1«, «I«1*“  medid« » grosor««. precintos p

PAVIGRES
CERAMICAS

OS LLENOS DE VIDA
O/ Ja r ama, 22 TOLEDO 

Telf. 925 23 11 33

POLÍGONO
INDUSTRIAL
1 TOLEDO
loeñcontrgfás

CATALOGOS /  TB lPTKXfi./
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carta al director
Jóvenes valientes y duros Luis Alberto S. Roldán 

Toledo

Este viernes 7 de mayo, un grupo de 
jóvenes inconformistas, un grupo de 
jóvenes reivindicativos, un grupo de 
jóvenes que no les gusta lo que esta 
ocurriendo en un determinado medio 
de comunicación, un grupo formado 
por alrededor de unos 150 jóvenes, 
fueron a manifestarse a las puertas de 
la radio-televisión PÚBLICA de castilla- 
la mancha.
Porque es una cadena totalmente sec
taria, en la que no vale la pluralidad de 
todos, solo la de unos pocos, que no 
representa a la mayoría.
Un medio parcial en el que lo impor
tante no es la propia noticia, sino quien 
la ha generado, y si ese "quién" no inte
resa o perjudica la imagen del todopo
deroso señor caudillo de esta tierra el 
señor Barreda, no es publicada.
Un medio que se dedica única y exclu
sivamente a hacer propaganda al 
PSOE.
Y la gran mayoría de los jóvenes de 

esta maravillosa región, estamos can
sados de una televisión que pagamos 
entre todos y por la cual no me siento 
representado ni escuchado.
Estamos hartos de la censura que 
sufrimos, estamos en el siglo XXI, pero 
informativamente seguimos viviendo 
los años en los que toda noticia e 
información, pasaba por el filtro y se 
maquillaba como ocurría en la dicta
dura.
Y lo que nosotros, los jóvenes de casti- 
lla-la mancha denunciamos a las puer
tas de RTVCLM, es que todo esto 
acabe, que se nos escuche.
Nosotros éramos noticia, estábamos en 
la calle, no necesitaban irse a buscar 
castellano manchegos por el mundo, 
por que nos tenían a tiro de piedra, 
pero una vez mas no fuimos escucha
dos, el señor Candau rechazo la invita
ción que se le hizo para que le explicá
ramos nuestra reivindicación.

Y no contentos con eso, el caudillo de 
castilla-la mancha no nos permitió 
acampar en nuestras tiendas de cam
paña, que teníamos preparadas para 
pasar la noche que sabíamos que iba a 
ser desapacible.
Pero permanecimos firmes en nuestras 
convicciones, en nuestra lucha, dormi
mos en nuestros sacos, en el suelo, en 
el duro suelo tal y como lo pisamos. 
Pasamos la noche a la intemperie, nos 
hizo viento, nos llovió, nos hizo frío, 
pero a la mañana, en el ocaso del alba 
despuntaba el sol, la luz de la esperan
za, la calma que precede a la tormen

ta, como queriendo agradecer nuestro 
esfuerzo con su cálido abrazo.
No quisieron escucharnos, pero sabían 
que estábamos allí, hicieron oídos sor
dos, pero no conseguirán que nuestra 
voz calle, no fuimos noticia en su 
cadena, pero mucha gente conoció la 
noticia de que un grupo de jóvenes 
valientes plantaron cara y no se doble
garon.
Seguiremos luchando, porque quere
mos a nuestra tierra y la defenderemos 
a capa y espada, denunciando aquello 
que no es bueno para el conjunto de 
nuestra sociedad.

PORCELANOSA

Toledo 2 0 1 0

VI Concurso Hípico Internacional
14, 15 y 16 de M ayo 

H ípica de Toledo

Un evento O  S í
w w w.oxersport.com

J o h n  D e e r eIBERD RO LA

.meaja ACSa F E L I X  S O L 1 S

ENTRADA GRATUITA

0
Ï
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F R A N C I S C O  G Ó M E Z  H E R R U Z

Reales v is ita s
Primero fue el Príncipe en Toledo 
apadrinando el vivero de empresas, le siguió 
esta semana la Infanta Elena en Corral de 
Almaguer, después, el pasado martes, otra 
vez el Príncipe Felipe y la princesa Leticia en 
Ciudad Real, al día siguiente la Infanta 
Cristina en Toledo y el 23 de junio los reyes 
para inaugurar el museo del Ejército, una 
Instalación que intuyo va a llenar aún más 
si cabe Toledo de madrileños, lo cual está 
muy bien sobre todo si Toledo sabe estar a 
la altura y no comerse la gallina de los 
huevos de oro y se llena de profeslonalldad 
y buen carácter hacia el turista. Mucho se 
ha avanzado en ese terreno; pero no todo. El 
caso es que es una suerte que la familia real 
no tenga pereza alguna para con Castilla-La 
Mancha, es una promoción gratis que en 
estos tiempos es especialmente de 
agradecer. En tiempos se decía que la 
amistad del Rey con Bono lo favorecía, si 
esa fuera la razón habría que deducir que el 
Rey y Barreda son íntimos. Igual es eso o 
quizá es que la familia Real se despliega al 
máximo para saberse que está y que las 
cosas hay que mirarlas con cierto 
optimismo. El mensaje del Rey sobre la 
sanidad pública no pudo ser más elocuente, 
Incluso con la concesión que hizo a la 
madrileña para compensar, que para eso es 
Rey, y justificar que viviendo en Madrid se 
fuera a Barcelona, como siempre, a ser 
operado.
Hablando de Bono, el cortafuegos que el PP 
ha construido contra el fuego del caso 
Giurtel y la bajada en las encuestas, en 
realidad no bajan es el PSOE quien ha 
subido, difícil se le está poniendo la cosa 
política. La transparencia que ha mostrado 
al airear en los principales medios de 
comunicación, en el Parlamento y en el 
Grupo socialista sus bienes y los de su 
familia son un ejemplo y al PP no le cabe ya 
más que o denunciar ante la justicia, que no 
es lo mismo que pedir al fiscal que 
Investigue, si le caben más que sospechas o 
hacer lo mismo que el Presidente del 
Congreso y ponerse todos a dar a conocer 
sus bienes, los de sus hijos y los de sus

maridos o esposas tal cual ha 
hecho Bono. Si Cospedal 
reclama a Bono sus cuentas y 
las de su familia es de justicia 
que ella presente también las 
suyas y las de su familia.
No van a denunciar a Bono, 
aunque van a tener el asunto 
en pie todo lo que puedan y 
va a ser mucho 
independientemente de que

L a infanta C ristina entrega en Toledo u na  m edalla a l rockero M iguel Ríos.

porque, 
las cuentas 

estén claras, lo cierto es que los papeles que 
él mismo ha dado a conocer le muestran 
como un socialista que ha alternado la 
política de más alto nivel con ganar mucho 
dinero y probablemente eso no dé mucho 
brillo a su Imagen para su continuidad 
política futura y menos después de que toda 
España escuchara el pasado miércoles a 
Rodríguez Zapatero hablar de recortes 
presupuestarios. Rajoy puede defender la 
candidatura de Camps en Valencia, "Digan 
lo que digan los jueces", para chulo él; pero 
en el PSOE son más cuidadosos con el que 
dirán porque sabe que a ellos les pasa 
factura electoral.
Digo que no denunciará el PP ante los 
jueces el asunto Bono, quizá por espíritu 
masoquista, prefieren irse con los papeles al 
fiscal, que eso no es denunciar, y luego decir 
cuando lo archiva que es porque los fiscales 
obedecen al Gobierno. Pues si eso es así, 
¿para que se lo llevan?. Vayan primero al 
juez y ya está.
Cosa distinta es que Bono se considere a sí 
mismo un mártir de la Fe. Dijo a sus 
compañeros diputados del PSOE que le 
perseguían por ser "cristiano y del PSOE" y 
por si era poco añadió que también era 
perseguido "por defender a España y 
combatir a los terroristas". La tercera 
bandera con la que se arropó, junto a las del 
Vaticano y la Roja y Gualda, fue la de 
Castilla-La Mancha al señalar que también 
es atacado por las expectativas que la 
secretarla nacional del PP tiene de gobernar 
en esta región. Para mi que esta última 
influye bastante a la par que el ser rico, las 
otras dos deben de ser una broma.

¡Gol...... f!
Presumen en Murcia de que ellos con el 
agua que de aquí les llevan crean riqueza 
y negocio y que nosotros no somos tan 
espabilados para eso. Tienen en Murcia 
el segundo mejor campo de golf de 
Europa, que para ser lugar desértico que 
necesita el agua de los demás desde 
luego tiene mérito, mayor aún cuando es 
sabido que no es el único campo de golf 
con que cuentan sino que son muchos 
más.
Tal es así que la Universidad de Castilla- 
La Mancha elaboró un informe que 
ponía de manifiesto como el agua que 
del Tajo se trasvasaba al Segura, se 
supone que para regar sus huertas y para 
el uso de boca, en gran parte iba a regar 
los campos de golf.
No gustó nada en Murcia ese informe 
que ponía de manifiesto que en el 
gobierno de Murcia son más llstillos de 
lo que ellos mismos se reconocen y han 
reaccionado al mismo.
No se sabe bien si producto de esa 
reacción, simple torpeza política regional 
o ganas de llevarse bien con los suyos de 
Murcia el diputado del PP por Albacete, 
José Luis Teruel, ha preguntado por el 
número de campos de golf en la región 
y las fechas de concesión de licencias de 
cada uno de ellos. Que no digo yo que no 
deban hacerse esas preguntas; pero que 
podía haber buscado otro momento. No 
cuando el asunto le conviene a Murcia 
en sus pretensiones sobre el agua de 
Castilla-La Mancha.
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SIL I Li DIAS

—

F r i s e s  
de la semana

José Luis Gil, secretario 
regional de CCOO:

"Las medidas de Zapatero son 
audaces y valientes con los 
más débiles (pensionistas y 

trabajadores) y son 
pusilánimes con las fuerzas del 

capital y los mercados, a los 
que se ha plegado"

Cayo Lara, coordinador 
federal de IU:

"Muchos militantes y 
simpatizantes del PSOE están 
tristes por la decisión que ha 
adoptado un Gobierno aue se 
denomina socialista y obrero".

José María Barreda, 
presidente de la Junta:

"Deseando larga vida al Rey 
saludamos a Sus Altezas 
Reales, los Príncipes de 

Asturias, que simbolizan la 
continuidad, la estabilidad y el 

futuro"

Francisco Núñez, presidente 
regional de NNGG:

"Estuvimos al raso en una 
noche desapacible (frente a 

RTVCM), pero mereció la pena 
pues nuestro objetivo era 

luchar por la libertad y contra 
la censura"

Carmen Casero, diputada 
regional del PP:

"El gobierno socialista ha 
convertido Castilla-La Mancha

en la pequeña Grecia de 
Estspana

María Dolores de Cospedal, 
¡p presidenta regional del PP:

"La mejor solución para salir 
de la crisis es que Zapatero se 

vaya a su casa"

Braulio Rodríguez, arzobispo 
de Toledo:

"Es necesario que el mundo 
islámico respete las 

costumbres de los ciudadanos 
de otros lugares del mundo 
que no profesan el islam, al 

igual que aquí (en España) se 
les puede aceptar"

INTERPONE UN CONTENCIOSO
La Junta exige información sobre el 
uso del agua del trasvase

El Consejo de Gobierno de Castilla-La Mancha ha acordado interponer un 
recurso Contencloso-Adminlstrativo contra la negativa de la Confederación del 
Segura (CHS) a que Castilla-La Mancha intervenga como parte legítima en la 
tramitación de 61 expedientes que otorgarían a regantes del Segura derechos 
sobre caudales procedentes del Trasvase Tajo-Segura.

Según la Junta, Castilla-La Mancha considera que al tratarse de derechos de 
aguas procedentes de la cabecera del Tajo, en caso de autorizarse, perjudicarían 
seriamente los intereses de la Comunidad Autónoma sobre las aguas que 
discurren por su territorio.

Inicialmente se presentó un requerimiento ante la Dirección General del Agua 
del Ministerio de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino, para que revocase esa 
decisión, y ante la falta de respuesta de la Dirección General, el Gobierno de 
Castilla-La Mancha también ha decidido recurrir ese silencio administrativo por 
el que quedaría rechazado el requerimiento.

En este sentido, el consejero de Ordenación del Territorio y Vivienda, Julián 
Sánchez Pingarrón, ha explicado por qué el Gobierno regional ha decidido 
recurrir los expedientes de la CHS en los que no son parte interesada. Y es que, 
a su juicio, "cualquier utilización del agua del trasvase tiene que ser con 
transparencia y también con nuestro parecer".

El consejero ha recordado que la Confederación Hidrográfica del Segura no 
consideraba parte interesada a la Junta de Castilla-La Mancha en la concesión 
de regadíos a personas que riegan con agua del trasvase Tajo-Segura.

Esas concesiones de regadío, según Sánchez Pingarrón, "afectan al agua del 
Tajo y afectan a los intereses de Castilla-La Mancha".

CORTES DE CASTILLA-LA MANCHA
A raú jo  reivindica al ‘padre Tajo ’ 
en el D ía de Europa

La vicepresidenta y consejera de 
Economía y Hacienda, María Luisa 
Araújo, presidió en las Cortes de 
Castilla-La Mancha el acto institucional 
del Día de Europa. Acompañada del 
presidente de las Cortes, Francisco 
Pardo, Araújo que "hoy estamos 
celebrando el Día de Europa, y es 
también la Unión Europea la que busca 
defender y garantizar al Padre Tajo. Por 
eso, para nosotros este día tiene unas 
connotaciones especiales".

En el acto, la vicepresidenta destacó 
que aparte de la paz, la solidaridad y la 
igualdad, uno de los principios básicos 
de la Unión Europea es garantizar la 
sostenibilidad, y es "precisamente la 
Unión Europea, a través de una Directiva Marco del Agua, la que nos exige a todos 
los países y regiones que conservemos nuestras aguas con la cantidad y la calidad 
adecuada".

Además se ha referido al lema de esta celebración, "Año Europeo de Lucha 
contra la Pobreza y la Exclusión Social", reafirmando el compromiso del 
presidente Barreda con este fin, reflejado en la elaboración de la Estrategia para 
la Lucha contra la Pobreza hasta 2020, que está siendo preparada en 
colaboración con las entidades sociales y locales de Castilla-La Mancha.
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Seguro Multirriesgo del Hogar |

Brindemos
por la 

seguridad
hogar
con esta 

cristalería de 
regalo

M¡>
•Sb ? -

Aquí tiene una oportunidad bien transparente:
Llévese ahora por contratar 

su Seguro Multirriesgo del Hogar, 
una magnífica cristalería Royal Leerdam 

de 18 piezas, de REGALO*.
QUEREMOS DEVOLVERTE 
IA  CONFIANZA QUE NOS 
HA HECHO IMPORTANE

^Promoción válida desde el 1 de mayo hasta el 30 de junio de 2010. Se entregará una cristalería 
Royal Leerdam de 18 piezas a aquellos clientes que contraten uno de nuestros Seguros 
Multirriesgo del Hogar asegurando continente y contenido, y prima mínima de 150 euros. En 
caso de fin de existencias, el regalo se sustituirá por otro de igual o superior calidad. Caja Rural 
de Toledo se reserva el derecho a adeudar en la cuenta corriente del cliente el importe del regalo 
en caso de que se incumplan las condiciones a las que está sujeta la obtención del mismo.

Tu confianza 
nos hace importantes

www.cajaruraldetoledo.com

CATA RURAL 
D E TOLEDO
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17 MILLONES DE EUROS PARA CONSERVAR LA RED NATURA

In y e cc ió n  e c o n ó m ic a  p a ra  m a n te n e r  la  
b io d iv e rs id a d  en  C a s t illa - L a  M a n ch a

La Unión Europea, a través 
del Fondo Europeo de 

Desarrollo Regional (FED ER), 
ha destinado a la protección 
de la Red Natura de Castilla- 
La Mancha una financiación 
de 1 67  millones de euros 
(para el periodo 2010-2013).
La ministra de Medio 
Ambiente, Medio Rural y 
Marino, Elena Espinosa, y el 
presidente de Castilla-La 
Mancha, José María 
Barreda, han firmado el 
convenio de colaboración que 
permitirá poner en macha las 
actuaciones de protección y 
mantenimiento de la flora y la 
fauna protegida en la Red Natura. 
Según la información facilitada por 
la Junta de Comunidades, "esta

cuantía está destinada a mejoras 
de las Infraestructuras de 
divulgación e Interpretación de los 
espacios naturales, como por 
ejemplo la construcción de un 
Centro en la Riba de Saelices y otro 
en la Sierra Norte de Guadal ajara.

Para la protección de aves 
amenazadas por riesgo de 
electrocución se destinará 
una inversión de 2'8 
millones de euros para 
corregir más de 2'8 millones 
de euros para corregir más 
de 80 tendidos eléctricos y 
1.972 apoyos".
La Red Natura se extiende 
por toda la Unión Europea y 
protege la biodiversidad. En 
Castilla-La Mancha ocupa 
una extensión de más 
1.800.000 hectáreas (un 

23%  del total del territorio 
regional). Esta Red está integrada 
por 72 Lugares de Interés 
Comunitario (LIC) y 38 Zonas de 
Especial Protección para las Aves 
(ZEPAs). ■

CUENCA

D eclarada la 
M icro-Reserva  
del Río M oscas

El complejo lagunar del Río Moscas, 
ubicado entre los términos 
conquenses de Arcas del Villar y 
Fuentes, ha sido declarado 
Microrreserva por el Gobierno de 
Castilla-La Mancha, que lo convierte 
así en un espacio natural protegido, 
que se extiende por 126 hectáreas. 
Con ésta son ya 47 microrreservas 
en la región, que junto a dos parques 
nacionales, 6 parques naturales, 22 
reservas naturales, 22 monumentos 
naturales y 5 reservas fluviales 
completan la red de áreas protegidas.

ECOLOGISTAS EN ACCIÓN

Alertan sobre el 
uso de veneno en 
el valle del T iétar

Ecologistas en Acción y W W F han 
recopilado información de al menos 
seis nuevos casos de posible uso de 
cebos envenenados en el valle del 
Tiétar en los últimos seis meses. Así 
lo ha contado esta semana las 
organizaciones mencionadas en nota 
de prensa, en la que denuncian que 
"a pesar de que a partir de 2005 se 
inició una incipiente recuperación del 
águila imperial en el valle del Tiétar, 
en la actualidad no se reproduce en 
esta zona tras la desaparición de las 
parejas de águilas" (hecho que 
atribuyen al uso del veneno). "Otras 
especies que están desapareciendo 
del valle del Tiétar son los milanos, el 
real y el negro. Otras han visto 
fuertemente mermadas sus 
poblaciones, como el buitre negro, el 
buitre leonado, el águila ratonera o la 
gineta. Tampoco frecuentan la zona 
como lo hacían en otros tiempos 
especies como el alimoche o el 
águila perdicera", denuncian.

INFORME METEOCAM

Toledo registró 
en abril m ás lluvia 

de lo habitual
"En líneas generales, el clima del 
pasado mes de abril se le puede 
catalogar como "normal" en toda 
Castilla-La Mancha. Las zonas donde 
se recogió mayor cantidad de 
precipitación fueron en las áreas de 
montañas de los sistemas Central e 
Ibérico con valores próximos a 100 
l/m2. Fue en la Serranía de Cuenca 
(Mariana) donde se registraron las 
cifras más elevadas de la región (101 
l/m2) y en Cañete (96 l/m2).
También en la mitad oeste de la 

provincia de Ciudad Real se 
acumularon totales que rebasaron los 
60 \/m2, como fue el caso de 
Porzuna con casi 91 \/m2. En la de 
Toledo se midieron valores 
ligeramente más elevados que su 
media climatológica de los últimos 30 
años, destacando La Rinconada y Las 
Vegas de San Antonio con 69 y 66 
l/m2 respectivamente", confirma el 
Instituto de Meteorología de Castilla- 
La Mancha, Meteocam.
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A SÍ FUN CION A LA ORGANIZACIÓN EN LA PROVINCIA

E l a lm a de 
C ru z Ro ja
Están pendientes de 13.000 mayores en el servicio de teleasis
tencia, organizan todo tipo de actividades para este colectivo, 
gestionan 5 ludotecas y un proyecto de animación infantil en 
los hospitales de Talavera y Toledo, tienen un Plan de Empleo 
con 4 proyectos distintos, desarrollan el programa de Retorno 
Voluntario para inmigrantes que deciden regresar a sus países, 
gestionan ayuda de emergencia para quienes viven una situa
ción crítica, prestan asistencia sanitaria de emergencia y traba
jan en cooperación internacional. Todo eso y más hace Cruz 
Roja en la provincia. 3.100 voluntarios lo hacen posible.
•  •  •  • • •  • •  • • •  • • • • • • • •  V •  • •  •  • •  • •  • • • •  • PILAR PALOP

/ IB S » ' ’ llíK*Jtk' JSr n i 1

H v t  . J á
m  -{ u  r ••

s
1 m i ! i

La Infanta Cristina con ios premiados por Cruz 
Roja este año, ei presidente Barreda y  ei alcalde 
de Toledo, Emiliano García Page y  los 
responsables nacional y  regional de Cruz Roja.

»•M U Y CERC A  D E LO S M AYORES 
QUE E STÁ N  MÁS SOLOS

Más de mil voluntarios de 149 munici
pios toledanos hacen posible que Cruz 
Roja desarrolle decenas de programas 
para mayores todos los años. En 2009 
fueron 124 actividades diferentes en las 
que participaron más de 3.000 personas 
para promocionar su autonomía perso
nal y mejorar sus condiciones de ali
mentación, salud o de ocio: desde cursos 
para aprender a utilizar el teléfono 
móvil, a talleres de memoria, de manua- 
lidades, musicoterapia, de ahorro ener
gético (repartieron 2.000 kits para ayu
darles a ahorrar agua que fueron todo un 
éxito).
La programación es similar este año y 
como el pasado, incluye excursiones o 
llevarles a la romería de sus pueblos, que 
también les hace mucha ilusión, dice 
María Jesús Jerez, la responsable pro
vincial de atención a mayores de Cruz 
Roja. Y, además, dos nuevos proyectos 
que pondrán en marcha antes del vera
no: uno de gerontogimnasia y otro para 
prevenir enfennedades provocadas por 
el mal uso de los medicamentos, a través 
de atención personalizada y charlas. En 
las asambleas locales se ofrece también 
un servicio de préstamo de materiales de 
apoyo: desde sillas de ruedas, a muletas o 
andadores...
Cruz Roja está pendiente las 24 horas

del día, todos los días del año, del 10% 
de los mayores de 65 años en la provin
cia de Toledo: 13.000 personas que 
viven solas. Son las que disponen en 
casa de una terminal que les mantiene 
permanentemente comunicados con 
una central (la de Castilla la Mancha 
está en Guadalajara). Sólo con pulsar 
una especie de medallón que llevan 
siempre puesto, este servicio de teleasis- 
tencia se activa y a través de un altavoz 
pueden hablarles y recibir su petición: si 
se sienten enfermos o en peligro, si se 
han caído... Los voluntarios y los 40 pro

fesionales que atienden el servicio gra
tuito, también financiado por el 
Gobierno regional, realizan 3.000 visi
tas mensuales a estos usuarios, a quienes 
además suelen realizar al menos dos lla
madas de comprobación al mes.
La organización está también muy pen
diente de los cuidadores de personas 
dependientes. Tienen un proyecto para 
ofrecer relevos puntuales a quienes 
necesiten un rato libre para hacer ges
tiones o descansar; y desarrollan activi
dades para ayudarles a cuidarse física-

Uno de los 19 talleres que la organización a impartido para enseñar a los mayores a 
utilizar un teléfono móvil. . Fo to s : C edidas por C ruz R oja
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mente y psicológicamente, para contra- 
lar el estrés que supone esta dedicación 
permanente.

U N  APO YO  R EA L PARA 
C IE N T O S DE IN M IG R A N TES

Carlos de la Puente, el trabajador social 
del área de Intervención Social de la 
Asamblea provincial de Cruz Roja, 
llega corriendo. No ha tenido ni tiempo 
de tomar un té con la familia inmigran
te a la que acaba de acompañar al super
mercado para hacer la compra de las 
próximas semanas. La familia está en 
una situación económica crítica y han 
podido acceder a la ayuda de emergen
cia social que financia el Gobierno 
regional y gestiona Cmz Roja, una vez 
que los servicios sociales locales acredi
tan la necesidad del beneficiario (sólo 
se puede acceder una vez al año a ella). 
Cruz Roja la reevalua y la concreta. En 
este caso se han comprado productos 
básicos para que esta familia pueda 
comer. La crisis, que golpea más a quie
nes viven en situación más precaria y 
están solos, sin un entorno familiar que 
les proteja en caso de emergencia, llevó 
a 120 personas a requerir esta ayuda en 
2009. Este año van ya más de 70 y en la 
mesa de Carlos hay por revisar un buen 
número de expedientes.
Desde el pasado mes de septiembre, 
Cruz Roja tiene en marcha otro progra
ma similar para familias españolas que 
se han quedado sin nada (una circuns
tancia casi inexistente en los años ante
riores del boom económico). 60 fami-

LA INFANTA CRISTINA PRESIDE EN 
TOLEDO EL DÍA MUNDIAL DE LA 

CRUZ ROJA Y LA MEDIA LUNA ROJA

La infanta Cristina destacó  y agradeció el m iérco les 12 de 
m ayo en Toledo el enorm e trabajo en todos los ám bitos que 
Cruz Roja realiza en 186 pa íses, con el apoyo de 100 millo

nes de vo luntarios. "M ás visible " aún en esta situación de cris is  
generalizada. La infanta, que recordó que estam os en el Año 
Europeo de Lucha contra la Pobreza, entregó en Toledo las 
M edallas de Oro que este  año ha otorgado Cruz Roja en recono
cim iento  al com prom iso  social y  la labor solidaria de qu ienes las 
han recibido:
*APANAS (asociación toledana de padres con niños y adultos disca

pacitados.
*La Fundación Castillano Manchega de Cooperación.

*Ei Hospital Nacional de Parapléjicos de Toledo.
*EI cantante Miguel Ríos (por su labor pacifista y ecologista). 
^Ricardo Diez Hochleitner (presidente de honor del Club de

Roma).
*Carm en Cabellos Aparici (toda una vida profesional dedicada a 

los servicio sociales).
^Manuel Fiol (a título postumo. 30 años en Cruz Roja). 

*Juana Hernández Conesa (profesora en la Universidad de
Murcia).

*E I general de la Guardia Civil Gonzalo Jar (a título postumo. Jugó 
un papel fundamental en el compromiso de España al Tratado de 

Otawa para la prohibición de minas antipersona).
*Cruz Roja Haití 

*Cruz Roja Sudáfrica.
*Cruz Roja Chile.

*Red Europea de Lucha contra la Pobreza.
^Colegio de Parálisis Cerebral Infantil de Valencia.

* Proyecto integral de Atención a Inmigrantes de CRE en Baena
(Córdoba).

* Proyecto integral de Atención a Mujeres vulnerables y vícti
mas de la violencia de género de CRE en Gijón (Asturias).

Al acto institucional celebrado en Toledo acudió tam bién el presi
dente nacional de Cruz Roja, Juan M anuel Suarez, la su b se c re 
taría de Sanidad y  Política Social, Consuelo Sánchez, el p resi
dente del Gobierno regional, José M aría  Barreda y el alcalde, 
Em iliano García Page, entre otros m uchos invitados.
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LA CRISIS S E  DEJA NOTAR: 70 FAMLIAS HAN NECESITADO YA AYUDA DE EM ERGEN CIA

La presidenta de Cruz Roja Haití ha aprovechado su visita a Toledo para recoger una de 
las Medallas que se han concedido para informar sobre el trabajo que están realizando en 
el país asolado por el terremoto. En la foto, en la Obra Social de CCM.

En 2009, noventa inmigrantes se acogieron al 
programa de Retorno Voluntario que gestiona 

Cruz Roja; este año, en 4 meses, ya van 40.

LA CANTERA 
DE

CRUZ ROJA
La forman casi 1.300 jóvenes 
menores de 30 años en la pro
vincia de Toledo. Chicos y chi
cas que se han comprometido 
con los principios de "neutrali
dad, independencia, humani
dad y universalidad" que mue
ven a esta ONG, y que dedi
can parte de su tiempo a los 
proyectos de la organización. 
Entre ellos El Sede, una inicia
tiva que sólo se realiza en 
Castilla la Mancha y que pro
mueve la creación de clubes 
en los institutos para fomentar 
la educación para el desarrollo 
y el compromiso con la coo
peración internacional entre 
los estudiantes.
Además, dos monitores profe
sionales y los voluntarios de 
Cruz Roja Juventud, dirigida 
en la provincia por Jesús 
Rodríguez Fernández, se 
encargan de atender ludote- 
cas (todas las tardes de lunes 
a viernes y los sábados por las 
mañanas) en Consuegra, 
Fuensalida, M ora, Toledo y 
Talavera. Y mantienen un ser
vicio similar de animación 
hospitalaria por las tardes en 
los hospitales de las dos últi
mas ciudades, para hacer un 
poco más llevadera la estancia 
de los niños ingresados.
Se encargan también del cen
tro de mediación social de 
Talavera y del de M adridejos 
y presta un servicio de alfabe
tización para ayudar a apren
der a leer y a escribir, sobre 
todo a inmigrantes, en 
Consuegra.
Este año Cruz Roja juventud 
cumple 40 años y por su 
entrega y su compromiso en 
todo este tiempo se acaba de 
ganar una Placa de 
Reconocimiento al Mérito 
Regional del 2010.

lias han optado a una ayuda de emer
gencia que también se ha gestionado 
desde este departamento, con la finan
ciación del Fondo de Solidaridad de 
Cruz Roja y de CCM.
El departamento de Intevención Social 
de Cruz Roja también gestiona el pro
grama de Retorno Voluntario del 
Ministerio de Trabajo, que financia el 
billete de avión y ofrece una pequeña 
ayuda económica a los inmigrantes que 
decidan regresar a sus países de origen. 
Tengan o no penniso de trabajo o resi
dencia en España (se garantiza el cobro 
íntegro del desempleo a quienes tengan 
derecho a él). En 2009, 90 personas se 
acogieron a la iniciativa; en los cuatro 
primeros meses de 2010, lo han hecho 
40. La mayoría son latinoamericanos. El 
programa se presta en las asambleas de 
T a lav era , T o led o  y en V illa c a ñ a s  
desde hace un par de semanas.
Este departamento es una referencia 
para los inmigrantes. Para lo que sea. 
Hace unos meses, dos ciudadanos chile
nos acudieron a la asamblea de Toledo 
pidiendo ayuda para encontrar a sus 
familiares, con quienes no podían con
tactar tras el terremoto de febrero.

§ »  C U A TR O  PLA N ES DE EMPLEO 
PARA Q U IE N E S PEO R LO TIEN EN

Por la Red Interlabora han pasado 1.977 
trabajadores inmigrantes (sólo 400 el

año pasado) desde que se puso en mar
cha el recurso en ILLESCAS en 2001. Al 
año siguiente se ofreció en TALAVERA y 
desde 2003 el servicio también está dis
ponible en la sede de T o l e d o . Presta 
orientación laboral individualizada, cur
sos formativos (acaban de realizar uno de 
ayuda a domicilio en Toledo y se prepa
ra uno de ayudante de cocina en 
Talavera) y prácticas en empresas que 
han servido de trampolín a muchos para 
acceder al mercado laboral.
Volver a él está siendo más que compli
cado desde que comenzó la crisis para los 
colectivos más vulnerables y las personas 
con peor formación. Desde 2008, Cruz 
Roja ha puesto en marcha otro servicio 
de Información Laboral al que también 
pueden acceder españoles con dificulta
des para reincorporarse al mercado labo
ral. 643 personas se han dejado asesorar 
ya por la iniciativa. Ese mismo año 
pusieron en marcha el proyecto de 
Activación y Acompañamiento a 
Mujeres Alejadas del Mundo Laboral, 
tras detectar que había muchas que se 
veían obligadas a volver a trabajar y no 
sabían por donde empezar a buscar 
empleo. Además de orientación laboral, 
las 90 mujeres que han utilizado este 
recurso, también han asistido a talleres 
para mejorar la autoestima, el conoci
miento personal y la autonomía.
A finales del año pasado, también en 
respuesta a la situación económica, la 
ONG abrió en Villacañas su primer

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #766, 15/5/2010.



M ÁS D EL 72% DE LO S VO LU N TA RIO S SO N  M U JE R E S  EN CRU Z R O JA

15 DE MAYO DE 2010 / 13

3.100 VOLUNTARIOS 
TOLEDANOS LO HACEN POSIBLE

Insiste M arta Cogolludo, la directora de Voluntariado, Formación y 
Desarrollo Local de la Asamblea provincial de Cruz Roja, en que los volun-

en que sin ellos "no se  podría desátanos son "el pilar de la institución' 
rrollar ni uno solo de los proyectos que 
realizamos". Organizan, trasladan, visi
tan y  están pendientes de los mayores 
que utilizan los servicios de Cruz Roja, 
de los niños que participan en sus pro
yectos, acompañan y atienden a los 
inmigrantes que buscan apoyo, condu
cen las ambulancias y  realizan prime
ros auxilios, pero también ayudan en la 
gestión y en la contabilidad de las 
asambleas, imparten cursos según for
mación, venden lotería y colaboran con 
las actividades de recaudación de fon
dos o de captación de nuevos volunta
rios... Y  ahora, voluntarios "cazadores 
de noticias " para ir actualizando la web
de la institución. Hay miles de posibilidades para echar una mano. En la foto, 
voluntarios atendiendo la exposición sobre el agua que la ONG ha mostrado 
esta semana en Toledo.
Cualquiera puede ser voluntario, explica Marta Cogolludo. En las asambleas se 
les orienta sobre los proyectos en los que mejor podrían integrarse, de acuer
do a sus capacidades y actitudes y ellos eligen. Reciben una pequeña forma
ción (ahora puede hacerse on-line) para conocer mejor la institución y, des
pués, formación específica si el servicio en el que se integran lo requiere (aten
ción laboral a inmigrantes, emergencias sanitarias...)
Todos los cargos directivos de la organización son voluntarios, elegidos por el 
resto de compañeros, como Jesús Rodríguez, el director de Cruz Roja 
Juventud. Él llegó a la ONG con 17 años, en principio atraído por servicios de 
emergencia, pero ha terminado colaborando en teleasistencia y  otros tantos 
proyectos. "A mí dedicar parte de mi tiempo a los demás me reconforta 
mucho, que un padre o un niño te de las gracias por una actividad que has 
hecho, me aporta alegría", dice. Nunca se ha planteado cuanto tiempo a la 
semana dedica a la institución. "Lo que necesite. Estoy aquí porque me gusta, 
así que nunca lo he pensado". Dicen allí que lo de ser voluntario "engancha

LAS 14 
ASAMBLEAS  
TOLEDANAS

Cruz Roja dispone de 14 
sedes en la 
provincia que 
funcionan con 
carácter 
comarcal. La 
mayoría con 
voluntarios. 
Estas son las 
sedes y el 
número de 
voluntarios 
comprometi
dos con pro
yectos con
cretos ( a los 
que dedican

al menos un par de horas 
todas las semanas): 

*VILLACAÑAS: 12 6  
*FUENSALIDA: 181 

*ILLESCAS: 201 
*MADRIDEJOS: 2 2 4  
^CONSUEGRA: 2 0 3  

*TOLEDO: 4 8 3  
*TALAVERA: 4 3 3  

*QUINTANAR: 17 6  
*MORA: 1 2 4  

*NAVAHERMOSA: 3 5  
*NAVALMORALES: 77  

*TORRIJOS: 7 4  
* VENTAS CON PEÑA 

AGUILERA: 50  
*OCAÑA: 3 7  (esta asamblea 
cambiará de municipio en breve).

Gimnflsio
' ?

omn

AVD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 - TOLEDO - Infórm ate (7 AM - 11PM)

La salud y el bienestar tienen nombre propio: VITA LFO R M  
Mientras tú te diviertes, nosotros te cuidamos
Gimnasio VITALFORM ”EI Gimnasio más cercano a tí en Toledo”
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"NUNCA ME HE PLANTEADO CUANTO TIEMPO DEDICO A CRUZ ROJA", DICE UN VOLUNTARIO

Es José María Ortiz, uno de los veteranos de Cruz Roja en 
Toledo. De sus 30 años al frente del Servicio de Socorros 
y Emergencias recuerda el incendio en el hospital Virgen 
de ia Salud de Toledo, en 1987, en el que perdió ia vida 
un bombero.
Cruz Roja coordinó ia evacuación y el traslado de los 

heridos a otros hospitales. José guarda en ia carpeta que 
hay encima de su mesa el informe que elaboró entonces. 
Lo lee nervioso, haciendo incisos para explicar con más 
detalle lo ocurrido. Es el servicio del que se siente más 
orgulloso. E l que no olvida nunca. Dice que seguir en Iá 
institución te mantiene “vivo”.

Punto Voluntario de Información 
Laboral. 32 se han pasado por allí.
Este año todos estos servicios están red- 
hiendo más solicitudes y usuarios que 
nunca. “Además de las prestaciones, los 
programas son, sobre todo, un apoyo para 
ellos", comenta Alicia Reguillo, una de 
las técnicas de la Red Interlabora.
El departamento de Empleo cuenta con 
5 técnicos y 42 voluntarios que echan 
una mano en asesorar y acompañar a los 
usuarios: desde ayudarles a elaborar un 
curriculum, a interpretar una oferta de 
trabajo o a preparar una entrevista. Y 
entre ellos un inmigrante que en su día 
recibió el apoyo de Cruz Roja.

*► LA A TRA C CIÓ N  D E LAS 
A M BU LA N CIA S

Los servicios de Socorro y Emergencia de 
Cruz Roja fueron durante décadas los 
más conocidos de la institución, los que 
ponían en la calle casi las únicas ambu
lancias disponibles para trasladar heridos, 
el que contaba con puestos sanitarios sal-

En la foto, uno de los cursos formativos que Cruz Roja ha 
impartido en ¡a provincia.

picados por la principal red 
de carreteras. Hoy el servi
cio de emergencias del 
Sescam ha suplido en parte 
su labor, pero Cruz Roja 
mantiene dos ambulancias 
en QuiNTANAR, otras 2 en 
T o l ed o  y una en las asam
bleas de ILLESCAS, de 
TALAVERA y de 
F u e n s a l id a  que siguen 
activas. Suelen formar parte de los dispo
sitivos de prevención que se establecen 
en actos multitudinarios, en las fiestas o 
en competiciones deportivas, pero tam
bién atienden cualquier emergencia en 
sus zonas de influencia.
El 90% de los que atienden este servicio 
son voluntarios, unos 400 que han reci
bido formación en primeros auxilios y 
han obtenido un penniso para poder rea
lizar transporte sanitario.
José María Ortiz es el responsable del 
servicio desde hace 30 años, uno de los 
veteranos de Cruz Roja en Toledo. Dice 
que la institución le mantiene “vivo" y 
que las cosas han cambiado tanto en la 
organización que

¡sp. EL CO M PRO M ISO  CO N  LA 
C O O PERA C IÓ N  IN T E R N A C IO N A L

También se trabaja en la Asamblea pro
vincial de Cruz Roja, buscando fondos 
para ejecutarlos y con campañas de sen
sibilización para informar sobre la situa
ción en la que se vive en los países más 
empobrecidos y sus necesidades. Ahora 
se trabaja sobre la idea de que cada asam
blea se centre en un proyecto. Sobre los 
proyectos en los que ha colaborado y 
colabora Castilla la Mancha se puede 
obtener más información en la web: 
www.cruzroja.es/castillalamancha/coopetaci0n

— salud natural—
Alimentación Saludable y Flores de Bach

fAMOS EN NUEVO Centro

Toledo

Centro de B elleza  
y Terapias N aturales

I y en Sonseca y Consuegra I

Telf.: 616 03 95 57
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #766, 15/5/2010.



15 DE MAYO DE 201/15

INAUGURADA EN CIUDAD REAL POR LOS PRÍNCIPES DE ASTURIAS

La  feria‘España Original’ hace frente a la crisis con m ás oferta 
y demanda de alimentos de calidad

España Original, la Feria Nacional 
de las Denominaciones de Origen 

y de otros productos agroalimentarios 
de calidad (Ciudad Real, del 11 al 13 
de mayo) hace frente a la crisis en su 
tercera edición con un mayor número 
de expositores -700 empresas del 
sector- y la previsión de mayor 
afluencia de compradores nacionales 
e internacionales.
Los Príncipes de Asturias la han 
inaugurado acompañados del 
presidente Barreda, y del presidente 
de la Diputación de Ciudad Real 
(organizadora de este certamen 
ferial), Nemesio de Lara, entre otras 
personalidades. Felipe de Borbón ha 
destacado que "con su

profesionalidad y visión innovadora, 
España Original es un instrumento 
excelente para promover nuestra 
producción, generar posibilidades de 
recuperación y expansión a nuestra 
empresas, contrarrestando así, de 
forma efectiva el impacto económico 
y social de la crisis. Sin esta 
plataforma sería más difícil forjar 
nuevos planes, afrontar retos y 
asumir apuestas e inversiones".
Ha destacado también la iniciativa de 
la Corporación provincial, ya que en 
momentos de recesión económica 
una feria profesional enfocada "a la 
generación de negocio" supone un 
gran revulsivo para un sector como el 
agroalimentario, muy representativo

en la provincia, en la región y en el 
país. De Lara ha coincidido con el 
Príncipe de Asturias en esta reflexión 
y ha apostillado, a este respecto, que 
"debemos mirar hacia delante todos 

juntos con optimismo".
Por su parte, el presidente Barreda 
destacó que en esta feria "lo que se 
busca es el beneficio natural de 
todos, de quien produce y de quien 
consume, por encima de los 
intereses de las marcas comerciales, 
porque de lo que se trata es de 
producir naturalmente y de manera 
sostenible para la mejora de las 
condiciones de vida colectivas, el 
incremento de las oportunidades de 
promoción social y laboral".

Éxito de la Galería del Sabor Original
Un total de 500 productos de alta 
calidad pueden degustarse en la 
Galería Sabor Original, a lo largo de 
25 mesas atendidas con 
profesionalidad y elegancia por 72 
profesionales, en la que pueden 
degustarse aceites, vinagres, 
especias, arroces, conservas 
vegetales, hortalizas, conservas de 
pescado y de embutidos, jamones y 
lomos, quesos, patés, platos 
precocinados, pastelería, repostería, 
dulces, mieles, frutas, zumos, lácteos 
y productos ecológicos. Y que esta 
edición cuenta con un aliciente más,

poder degustar algunos de estos 
productos maridándolos con vinos de 
calidad de Castilla-La Mancha.
Esta galería ha tenido un rotundo 
éxito, con más de 4.200 visitantes en 
las dos primeras jornadas de la feria, 
según han declarado la organización. 
El objetivo fundamental de la Galería 
de Sabor Original consiste en 
conseguir que los profesionales, 
especialmente los compradores, 
dispongan de un entorno cómodo y 
tranquilo para poder conocer los 
productos agroalimentarios presentes 
en esta feria.

Jomadas con 
Denominación 

de Origen
La Diputación de Toledo ha 
organizado junto a los 
ayuntamientos de Villanueva de 
Alcardete y Malpica del Tajo las 
Jornadas con Denominación de 
Origen, celebradas entre el 8 y el 9 
de mayo en Villanueva de Alcardete 
y previstas para el 22 y 23 en 
Malpica. Se trata de acercar al vino 
de calidad a los ciudadanos, a través 
de catas, visitas a bodegas, 
degustaciones y talleres en vivo.
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EN MARZO SE VENDIERON EN LA REGIÓN 1.771 VIVIENDAS, 485 EN TOLEDO

Recorte del sueldo para 133.679 
funcionarios de Castilla-La Mancha

E L - D A T O l D E X A ^ E M A N A j

64 empresas 
suspendieron pagos 
entre enero y marzo
En el primer trimestre de 2010 se 
produjeron en Castilla-La Mancha 
64 procesos concúrsales (antiguo 
proceso concursal), de los que 13 
correspondían a personas físicas 
que no pudieron hacer frente a 
sus pagos. El mayor número de 
procesos concúrsales se registró 
en la provincia de Albacete, con 
24; le siguió Toledo, con 17 con 
concursos de acreedores; en 
Guadalajara se registraron 11,10 
en Ciudad Real y 2 en Cuenca.
El dato del primer trimestre del 
año, publicado por el Instituto 
Nacional de Estadística (INE) es 
peor que el del mismo periodo de 
2009, cuando se produjeron en 
Castilla-La Mancha 55 procesos 
concúrsales.
En el ámbito nacional la evolución 
de las quiebras empresariales ha 
sido mejor, ya que han registrado 
un descenso del 2'8% con 
respecto a 2009.

Misión comercial 
a Qatar y Emiratos 

Arabes
El Departamento de Comercio Exterior 
de CECAM prepara una misión 
comercial, con destino a los Emiratos 
Árabes Unidos y Qatar, que se 
desarrollará entre el 23 y el 28 de 
mayo. "Las empresas de nuestra 
región que participen establecerán 
contactos multisectoriales con 
empresas de Abu Dhabi y Doha 
(Qatar), a través de los cuales podrán 
promocionar y dar a conocer sus 
productos en estos países", ha 
informado la Confederación de 
Empresarios de Castilla-La Mancha. En 
la primera semana de mayo las 
empresas de la región han participado 
en la Exposición de Milán, de la 
tecnología de la madera y suministros 
para la industria del mueble.

: El sueldo de 2.659.010 funcionarios 
españoles va a sufrir una reducción 
media del 5% a partir del mes de julio

• y se congelará en el año 2011; así lo 
ha anunciado esta semana (12 de

: mayo) en el Congreso de los 
Diputados el presidente del Gobierno, 
José Luis Rodríguez Zapatero, quien 
ha dado a conocer todas las medidas

• de austeridad que provocarán un 
ahorro del gasto de hasta 15.000

: millones de euros.
En Castilla-La Mancha verán recortado

. su salario 133.679 funcionarios, de los 
que 19.304 trabajan para el Estado,

■ 70.810 para la Junta de Comunidades, 
40.124 son empleados públicos 
municipales y 3.441 de la Universidad.

El secretario general de CCOO de 
: Castilla-La Mancha, José Luis Gil, ha 
: mostrado un rechazo radical a las 
; medidas de recorte del déficit 
• propuestas por Zapatero, al que ha 

acusado de "hombre-ocurrencia 
permanente. Y esta última ocurrencia 
es indignante. Se pliega a los dictados 
de los mercados con las medidas 

| más impopulares, menos efectivas y 
\ socialmente más sangrantes, mientras 
: se muestra pusilánime frente a las 

fuerzas del capital". CCOO no 
descarta dar respuesta en la calle.
UGT en la región se muestra 
prudente, aunque califica las medidas

Las nóminas que dependen del 
Gobierno se recortarán una media del 
15% y es previsible que también se 
adopte esta medida para diputados y 
senadores.
Las pensiones no se revalorizarán en 
2011, excepto las mínimas y las 
contributivas.
Se eliminará a partir del año que viene 
la prestación del cheque-bebé, una 
ayuda de 2.500 euros por nacimiento. 
Se mete la tijera en la inversión pública 
en más de 6.000 millones de euros 
(especialmente en infraestructuras) y 
ayuntamientos y comunidades 
autónomas tendrán que ampliar sus 
planes de austeridad, entre otras 
medidas para reducir el déficit.

de austeridad de "duras" y quiere 
"estudiar las repercusiones que 
tendrán para Castilla-La Mancha, sobre 
todo en relación a la 
aportación que tendrán que hacer las 
comunidades autónomas de 1.200 
millones de euros. Rechazaremos 
cualquier Plan de Austeridad que se 
pretenda adoptar desde la 
administración fuera del Pacto por 
Castilla-La Mancha... se ha producido 
un cambio de escenario aunque 
confiamos que en el ámbito del 
diálogo social, los cambios debatidos 
en el mercado de trabajo no se vean 
afectados".

Las medidas de austeridad sorprenden 
desagradablemente a los sindicatos
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EL CES ORGANIZA LA JORNADA 'CRISIS Y  CAMBIO DE MODELO PRODUCTIVO' EL 24 DE MAYO

CORTES CASTILLA-LA MANCHA

La Ley de Cajas se 
adapta a las 

necesidades de CCM
La reforma de la Ley de Cajas de 
Ahorros de Castilla-La Mancha ha 
pasado esta semana a las Cortes 
Regionales. Los diputados socialistas, 
mayoría en el Parlamento, dan el visto 
bueno a esta modificación, con la que 
se pretende que Caja Castilla-La 
Mancha pueda convertirse en una 
Fundación (que gestionará la Obra 
Social tras perder su ficha financiera, 
que pasará en su proceso de 
integración al Banco Liberta, 
propiedad de Cajastur). Al cierre de 
esta edición, un día antes del pleno 
que debate la reforma, el grupo 
popular no había manifestado su 
intención de voto. Tampoco ha 
desvelado su posición en la asamblea 
general de CCM sobre la integración, 
proceso que sí apoyan los sindicatos 
y la CECAM.

CAMPAÑA DE DIFUSIÓN

Ayudas y rebajas 
fiscales para 

reformar viviendas

Las patronales de la construcción, 
CECAM y el Gobierno regional han 
organizado jornadas informativas en 
las cinco provincias de Castilla-La 
Mancha para animar a los 
empresarios y a los ciudadanos a 
aprovechar las medidas económicas y 
la rebaja de la fiscalidad para reformar 
viviendas y edificios. Estas ayudas 
ascienden en nuestra Comunidad a 57 
millones de euros, que podrán 
impactar en mantener la actividad de 
más de 18.000 empresas del sector y 
en preservar o crear unos 8.000 
puestos de trabajo.

las cuentas 
claras

P ra d o  L ó p e z  G a lá n

otra economía 
es posible

a econom ía social europea se  ha reivindicado en Toledo 
(en la Conferencia celebrada el 6 y 7 de m ayo). Las 
cooperativas y  so ciedades laborales, entre otros tipos de 
e m p re sa s  que p e rten ecen  a e s te  sec to r, se  han

_____considerado tradicionalm ente las parientes pobres de las
I em presas netam ente cap ita listas, en gran medida por su 

filosofía de reinversión de los e xced en tes frente  al reparto de 
benefic ios. Sin em bargo, ahora que el lado m ás sa lva je del 
capitalism o ha provocado la grave c ris is  financiera y económ ica en 
la que estam os inm ersos, la m odesta econom ía social resurge 
com o la hormiga ante la cigarra, com o la tortuga ante la liebre.
Esta form a de hacer em presa en la que los m edios de producción 
y  la tom a de decisiones están en m anos de los socios-trabajadores 
no deslum bra por su s  núm eros, pero su m anera de entender la 
relación entre econom ía y sociedad es la que m ejor responde al tan 
cacareado cam bio de modelo productivo que ahora, por pura 
necesidad , se  quiere lograr.
Esta c ris is  nos está sacando a patadas de nuestra zona de confort 
y  coincido con quienes piensan que es el m om ento idóneo para 
mirar las co sas desde otras p erspectivas. "H ay que situar el 
humanismo en el corazón de la econom ía" , decía M aravillas Rojo, 
la secretaria general de Em pleo del Gobierno nacional. Y  eso  es lo 
que vienen haciendo, con m ayor o m enor acierto, las em p resas de 
econom ía social. Su m ayor contribución es , p recisam ente , lo que 
ahora m ás se  necesita : em pleo estab le . La econom ía social sue le  
responder a proyectos laborales em prendidos co lectivam ente y el 
prim er objetivo sue le  se r el puesto de trabajo. E s  cierto que 
m uchas de e stas  em p resas se  crean m ás por necesidad que por 
vocación , pero en el actual contexto  en el que la creación de 
em pleo  a m ano s de las e m p re sa s  co n ven c io n a le s  e s 
prácticam ente inexistente  y el em pleo público parece haber tocado 
techo la m ejor opción es el trabajo por cuenta propia, y esto  es m ás 
interesante hacerlo de m anera colectiva que individualm ente. 
Europa y las organizaciones de econom ía social quieren hacer 
visib le esta otra m anera de hacer em presa , predicar con el ejem plo 
y  anim ar a los ciudadanos a contem plar esta opción, tal vez m ás 
incóm oda, pero m ás satisfacto ria a la largo plazo.

as empresas de economía social no deslumbran 
por sus números, pero sí por su valores, los que le 
han faltado al capitalismo más salvaje
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cámara de comercio
3.000 PYMES PODRÁN BEN EFICIARSE

60 millones de euros para iniciar 
a las empresas a la exportación

El Instituto de Comercio Exterior 
(ICEX), las Cámaras de Comercio y las 
Comunidades Autónomas dedicarán 
60 millones de euros al "Plan de 
Iniciación a la Promoción Exterior" 
(PIPE), los próximos cuatro años. Los 
buenos resultados cosechados por

esta iniciativa en los diez últimos 
años, corroborados por todas las 
instituciones implicadas, han 
animado a sus responsables a 
"blindar" su . financiación en el 
periodo 2010-2014, para que a 
ninguna pyme que quiera salir al 
exterior le falte el apoyo necesario 
para lograrlo. Desde la creación del 
Plan PIPE, en 1998, hasta finales del 
ejercicio pasado (últimos datos 
disponibles), más de 6.900 pequeñas 
y medianas empresas de todas las 
comunidades españolas se han 
convertido en exportadoras. Además,

la mayor parte de ellas (un 76%) han 
logrado exportar de manera regular, 
es decir, durante al menos cuatro 
años consecutivos, según el análisis 
realizado por Icex y Cámaras.
El número de pymes que cada año se 
apunta al Plan PIPE ha crecido 
ininterrumpidamente en la última 
década y se ha mantenido en torno a 
los 750 nuevos exportares anuales en 
los dos últimos ejercicios, a pesar de 
la crisis. Eso demuestra que el sector 
exterior es una de las vías más 
atractivas para las pymes para 
compensar la caída de la demanda 
interna que ha sufrido España, 
soportar la crisis e iniciar el camino 
de la recuperación. El objetivo que 
todas las organizaciones se han 
marcado con este nuevo impulso al 
Plan PIPE es lograr que 3.000 nuevas 
pymes puedan consolidarse como 
exportadores en los próximos cuatro 
años. Según los datos del estudio, las 
empresas que han pasado por el 
programa han elevado en más de un 
50% su producción, en un 48% sus 
ingresos totales y en torno a un 50% 
el número de empleados. Estos datos 
demuestran que la salida al exterior 
es una de las vías más idóneas para 
combatir la crisis y contribuir al 
mantenimiento del empleo. En la 
foto, visita del embajador de Panamá 
a la Cámara toledana.

EN TOLEDO

T a lle res de 
A rb itra je  y 
M ediación

En Talavera de la Reina (salón de 
actos del vivero de empresas) ha 
comenzado esta semana el 
primero de los cinco talleres 
sobre Arbitraje y Mediación que 
la Cámara de Comercio e 
Industria de Toledo impartirá en 
sus Antenas y Delegaciones 
provinciales.
Los talleres están dirigidos a 
empresas, profesionales del 
derecho y medios de 
comunicación social y serán 
impartidos por el secretario de la 
Corte de Arbitraje de la Cámara 
de Comercio de Toledo, J a v ie r  
M ess ía  de la Cerda.
Su objetivo es inform ar y 
fomentar el conocimiento de los 
procedimientos que administra la 
Corte de Arbitraje y Mediación de 
la Cámara de Comercio e 
Industria de Toledo. También se 
informará sobre la posibilidad de 
resolver la morosidad mercantil a 
través del arbitraje mercantil.
Los próxim os talleres tendrán 
lugar en la antena de Sonseca-La 
Sisla el próximo día 18 de mayo, 
en la antena de lllescas-La Sagra 
Alta el 19 del mismo mes, en la 
antena de Torrijos-Medio Tajo el 
día 25 y el 27 de mayo en la 
antena de M adridejos-La  
Mancha.

I

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
Centro de Formación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
Villacañas
C/ Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

www.camaratoledo.com

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madridejos. Tfno: 925 4616 51 
Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 1706

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #766, 15/5/2010.



Cátedra de Estudios Cooperativos: 
Cinco años de trabajo eficaz

Víctor Manuel Martín director general adjunto de Caja Rural de Toledo, junto a Felipe 
Hernández Perlines, director de la Cátedra de Estudios Cooperativos, durante la 
Conferencia Europea de Economía Social celebrarla en Toledo.

C aja Rural de Toledo ha desa
rrollado una experiencia de 
colaboración entre la 

Universidad de Castilla-La Mancha y 
el mundo cooperativo que ha sido 
pionera en España y ha tenido 
seguidores en otras universidades 
españolas.
Se trata de la Cátedra de Estudios 
Cooperativos "Fundación Caja Rural 
de Toledo".
Dirigida por Felipe Hernández 
Perlines, fue constituida en enero de 
2005 en un acto que contó con la 
presencia del rector de la 
Universidad de Castilla-La Mancha, 
Ernesto Martínez Ataz, el presiden
te de Caja Rural de Toledo y de la 
Fundación Caja Rural de Toledo, 
Andrés Gómez Mora, y el presiden
te de la Junta de Comunidades, José 
María Barreda Fontes.
La Cátedra ha sido creada como res
puesta inequívoca del tradicional 
apoyo que Caja Rural de Toledo, a 
través de su Fundación, ha venido 
ofreciendo al sector cooperativo 
regional desde su constitución.
Este foro académico es una pro
puesta formativa que se acerca a las 
demandas de un sector en constan
te evolución, como el cooperativo, 
para formar a titulados universita
rios, gerentes y técnicos cooperati
vos. Se trata de otro paso más en el 
compromiso de la Fundación Caja 
Rural de Toledo en materia de 
Responsabilidad Social con su 
entorno más próximo.
En los más de cinco años transcurri
dos, la Cátedra de Estudios 
Cooperativos ha sido un instrumen
to eficaz para establecer acuerdos 
de colaboración entre la Universidad 
de Castilla-La Mancha y la 
Fundación Caja Rural de Toledo y 
generar y difundir así conocimientos 
relacionados con las cooperativas y 
las empresas de Economía Social de

Castilla-La Mancha, en general, y la 
provincia de Toledo, en particular. 
Desde su inicio, la Cátedra ha busca
do promover, liderar y coordinar 
todas las actuaciones organizadas 
por la Universidad en relación con 
las cooperativas y la Economía 
Social. Entre sus objetivos se 
encuentran crear y difundir una cul
tura alrededor de la economía coo
perativa, organizando foros de 
encuentro entre académicos, coope
rativ istas y estudiantes para el 
intercambio de conocimientos, 
experiencias e inquietudes; desarro
llar actividades conjuntas de forma
ción; consolidar un grupo interdisci
plinar de Investigación y Desarrollo; 
asesorar proyectos de economía 
cooperativa; crear una plataforma 
de colaboración entre instituciones 
sobre esta materia; colaborar con la 
Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha.
C uatro áreas de actuación
Para el cumplim iento de dichos 
objetivos, la Cátedra ha establecido 
cuatro áreas de actuación: forma

ción, Investigación y Desarrollo, 
divulgación y proyección al exterior. 
En conclusión, han sido muchas las 
actividades desarrolladas en este 
tiempo, aunque aún queda mucho 
por hacer. No cabe duda de que esto 
ha sido posible gracias a la aporta
ción de los becarios que han colabo
rado en la Cátedra de Estudios; de 
profesores de la Universidad de 
Castilla-La Mancha y de otras uni
versidades españolas y extranjeras; 
de personas relacionadas con la 
Economía Social y de los directivos y 
trabajadores de Caja Rural de Toledo 
y la Fundación Caja Rural de Toledo. 
En el futuro, la Cátedra de Estudios 
Cooperativos espera seguir partici
pando en numerosos actos académi
cos, tanto de ámbito nacional como 
internacional, para consolidar el 
proyecto de creación de una red 
propia de investigación común que 
promocione y difunda el conoci
miento sobre la Economía Social y el 
cooperativismo.

Víctor Manuel Martín López
Director General adjunto de 

Caja Rural de Toledo
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CELEBRAD A EN TOLEDO LA CON FEREN CIA EU RO PEA  DE ECONOM ÍA SO CIA L

La econom ía social com o 
alternativa frente a la crisis
Se ha celebrado en Toledo una conferencia europea sobre economía social en tiempos de 
crisis, en la que, emulando el famoso planteamiento de Kennedy, estas empresas no se han 
preguntado qué puede hacer Europa por ellas sino que pueden hacer ellas por Europa. De 
momento, aportar unos valores contrarios a los que han precipitado a la actual crisis 
económica y financiera: una apuesta por la fuerza laboral frente al capital, con las personas 
y no el mercado en el centro de la economía.
» • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  PRADO LÓPEZ GALÁN

E i Gobierno español prepara una Ley de Economía Social. E i Gobierno de 
Castilla-La Mancha ultima ia  nueva Ley de Cooperativas.

Cooperativas, sociedades 
laborales, mutualidades y 
centros especiales de empleo, 

entre otros, conforman el mundo de la 
economía social, caracterizada por la 
primacía de las personas y el trabajo 
frente al capital (los trabajadores 
controlan los medios de producción, 
las decisiones se adoptan de manera 
democrática y los beneficios se 
reinvierten). En la Unión Europea la 
economía social representa el 10% de 
la riqueza total y aporta el 6% del 
empleo. En España, 2 .350.000 
personas se emplean en las 48.000 
empresas de economía social en

activo, que generan una facturación 
de más de 110.000 millones de euros. 
En Castilla-La Mancha (la cuarta 
Comunidad con mayor peso de este 
sector) existen 3.100 sociedades de 
economía social y 20.000 empleos.
“Es un sólido sector”, aseguraba la 
secretaria general de Empleo del 
Gobierno de España, Maravillas Rojo, 
durante la inauguración en Toledo de 
la Conferencia Europea de Economía 
Social (6 y 7 de mayo). Sin embargo 
no es su aportación cuantitativa la que 
lo hace interesante, sino la cualitativa, 
los principios que sustentan a la 
economía social y que la convierten

La Economía Social 
demuestra día a día 

como la racionalidad 
económica y el progreso 
social son criterios 
compatibles", concluye 
la Conferencia 
celebrada en Toledo, 
desde la que se impulsa 
este otro modo de hacer 
empresa

en una alternativa frente a la crisis 
económica actual. “Hay que situar el 
humanismo en el corazón de la 
economía", decía Maravillas Rojo, y 
entre las conclusiones alcanzadas en 
esta conferencia se reconoce que “las 
empresas de economía social contribuyen 
a generar valor añadido social y a resolver 
algunos de los desafíos y desequilibrios 
más importantes de la sociedad europea 
para consolidar su bienestar”.
“Otra forma de hacer empresa es posible, 
con valores y compromisos; era el 
mensaje de Juan Antonio Pedreño, 
presidente de la Confederación 
Española de Empresas de Economía 
Social (C EPES). Apostar por las 
personas frente al capital, por un modelo
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500 PARTICIPANTES DE 22 PAÍSES HAIM RECLAMADO MAYOR PROTAGONISMO DE LA ECONOMÍA SOCIAL

Cooperativas y
sociedades laborales 

se consideran claves 
para crear empleo: 
'Dependen menos del 
ciclo empresarial y 
proporcionan servicios 
que requieren uso 
intensivo de mano de 
obra'

Medio m illar de participantes, en representación de 22  países, han asistido a ia Conferencia Europea de Economía Social. A 
ia derecha, e i gerente de ia Federación de Empresas de Economía Social de Castilla-La Mancha (FECMES), Juan Gualda.

Fo to s : M.A. S ánchez

más inclusivo, de crecimiento social 
más justo, que genera empleo de 
calidad y estable. Que este modelo 
(más transparente y más responsable 
socialmente) sea el referente del nuevo 
modelo económico y social”.
Para facilitar el desarrollo de este 
tipo de empresas, la Conferencia 
celebrada en Toledo -en la que han 
participado 500 personas procedentes 
de 22 países- ha acordado solicitar a 
“la Comisión Europea y a los Estados 
miembros que tengan en cuenta a las 
empresas de economía social en los 
programas europeos destinados a la 
investigación, a la innovación, la 
financiación, el desarrollo regional y la 
cooperación al desarrollo, entre otros. 
Es necesario seguir poniendo en marcha 
medidas de fomento de las empresas de 
economía social".

Es LA HORA de la economía social. 
Inmersos en la mayor crisis económ i
ca y financiera desde los años ‘30 del 
siglo pasado, el espíritu cooperativo 
tiene algo que decir. “La crisis constitu
ye no sólo una amenaza sino también 
una oportunidad para poner los cimien
tos de un mejor modelo económico. La 
Economía Social quiere contribuir al 
diseño de ese nuevo modelo, puesto que 
representa otra forma de empresa basada 
en valores como el beneficio a largo 
plazo, la primacía de las personas sobre 
el capital y el respeto por el entorno. La 
Economía Social demuestra día a día 
como la racionalidad económica y el pro
greso social son criterios compatibles, 
siendo la solidaridad y la responsabilidad 
social instrumentos claves para alcanzar 
un horizonte compartido de bienestar y 
cohesión social".

Entre las propuestas acordadas en la 
Conferencia destacan el pedir a las 
instituciones europeas que “la 
Estrategia UE 2020 incluya expresa
mente a las empresas de economía social 
entre los actores que contribuirán a desa
rrollar en Europa una base industrial y 
de conocimiento fuerte". Igualmente se 
considera clave el papel de esta 
empresas para lograr el objetivo de 
que en el año 2020 el 75% de la 
población europea de entre 20 y 64 
años esté empleada: “Las empresas de 
economía social son una fuente impor
tante de creación de empleo, dependen 
menos del ciclo empresarial y proporcio
nan a menudo servicios que requieren un 
uso intensivo de mano de obra y son 
socialmente útiles. Y son un instrumento 
fundamental en la integración laboral de 
los grupos desfavorecidos”. □
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Ma LUZ RODRÍGUEZ, CONSEJERA DE TRABAJO Y  EMPLEO DE CASTILLA-LA MANCHA:

"Nuestra economía no se 
entiende sin las cooperativas"
Unos 20.000 trabajadores de Castilla-La Mancha forman parte de las 3.100 cooperativas, sociedades 
laborales y centros especiales de empleo que conforman las empresas de economía social de la 
región, un sector que con su filosofía de primar a la persona y al fin social por encima del capital 
está siendo capaz de resistir mejor la crisis que la empresa netamente capitalista. Desde el Gobierno 
regional se impulsa y protege la economía social: cómo, cuánto y por qué nos lo responde la 
consejera de Trabajo y Empleo, Ma Luz Rodríguez, en esta entrevista.
. ............................................................................................................................... ... PRADO LÓPEZ GALÁN

La consejería de Trabajo y 
Empleo ha sido la anfitriona de 
la Conferencia Europea de 

Economía Social (Toledo, 6  y 7 de 
mayo). Usted destacaba así en este 
foro algunas de las virtudes de este 
modo de hacer empresa: “Generan 
empleo estable y de calidad y 
muestran mayor capacidad de 
resistencia a la crisis, con la mitad de 
destrucción de empleo que las 
empresas capitalistas. La explicación 
es sencilla: los trabajadores, que son 
también socios de las empresas, 
cuando llega la crisis se conjuran para 
que ninguno quede fuera del 
proyecto empresarial”.
-Y  no sólo eso: son empresas que 
contribuyen al desarrollo local, a la 
cohesión social y a la sostenibilidad. 
Desde luego en Castilla-La Mancha su 
importancia es incuestionable: no se 
puede entender nuestra economía sin 
las cooperativas, que históricamente 
han sido en muchos pueblos la mayor 
-y la única- empresa. La función social 
del cooperativismo ha sido muy 
importante y sin él no se puede 
entender el desarrollo de sectores 
como el vino, el aceite o la madera y el 
mueble.
-¿Por qué el Gobierno regional ha 
visto necesidad de reformar la Ley de 
Cooperativas y qué pretende con la 
nueva regulación del sector? (El

M- Luz Rodríguez, consejera de 
Trabajo y  Empleo. Foros: M.A. Sánchez

anteproyecto de Ley está a punto de 
pasar a las Cortes Regionales para su 
debate y aprobación)
-Los valores consustanciales a las

empresas de economía social tienen 
que ser compatibles con la eficiencia 
económica, la productividad y la 
competitividad. Con la nueva Ley de 
Cooperativas pretendemos que éstas 
puedan competir en igualdad de 
condiciones que el resto de las 
empresas en el mercado mundial. 
-H ay  quien teme que tanto esta ley 
regional como la Ley de Economía 
Social que prepara el Gobierno de la 
Nación se acercan más al espíritu de 
las empresas capitalistas.
-Las empresas de economía social, 
como empresas que son, tienen que 
tener los mismos principios que las 
capitalistas: si no hay eficiencia, 
productividad y competitividad, por 
muchos valores sociales que tenga se 
muere. Yo no creo que haya un

Las empresas de 
economía social 

tienen que hacer 
compatibles sus valores 
con la eficiencia 
económica, la 
productividad y la 
competitividad"
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LAS COOPERATIVAS AGRARIAS PODRÁN AMPLIAR SU ACTIVIDAD AL DESARROLLO RURAL

a micro-empresa 
cooperativa está 

pensada para que 
germine el empleo 
especialmente en las 
mujeres del medio rural, 
dentro de la economía 
'blanca7 (el cuidado de 
las personas)77

acercamiento a la empresa capitalista, 
pero sí creo que manteniendo sus 
valores sociales tienen que competir en 
el mercado y para eso hay que 
introducir algunas modificaciones, 
respetando principios fundamentales 
como el Fondo de Educación y 
Promoción que han de tener las 
cooperativas o la reinversión de los 
excedentes.
-¿Cuáles considera los aspectos más 
innovadores de la nueva Ley de 
Cooperativas de Castilla-La Mancha?
-S e  contemplan dos tipos nuevos de 
empresas: la micro-empresa
cooperativa y la cooperativa rural. La 
primera quiere servir para que en el 
medio rural dos personas en lugar de 
hacerse autónomas puedan crear su 
proyecto colectivo. Está pensado para 
que germine el empleo especialmente 
en las mujeres, en lo que llamamos la 
economía blanca: la atención a las 
personas dependientes, a los niños, a 
mayores... Es una fórmula empresarial 
más pequeñas, ajustada a las 
necesidades rurales. La cooperativa 
rural se va a poder crear dentro de las 
cooperativas agrarias ya existentes, 
permitiendo que sin perder su 
identidad realicen actividades 
relacionadas con las energías 
renovables, con el turismo rural, 
desarrollo local, etc., es decir, impulso 
al desarrollo rural a través de una 
economía verde.
Junto a los nuevos tipos de empresas 
hay dos elementos principales en esta 
la ley: damos más poder de regulación a 
las cooperativas (es mucho menos

f e  ~

y  ,  3 r

La consejera de Trabajo, M- Luz Rodríguez, junto a l presidente de la 
Confederación Española de Economía Social, Pedreño; la  secretaría general de 
Empleo, Maravillas Rojo, y  e l dirigente socialista Pedro Zerolo.

Vamos a proteger patrimonialmente a las
cooperativas, evitando que la marcha de socios 

ponga en peligro la viabilidad de las cooperativas, 
como puede ocurrir ahora"

intervencionista que las anteriores y da 
más libertad y flexibilidad a las 
cooperativas para regular su propia 
actividad y su vida cooperativa) e 
introducimos la protección 
patrimonial.
-¿E n  qué medida peligra el patrimonio 
de las cooperativas y cómo se va a 
proteger en el futuro?
-H ablando con el sector nos hemos 
dado cuenta de que era vulnerable a 
las entradas y salidas de socios; si los 
socios se marchan y se llevan con 
ellos su participación económ ica se 
puede dar al traste con la viabilidad 
de la cooperativa. Nos dio la pista lo 
que está ocurriendo en las 
cooperativas de vino por el arranque 
de viñedo, que provoca la marcha de 
muchos socios. No se puede impedir 
que un socio salga y entre 
libremente, pero sí legislar para que 
las participaciones se transmitan de

unos socios a otros, evitando que la 
cooperativa se resienta
patrim onialm ente, com o puede 
ocurrir ahora. Tam bién vamos a 
introducir en la ley la ponderación 
del derecho de voto.
-¿Q u iere decir que el principio de 
“un hombre, un voto” que impera 
en las cooperativas desaparecerá? 
-S í, en la nueva ley de cooperativas se 
va a permitir una ponderación del 
voto, de tal manera que no sea un 
hombre un voto, porque no todos 
aportan lo mismo. Serán las propias 
cooperativas las que podrán ponderar 
ese voto. En el caso, por ejemplo, de las 
cooperativas de trabajo asociado, en sus 
estatutos podrán reservarse hasta el 
40%  de los votos de la asamblea a los 
socios pioneros, para mantener ese 
espíritu de empresa que a veces se 
pierde cuando llega la segunda 
generación.
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"EN ESTA CRISIS ESTÁ SURGIENDO MÁS AUTOEMPLEO QUE EMPRESAS COLECTIVAS"

-L a  experiencia nos dice que muchas 
sociedades laborales cuando crecen y 
se hacen fuertes abandonan la 
economía social para pasarse a la 
empresa netamente capitalista. Lo 
hemos visto en Villacañas, con las 
fábricas de puertas que nacieron como 
cooperativas para convertirse luego en 
empresas capitalistas.
-Eso es lo que llamamos nosotros la 
muerte por éxito de la economía social. 
Es verdad que el sector de puertas de 
Villacañas es un claro ejemplo de 
economía social que ha dado el salto a 
la capitalista. Esto forma parte de la 
libertad económica y como tal no lo 
valoro ni positiva ni negativamente, 
pero sí hemos notado que la primera 
generación, los fundadores, tienen muy 
claro el sentido cooperativo y solidario, 
que son los trabajadores los que tienen 
el control de los medios de producción, 
pero cuando empieza a entrar la 
segunda generación empieza a haber un 
movimiento hacia la reconversión en 
empresas capitalistas.
-E n  la anterior crisis económica, a 
mediados de los años ‘90 , cobró un 
gran impulso la natalidad de las 
empresas de economía social, 
fenómeno que no se observa ahora. 
¿Es la falta de crédito financiero lo 
que está impidiendo el crecimiento de 
la economía social?

uando una empresa 
de economía social 

salta a la economía 
capitalista nosotros lo 
llamamos'la muerte por 
éxito'. Esto ocurre 
muchas veces cuando 
llega a la empresa la 
segunda generación"

En 2009, el año más 
crudo de esta crisis, 

unos 4.000 
emprendedores de 
Castilla-La Mancha 
capitalizaron el 
desempleo para crear 
su propio empleo"

-E s cierto que en la anterior crisis se 
produjo un movimiento de 
cooperativas y sociedades laborales 
muy importante y que en esta crisis no 
se está produciendo en la misma 
medida. Antes, cuando llegaba un 
expediente de regulación de empleo de 
una empresa capitalista había muchos 
trabajadores que decidían quedarse con 
la empresa, pero ahora las cosas están 
siendo distintas: más que proyectos 
colectivos lo que está surgiendo es 
autoempleo individual. Durante el año 
2009, el más crudo de la crisis en todos 
los aspectos, en Castilla-La Mancha 
hubo 4-000 nuevos emprendedores, 
casi todos ellos han capitalizado su 
desempleo y han recurrido a las ayudas 
del gobierno regional para crear su 
propio empleo. No creo que detrás de 
esto estén los problemas de 
financiación, porque éstos afectan a 
todos por igual: autónomos, empresas 
capitalistas, cooperativas... Aquí tengo 
que recordar que esta crisis económica 
realmente está provocada en el crédito

y mantenida en la falta de crédito. A  
parte de esto, no sé muy bien porqué 
crece el empleo autónomo y no el 
movimiento de sociedades laborales, 
quizá porque estamos en una cultura 
más individualista o quizás es el miedo 
al riesgo lo que atenaza estos proyectos 
empresariales colectivos.
-Durante la celebración en Toledo de 
la Conferencia Europea de Economía 
Social se ha denunciado el recelo con 
el que el mundo capitalista sigue 
mirando a las empresas de economía 
social. Ni en España ni en Castilla-La 
Mancha estas empresas, pese a su peso 
en la economía y en la sociedad, 
participan en el diálogo social. 
¿Cambiarán las cosas?
-N o  sé si se puede hablar de recelo, 
pero sí son distintas maneras de 
entender la empresa, tienen valores 
distintos a los del capitalismo 
predominante. Durante mucho tiempo 
lo hegemónico ha sido ser trabajador 
por cuenta ajena en empresa 
capitalista, con una interlocución muy 
estable entre sindicatos y 
organizaciones empresariales. Sin  
embargo la sociedad va siendo cada vez 
más compleja y surgen movimientos de 
representación más plurales (ya pasa 
con las organizaciones de autónomos). 
Sí, yo estoy segura de que muchas cosas 
van a cambiar. Y pronto. O
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XII
EDICIÓN PREMIOS 
JOVEN AIRÉN 2009

1er PREMIO 
JOVEN AIRÉN
PEDROTEÑO
Vinos Coloman, S. A. T. 
C / Goya, 15 
13620 Pedro Muñoz 
CIUDAD REAL 
Telf.: 926 586 410 
Fax: 926 586 656 
www.satcoloman.com 
coloman@satcoloman.com

PREMIO 
MEJOR ENSAMBLADO 

TOMILLAR
Sdad. Coop. de Costilla-La Mancha 

Virgen de las Viñas 
Cfra. Argamasilla de Alba, s/n 

1 3700 Tomelloso 
CIUDAD REAL 

Telf.: 926 510 865 
Fax: 926 512 130 

www.vinostomillar.com 
josel.morales@vinostomillar.com

2Q PREMIO 
JOVEN AIRÉN
VIÑA RECREO
Sdad. Coop. Son Isidro Labrador 
La Mancha, 1 
16660 Las Pedroñeras 
CUENCA
Telfs.: 967 160 151 

967 160 340 
Fax: 961 762 241
www.pedroheras.es
info@pedroheras.es

PREMIO MEJOR 
VINO ECOLÓGICO 

CLEARLY ORGANIC
San Isidro, Sociedad Coop. 

Castilla-La Mancha 
Bodegas Latúe 

Camino de la Esperilla, s/n 
45810 Villanueva de Alcardete 

TOLEDO 
Telf.: 925 ló ó  350 
Fax: 925 ló ó  673 

www.latue.com 
info@latue.com < c

3ER PREMIO 
JOVEN AIRÉN
LAZARILLO
Coop. Jesús del Perdón 
Bodegas Yuntero 
Pol. Industrial Ctra. Alcázar 
1 3200 Manzanares 
CIUDAD REAL 
Telfs.: 926 610 309 

926 61 1 459 
Fax: 926 610 516 
www.yuntero.com 
yuntero@yuntero.com

PREMIO 
MEJOR ESPUMOSO 

LATÚE
San Isidro, Sociedad Coop. 

Castilla-La Mancha 
Bodegas Latúe 

Camino de la Esperilla, s/n 
45810 Villanueva de Alcardete 

TOLEDO 
Telf.: 925 ló ó  350 
Fax: 925 166 673

www.latue.com
info@latue.com

LATUE

Castilla-La Mancha

Castilla- «
La Manchan

Calidad
Diferenciada

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #766, 15/5/2010.



26/AQUI CASTILLA-LA MANCHA

FRAN CISCO  MAYOL, PRESID EN TE DE LA SO CIED A D  CO O PERATIVA  C O LEG IO  M AYOL:

"La cooperativa logró 
reflotar un colegio en crisis"
El Colegio Mayol de Toledo es un referente en la enseñanza de calidad desde mediados 
del siglo XX  y en pleno siglo XXI se ha convertido también en un modelo de empresa 
de economía social, ya que desde 1997 la propiedad y la gestión de este centro 
educativo está en manos de una cooperativa. Su presidente, Francisco Mayol (hijo del 
fundador del colegio, Francisco Mayol Otálora), entusiasta defensor del movimiento 
cooperativo, nos cuenta las claves del éxito.
. ........................................ ...................... .............................................................. ... PRADO LÓPEZ GALÁN

Francisco
Mayo!,
presidente de ia  
sociedad 
cooperativa 
propietaria dei 
Colegio Mayoi, 
en su despacho.
Fo to s : Barrí

Francisco M ayol enseña 
orgulloso las nuevas 
instalaciones del C olegio 

Mayol, que se extienden en 25.000 
metros cuadrados y albergan un 
moderno y funcional centro  de 
enseñanza privada y concertada 
(incluye desde Centro de A tención 
a la Infancia hasta Bachillerato), 
que fueron estrenadas en 2007.
Diez años atrás, en 1997, el 
proyecto de levantar este nuevo

edificio era una utopía, un sueño 
que com partieron v ein ticin co  
personas. Ese año de 1997 el 
fundador del C olegio Mayol se 
jubilaba (lo  había fundado en 
Madrid en 1949 y trasladado a 
Toledo en 1958), en un momento 
muy difícil para el centro, que vivía 
una grave crisis.
“Teníamos dos opciones: cerrar o 
convertirnos en una cooperativa, 
cuenta Francisco Mayol, h ijo  del

Lo que en 1997 era 
una utopía, construir 

un nuevo Colegio 
Mayol, hoy es una 
realidad gozosa. Lo más 
sorprendente ha sido la 
facilidad para resolver 
las dificultades"

fundador. Un grupo de profesores y de 
trabajadores no docentes decidimos 
lanzarnos; éramos 25 y nos pusimos 
en m archa. Consolidamos la 
estructura docente del colegio, fue fácil 
organizamos porque era lo que 
sabíamos hacer. El escalón más 
complicado para nosotros era la 
gestión de la empresa, le tuvimos que 
dedicar mucho tiempo. Y hace cinco 
años decidimos dar el gran salto 
cuantitativo y cualitativo, construir un 
nuevo edificio, y lo que entonces era 
una utopía hoy es una realidad gozosa. 
La experiencia ha sido muy positiva 
más allá de lo conseguido desde el 
punto de vista material: Nacimos de 
un colegio en crisis, lo reflotamos, 
tenemos un nuevo centro con 
capacidad para 900 alumnos y en la
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LA COOPERATIVA HA TENIDO APOYO ECONÓMICO DEL GOBIERNO REGIONAL Y CAJA RURAL DE TOLEDO

Un grupo de alumnos del Colegio Mayo! atienden las explicaciones de uno de 
los profesores, junto a una pizarra digital. Alumnos de 39 de la  ESO han creado 
cooperativas dentro del Taller de Aprender a Emprender, una experiencia pionera 
en la  enseñanza de Secundaria.

uestro principal activo, nuestro gran capital, es 
el mantenimiento del empleo. La crisis nos 

afecta como a todos, pero lejos de destruir empleo 
hemos creado más. Creemos que la riqueza no se 
genera acumulando capital, sino dando trabajo"

cooperativa somos en la actualidad 
casi cien trabajadores (cuando 
com enzaron la p lantilla  de 
contratados era de ocho personas), 
de los que 4 1 somos socios -dos tercios 
de los cooperativistas son mujeres- y 
seguimos creciendo”.
Así contado parece sencillo, pero 
no fue fácil. El presupuesto de 
construcción y dotación del nuevo 
colegio Mayol han rondado los 10 
millones de euros (se ha construido 
en la urbanización San Bernardo, 
sobre un solar cedido por el 
ayuntamiento de Toledo).

L a  FINANCIACIÓN se ha resuelto 
por tres vías: “Los socios de la coope- 
rativa tuvimos que suscribir capital, 
eso es inevitable. En segundo lugar 
hemos tenido el apoyo de una entidad 
financiera que, curiosamente, es tam
bién una cooperativa: la Caja Rural de

Toledo, que ha estado muy cercana a 
nosotros, tanto que además de ofrecer
nos un crédito en condiciones muy 
aceptables y a largo plazo también ha 
aportado capital como socio colabora
dor (de hecho, form a parte de nuestro 
Consejo Rector). La tercera vía de 
financiación, que tengo que destacar, 
com enta Mayol, han sido las subven
ciones que hemos tenido del Gobierno 
de Castilla-La Mancha, vitales para 
nuestro proyecto. Sin el apoyo de la 
consejería de Trabajo y las subvencio
nes a la inversión habría sido inviable 
la construcción del nuevo colegio".
El colegio está prácticam ente al 
cien por cien de su capacidad de 
alumnado, casi 900. “La guardería y 
los niveles de enseñanza concertada 
están llenos; y este año se va a com
pletar el bachillerato y la residencia- 
internado (sectores privados en los que 
se acusa más la crisis, que también nos

DEL AU LA  A  LA EMPRESA

La asignatura 
de emprender

El Colegio Mayol es uno de los 
pioneros en impartir una 

asignatura que enseña a los alumnos 
a emprender proyectos 
empresariales. "Se ¿rata de un 
proyecto muy bonito que ahora se  
llama 'Aprender y Emprender'. Se 
imparte a través de un Taller 
Tecnológico para alumnos de 3o de la 
ESO, en el que crean sus propias 
cooperativas -ahora mismo hay tres 
creadas-, desarrollan ellos mismos 
sus logos, fabrican sus productos, 
aprenden a gestionar una empresa, a 
vender... pero no es teoría, todo se 
lleva a la práctica, hasta el punto de 
que sus productos se venden y al 
final del curso algunas cooperativas 
tendrán en sus balances pérdidas, 
otras beneficios... lo importante es 
que aprendan, que tomen conciencia 
de como se transita por el mundo de 
la empresa ". Este proyecto se 
desarrolla conjuntamente con un 
colegio de Asturias, también 
cooperativa. El 9 de junio venderán 
juntos sus productos en La Vega.

afecta), explica el presidente de la 
sociedad cooperativa. Un detalle 
importante: en el curso anterior, pese 
a haber dado pérdidas en el ejercicio, 
no sólo no hemos destruido empleo 
sino que hemos seguido contratando 
gente, porque nuestra apuesta princi
pal es por la calidad, que es justamen
te lo que hay que incrementar en los 
malos momentos, al fin y al cabo esta
mos trabajando para el futuro”.
Este ‘lu jo’ de pensar en las personas 
más que en el beneficio, en la ca li
dad más que en la cantidad, es seña 
de identidad del modelo de econo
mía social, del que es firme defensor 
Francisco Mayol. “La econom ía  
social no invierte en capital especulati
vo; es un sector que juega a largo
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plazo, pensando en un proyecto vital, 
un proyecto laboral. Por eso pienso 
que las empresas de economía social 
estamos en mejores condiciones para 
superar la crisis económica”.
En el caso concreto de la Sociedad 
Cooperativa Colegio Mayol, su pre
sidente asegura que “nuestro princi- 
pal activo, nuestro gran capital, es el 
mantenimiento del empleo. La crisis 
nos afecta como a todos, pero lejos de 
destruir empleo creamos más. 
Creemos que la riqueza no se genera 
acumulando capital, sino dando 
empleo. El hacer contratos indefinidos 
hace que la gente se integre más en el 
proyecto y participe más, hasta el 
punto de que a la larga se les ofrece 
que se hagan socios".
El objetivo de la cooperativa es 
lograr que todos los puestos consoli
dados sean desempeñados por socios 
cooperativistas.

T rece  a ñ o s  después de haber 
constituido la cooperativa, el balan
ce de su presidente no puede ser 
mejor. Cuando le preguntamos por 
las dificultades que han encontrado 
en el camino tarda en pensarlo, hasta 
que finalmente contesta: “Lo que más 
me ha sorprendido de esta experiencia 
ha sido la facilidad con la que hemos 
superado las dificultades. Es verdad, no 
es una frase hecha. Cuando hemos teni
do dificultades, que surgen tanto en 
nuestro trabajo docente como en la ges
tión de la empresa, el hecho de practicar 
una gestión participativa te hace supe
rarlo todo con más facilidad, aunque 
haya más debate. El ser una cooperati
va nos permite controlar mejor los cos
tes, ajustar los gastos, planificar a largo 
plazo y nunca repartir fondos, siempre 
reinvertir. Esto nos ha salvado en los 
malos momentos”.
“¿Lo más positivo? Todo: La capacidad 
de integración, de generar empleo, el 
modelo de gestión democrático, de trans
parencia. .. Todo esto ha enriquecido al 
colegio y ha permitido desarrollar unos 
niveles de calidad en la enseñanza muy 
buenos y los alumnos lo nota. Y ese es 
nuestro objetivo final, que salgan genera
ciones muy preparadas”. □
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líneaForma

Travesía de Colombia, 3 ■ 1o A 
(Barrio de Santa Teresa)

925 228 370
^ABIERTO AL MEDIODÍA

CAVITACIÓN
REDUCE TALLAS Y  VOLUMEN

Equiparable a la

Liposucción 
Quirúrgica, 
pero con más 

ventajas.

RESULTADOS 
VISIBLES 
DESDE LA 
PRIMERA 
SESIÓN

■REDUCE LA
ADIPOSIDAD LOCALIZADA

■TRATAMIENTO DE LA
PIEL DE NARANJA

VEN YTE HACEMOS UNA
PRUEBA GRATUITA

PIERDE HASTA 1KG. 
POR SESION

ADELGAZAMIENTO 
CELU LITIS 
MESOTERAPIA 
FOTOREJUVENECIMIENTO 
DEPILACIÓN LÁSER 
MANCHAS Y CICATRICES 
DERMOABRASIÓN

EL M ILA G R
d o  l o  c a v í  t e

ESPECIALISTAS EN NOVIAS

MAQUILLAJE
TRATAMIENTO 
PIEL DE SEDA

UÑAS PORCELANA 

BRONCEADOS SIN SOL 

RAYOS U.V.A.

F O R M R V  L ÍN E A La 13 Cadena de Centras de Estética dedicados a mejorar tu imagen.
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M EDIOAM BIENTE
Mejoras en la 
Bastida
El Ayuntamiento abordará la mejora 
de los accesos a La Bastida y estu
diará la remodelación y modernización 
del restaurante, según aseguró el al
calde, Em iliano García-Page, en la 
celebración de la tradicional romería, 
celebrada el pasado sábado 8 de 
mayo. García-Page recordó que La 
Bastida es uno de los tres parques pe- 
riurbanos de Toledo que van a recibir, 
en total, casi dos millones de euros 
para su acondicionamiento forestal, 
arreglo de los caminos e instalación 
de mobiliario urbano. El edil añadió 
que el objetivo es convertir estos lu
gares en auténticos pulmones de la 
ciudad, en espacios "amables de es
parcimiento para los toledanos des
pués de años de abandono", 
manifestó. Por su parte, el concejal de 
Urbanismo y Medio Ambiente, Jav ie r 
Nicolás, explicó que las actuaciones 
que se van a llevar a cabo se inscriben 
dentro del convenio firmado entre el 
Ayuntamiento y la Junta que prevé in
tervenciones en La Bastida, Fuente 
del Moro y el Valle.

MIRADERO
Él Palacio de 
Congresos, adelante
El alcalde de Toledo, Emiliano García- 
Page, se ha comprometido "a tirar para 
adelante"hasta ver concluido por com
pleto el Palacio de Congresos porque, 
todos los problemas con la empresa 
constructora, Acciona, "se resolve
rán "A pesar de todos los pesares, 
los muchos inconvenientes y sufri
mientos, mi compromiso como alcalde 
es de tirar para adelante y que sea ren
table. Los demás problemas de trá
mite se resolverán", defendió el primer 
edil toledano. Por su parte, el Grupo 
Municipal Popular ha pedido al alcalde 
que convoque el Consejo de Adminis
tración de la Empresa Municipal de la 
Vivienda (EMV) para que se les informe 
sobre la situación del Palacio de Con
gresos. "Queremos saber que está 
ocurriendo, que problemas existen en 
la financiación, y no queremos leerlo 
en los periódicos", indicó la portavoz 
Paloma Barredo, quien responsabilizó 
de todo al presidente de la EMV, "el al
calde, que ha tardado tres años en 
darse cuenta de que no va bien ".

TR A FIC O
El área de transp o rtes en 
funcionam iento a p artir del lunes

El Área Supramunicipal de Trans
portes de Toledo (Astra), que co
municará la capital regional con 

Argés, Cobisa, Nambroca, Bargas, 
Burguillos, Olías del Rey y Mocejón, 
entrará en funcionamiento el 17 de 
mayo, según anunció el consejero de 
Ordenación del Territorio, Ju lián  Sán 
chez Pingarrón, quien subrayó que el 
Plan "va a ayudar a que muchas per
sonas dejen de utilizar el vehículo y 
puedan utilizar un transporte público 
de calidad, con mucha comodi
dad, con mucha puntualidad y 
pensado para los ciudadanos", y 
recordó que incluye cuatro para
das en la capital regional, reca
lando en la Estación de 
Autobuses, en la puerta de Bisa
gra, en la avenida de la Recon
quista y en el hospital Virgen de la 
Salud, además de un nuevo servi
cio de autobús nocturno en vier
nes, sábado y víspera de fiesta. El 
Consejero indicó que los horarios

de los nuevos servicios se han distri
buido en los ayuntamientos y empre
sas de autobuses y se han colgado en 
la página web de la Junta. El plan 
ASTRA, para el transporte en autobús 
entre Toledo y los siete municipios 
más próximos, engloba 28 paradas de 
autobús en las cinco líneas Nambroca- 
Toledo, Burguillos-Toledo, Mocejón- 
Toledo, Bargas-Toledo, Olías del 
Rey-Toledo, y en la línea circular To- 
ledo-Argés-Cobisa-Toledo.

PATRIMONIO

El circo romano aún no cuenta con 
presupuestos del Gobierno central

El alcalde Emiliano García-Page expresó su confianza en contar con la cola
boración del ministerio de Fomento para disponer a medio plazo de fondos 
para el Circo Romano a través del 1 % cultural del Ministerio. García Page se

ñaló que el asunto puede ser debatido en junio en la reunión que la comisión en
cargada de ello tiene previsto celebrar, para lo que ha solicitado al gerente de la 
empresa Toletum Visigodo, Diego Peris, que agilicen la elaboración del proyecto 
de actuación necesario para toda la zona. El alcalde indicó que no se trata de aco
meter la profunda excavación que requieren los restos arqueológicos, sino de ade
centar todo el área, ordenar el conjunto de viales, redistribuir los aparcamientos, 
organizar el tráfico y dar una buena solución al parque residencial que hay en la 
zona. García Page hizo estas declaraciones ante el secretario general de Relaciones 
Institucionales del ministerio de Fomento, Fernando Puig de la Bellacasa, y añadió 
que en caso de "que no fuera posible tenerlo antes del mes de junio, nuestra in
tención es en cualquier caso que el proyecto sea enviado antes de que finalice el

año". Para completar las ac
tuaciones que el Ayuntamiento 
propondrá al Estado en próxi
mas convocatorias del 1 % Cul
tural, el gerente del 'Consorcio 
de la Ciudad de Toledo', M a
nuel Santolaya, citó el arreglo 
de la fachada trasera del pala
cio de Lorenzana y a las reha
bilitaciones de San Cipriano y 
el convento de Santo Do
mingo. La iglesia de San Lucas 
también precisa alguna inter
vención, según el alcalde.
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LOS REYES INAUGURARÁN EL MUSEO DEL EJERCITO EL 23 DE JUNIO

¡H  SO CIED A D
Marcha contra la 
crisis
Entre 30 y 50 personas, miembros de 
distintos colectivos como el sindicato 
CGT, la red contra la exclusión social 
Baladre y Ecologistas en Acción, parti
ciparon en Toledo, en la marcha para 
protestar contra la Europa del capital y 
el desempleo y a favor del reparto de 
la riqueza. "El objetivo de esta marcha, 
Lisboa-Madrid, es denunciar el sufri
miento de muchas personas por las 
consecuencias de la actual crisis global 
y las políticas de la Unión Europea", 
según manifestó el portavoz, Manuel 
Saez. La marcha terminará en Madrid, 
donde distintas organizaciones alterna
tivas celebrarán la 'Cumbre de los pue
blos', en contraposición a la reunión de 
Jefes de Estado de la Unión Europea 
con America Latina y el Caribe, que 
tendrá lugar entre el 14 y el 18 de 
mayo.

Medio millón para 
2 nuevas rotondas
El Ayuntamiento invertirá este año más 
de 500.000 euros en ejecutar dos nue
vas rotondas en el Polígono de Santa 
María de Benquerencia, concreta
mente, en el cruce de Alberche con Río 
Bullaque y en la intersección de Río 
Fresnedoso con la calle Río Bullaque, 
con el objetivo de asegurar la seguridad 
de los conductores y peatones. Estas 
nuevas rotondas irán dotadas de cés
ped artificial y un motivo escultórico, 
que todavía está por definir, según 
anunciaron el alcalde, Emiliano García 
Page y los concejales Rafael Pereza- 
gua y Aurelio San Emeterio, quienes 
añadieron que con estas dos actuacio
nes se completa un mapa de rotondas 
que "no fue un capricho" sino que han 
resuelto un problema de seguridad vial. 
Para el alcalde es "evidente que si se 
apuesta por ei futuro hospital de Toledo 
y por la construcción de zonas comer
ciales y viviendas, todo ello, acrecen
tará los flujos de movilidad".

m iradero
A N A  N O D A L  D E  

A R C E
increíble

e esperaba lo peor, pero les confieso que las noticias 
conocidas hoy (m iércoles, 12) sobre las medidas que 
piensa tom ar el presidente Zapatero para atajar la cri
sis , que en principio no quiso ni reconocer, m e han 
dejado estupefacta. Y  es que al Ejecutivo socialista se 
le ha llenado la boca con el Estado del Bienestar, con 

el respeto a los derechos socia les y, míren ustedes por donde, su res
ponsable toma unas iniciativas que sólo aplaude la patronal. Y  los 656 
asesores que tiene Zapatero, quienes, por cierto, m erecen ser extradi
tados a alguna isla desierta. La verdad es que yo estoy, como Alfonso 
Guerra y un grupo de socialistas de aquí, indignada con las decisiones 
de nuestro presidente del Gobierno. Creo que hay colectivos a los que 
no se  les puede tocar: los m enores y los ancianos. Es  penoso que un 
Ejecutivo que se  hace llamar de Izquierdas tenga la ocurrencia de con
gelar el sueldo a los jubilados, la mayoría con pensiones irrisorias. Me 
acuerdo de palabras que se  repiten, por ejemplo, en actos de la admi
nistración regional cuando se  hace algún tipo de homenaje a los mayo
res: ellos trabajaron mucho, en condiciones especialm ente adversas, y 
siem pre es poco lo que hagamos por ellos. Se  lo he oído a Bono y a 
Barreda. Y  con razón. Míren, a nuestros padres, ni tocarlos. A s í pues, 
como ésta es una columna de opinión, m e adhiero a las posibles movi
lizaciones que convoquen los sindicatos, que, al fin, parecen haber des
pertado, contra las propuestas de Zapatero. ¿No hay nadie mejor en el 
PSO E , me pregunto? Y  m e quedo con una frase de nuestro paisano 
Cayo Lara, coordinador federal de IU: 'Zapatero ha traspasado una raya 
roja'. Entre esto, la jubilación a los 67, la nube de lava volcánica de Is- 
landia, los trajes de Cam ps, los problemas de Garzón y la torm enta de 
granizo que padecim os hace unos días, hay que echarse a temblar. 
M ientras, siguen los problemas en el palacio de congresos de Toledo, 
que al lado de todo lo dem ás se  queda en una nimiedad, aunque les re
cuerdo que ha costado 51 m illones de euros. Y  lo que le queda. Ahora 
el consejero delegado de la Em presa Municipal de la Vivienda, Aurelio 
San Emeterio, ha decidido hacer recortes en la Infraestructura. A s í por 
ejemplo, el espacio que alberga el escenario quedará reducido al mí
nimo imprescindible, aunque, en contrapartida se  Instalarán proyectores 
para audiovisuales, m uy necesarios en los congresos. Pero com o la 
economía está tan mal, al final puede ser que las butacas que quería el 
arquitecto Rafael Moneo queden en el olvido y  tengam os que llevarnos 
sillas, como en el antiguo cine de la Fábrica, ¿recuerdan?

Me quedo con las palabras de nuestro 
paisano Cayo Lara ‘Zapatero ha 
traspasado una raya roja’
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°  v i  JORNADAS DE PRESENTACIÓN 
BODEGAS DE NUESTRA TIERRA4’

BODEGAS ASISTENTES DIA 7 DE MAYO DE 2010

Ronda del Ganadal, 17 
Toledo 

Teléfonos:
925 28 50 95 
670 71 19 77

BODEGAS MARTUE: ^
Martúe 2007: Presenta un color rojo picota concentrado, con ribetes amoratados de juventud y capa alta. En 

nariz lo primero que aparecen son notas de fruta madura y sensación cálida. Al abrirse, se despliega el sello de la 
casa: regaliz, frutillos rojos, maderas de calidad muy sutiles, y fondo de chocolate y trufa. En boca llama la atención 
desde el principio, envolviendo a su paso desde la entrada al fin. Rico, sabroso, con fruta madura concentrada y 
ligeros tostados. La estructura está presente en todo el vino sin atacar, destacando su agradable e intenso final. 
Temperatura de servicio entre 16° y 18°.

RRAYAN

ARRAYAN:-------------- 7----  r

ARRAYAN SELECCION: Características Organolépticas Fase visual: Color rojo picota con ribetes 
violáceos y cubierto. Fase olfativa: Intenso y limpio en nariz con unos agradables aromas de frutillos rojos, 
cerezas, cassis y toques tostados. Fase gustativa: Delicado y fresco en boca con un prolongado final donde se 
aprecia el excelente equilibrio de la fruta y la madera. Buen retronasal donde se conserva la fruta confitada y las 
especias.

ARRAYAN ROSADO: Características Organolépticas Fase visual: Intenso color rosa fresa, cristalino 
y brillante. Fase olfativa: Limpio, intenso y con marcados matices de frutas rojas y notas 
cínicas y tropicales. Fase gustativa: Sabroso, intenso y equilibrado. Tiene buen paso de boca con 
final largo y persistente.

BODEGAS Y VIÑEDOS VERUM:
Vemm Merlot Tempranillo & Cabernet Sauvignon: Nombre: Verum merlot, tempranillo y cabernet 

• Cosecha: 2007 ■ Crianza: 12 meses roble francés nuevo • Graducación alcohólica: 13,5% • Formato Botella 75cl. •
Embalaje: caja de 6 Botellas • Contiene sulfitos.

Blanco Verum: Nombre: Verum ■ Uva: Sauvignon blanc y Gewürztraminez • Graducación alcohólica: 12% Vol. ■
Fomato: Botella de 75 el. • Color: Amarillo pálido con reflejos • Embalaje: Caja de 6 Botellas.

VI JORNADAS PRESENTACIÓN
Próximas Bodegas - Viernes 14 de Mayo

- Bodegas Pago de Luna - Bodegas Ercavio
- Bodegas Illana - Bodegas Pago del Vicario

VERI"
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Gil dice que el programa 
de ferias es "redondo"
Serán 135 las casetas que se ubiquen en el recinto ferial, además de las 164 atracciones 
que estarán fuera de los entornos de la Plaza d e  la C o m a rca  y de la Plaza d e  la 
J u v e n tu d , en esta edición de la Feria de San Isidro, que contará con Constatino 
Romero como pregonero. Además, se desarrollará la Feria  d e  A rte sa n ía  Talavera  y  s u s  
A n tig u a s  T ierras, que desde el jueves está ubicada en los J a r d in e s  d e l P rado.

EMILIO JIMÉNEZ

Una jomada antes de la inaugura
ción del Real de la Feria, concretamen
te ayer jueves, se dio inicio la Feria de 
Artesanía Talavera y sus Antiguas 
Tierras, que se desarrollará en los 
Jardines del Prado hasta el domingo. En 
esta edición, la participación ha 
aumentado en seis expositores hasta 
alcanzar los 38, aunque las peticiones 
sumaban 70 debido al éxito del pasado 
año, tal y como han informado 
Roberto Perea, presidente de 
Fracaman, y María Jesús Pérez 
Lozano, delegada municipal de 
Turismo, Artesanía y Mercado.

Así, en esta feria artesana estarán 
presentes 27 expositores de Castilla- 
La Mancha, de los que 18 son de la 
provincia de Toledo -tres de ellos de 
Talavera-, cinco de Albacete, dos de 
Ciudad Real, uno de Cuenca y uno de 
Guadalajara. Los once restantes proce
den de Valencia, Murcia, Madrid, 
Granada, Vizcaya, Barcelona y Ávila. 
Si analizamos los stands por sectores 
artesanos, hay que reseñar que ocho 
son de alfarería y cerámica, cinco de 
mueble y madera, ocho de cuero y 
marroquinería, tres de metal, seis de 
vidrio, dos de joyería y uno de textil. A  
estos hay que añadir que otros sectores 
de los considerados como vanguardis
tas. Se desarrollarán dos talleres: uno 
demostrativo de vidrio soplado a cargo 
de un artesano catalán y otro para 
niños -a cargo del artesano Juan 
Carlos Fernández Carrasco- que 
decorarán 150 vasos de cerámica.

Serán 164 las atracciones que se ubiquen en e i recinto ferial, entre ias 
que se encuentran aparatos, casetas de tiro y  puestos de helados.

El delegado municipal de Festejos, 
Carlos Gil, no ha tenido reparos 
en calificar el programa elabora

do para las Feria de San Isidro “como 
redondo”. Y no le falta razón, pues el 
Ayuntamiento con un presupuesto de 
232.500 euros -que es inferior en un 
diez por ciento al del año pasado y que, 
además, se recaudarán unos 210.000  
euros por la ocupación de terrenos de 
las casetas y atracciones- ha proyecta
do unos actos para todos los públicos. 
Así, el pregonero será el presentador 
Constatino Romero y el capítulo de 
conciertos estará cubierto por Rosana, 
David de María, Los Diablos y 
Giorgina, en la Plaza de la Comarca; 
mientras que en la de la Juventud

actuarán Maldita Nerea, The Sunday 
Drivers, Huecco y No Reply. Y esto sin 
olvidar que en la Caseta Municipal 
estarán presentes grupos y academias 
de baile de la ciudad y El Pillo.

Serán 135 las casetas que se instala
rán en el recinto ferial, además de 164 
atracciones, entre las que se encuen
tran aparatos, casetas de tiro y puestos 
de helados. Y el consistorio continúa 
con la idea de premiar aquella caseta 
que esté mejor decorada y tenga en 
cuenta la promoción de las costumbres 
locales, la limpieza y la iluminación. 
Quizá la mayor novedad radique en 
que la Caseta Infantil se ha trasladado 
este año al pabellón 2 de Talavera 
Ferial y en ésta se desarrollarán activi
dades y talleres.
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PO LIO M IU TIS

A sociación  
de afectados
La Confederación Coordinadora 
Estatal de Minusválidos Físicos de 
España (Cocemfe) ha creado en 
Talavera la Asociación Regional de 
Afectados por el Síndrome Post- 
Polio. Una decena de afectados han 
sido los pioneros en este proyecto 
que nace con el objetivo de combatir 
la falta de información sobre dicho 
síndrome y las carencias legales y 
médicas que existen al respecto. 
Raquel Rodríguez -que padece polio 
y es una de las impulsoras de la aso
ciación- asegura que "la base del pro
yecto es recabar información sobre 
el síndrome que está afectando en 
los últimos años a los enfermos de la 
polio y que es desconocido para la 
comunidad médica y los propios 
afectados, pues no se ha vuelto a 
investigar sobre la enfermedad 
desde hace décadas porque se con
sideró ya erradicada". Fatiga, debili
dad muscular e intolerancia al frío y al 
estrés, son algunos de los síntomas 
que están apareciendo en los afecta-

CERÁM ICA
Un cáliz para la 
fiesta del C o rp u s
La Asociación Provincial de 
Artesanía y Cerámica ha entregado 
a la Asociación de Amigos del 
Corpus un cáliz de cerámica para 
que entre a formar parte del patri
monio artístico de esta festividad. 
Esta pieza presidirá la ofrenda flo
ral en los Jardines del Prado y ha 
sido entregada por Roberto 
Perea, presidente de la Asociación 
Provincial de Artesanía y Cerámica, 
a Begoña Pimentel, presidenta de 
la Asociación de Amigos del 
Corpus, en presencia de Javier 
Corrochano. Precisam ente, el 
subdelegado del Gobierno es el 
promotor de la iniciativa y uno de 
los impulsores del Corpus en la 
ciudad. La pieza estará expuesta 
junto a la puerta lateral de la 
Basílica del Prado el sábado 5 de 
junio en un acto en el que tomarán 
parte todos los grupos de cateque- 
sis de las parroquias de Talavera y 
presidirá una ofrenda floral desde 
las doce horas.

FERIA DEL VEH ÍCU LO  DE OCASION

TALAYERA

Cinco mil personas visitaron los stands 
y mostraron su interés por com prar

La organiza
ción de la 
Feria del 

Vehículo de 
Ocasión ha califi
cado el evento de 
satisfactorio por
que han pasado 
por el recinto 
Talavera Ferial 
alrededor de 
cinco mil visitan
tes. Además, los 
representantes 
de las empresas
participantes han destacado que prácticamente todas las personas que han 
desfilado por sus stands han mostrado un gran interés por la adquisición de 
vehículos y todos los concesionarios sostienen que han vendido vehículos en 
la propia feria y también se han mostrado muy esperanzados de culminar en 
estos días bastantes operaciones que han sido apalabradas en el recinto y se 
deben de cerrar en las oficinas de las empresas. Los visitantes han tenido la 
oportunidad de ver -en los más de 11.000 metros cuadrados de ocupación 
cubiertos en Talavera Ferial- una amplia oferta en vehículos seminuevos de 
gran calidad en las principales marcas que existen en el mercado. Todos los 
vehículos, tanto Industriales como automóviles, expuestos por los concesiona
rios pasaron una certificación oficial que garantiza su calidad. En la foto, el alcal
de José Francisco Rivas y Carlos Ángel Devia, en el acto de Inauguración.

DE LAS FUERZAS DE SEGURIDAD
Más de í 50 agentes darán seguridad  
cada día de las Ferias de San Isidro

Más de 150 agentes 
entre Policía

Nacional, Guardia
Civil y Policía Local serán los 
encargadas de ofrecer seguri
dad en las distintas jornadas 
de las Ferias de San Isidro, 
según ha informado Victorino 
González, delegado munici
pal de Protección Ciudadana - 
en la foto, en un acto desarro
llado en el Complejo EstorlF 
Así se ha decidido tras un encuentro de la Junta de Seguridad Ciudadana que duró 
unos treinta minutos. No obstante, el edil socialista apunta que "el asesinato de un 
feriante en los pasados festejos de San Mateo no condicionará el dispositivo por
que los consideramos como un acontecimiento aislado y se puede decir que se 
produjo de manera fortuita durante estas celebraciones". Habrá más seguridad en 
la Plaza de la Juventud al dotarla de más salidas para las evacuaciones.
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LA PLATAFORM A EN D EFEN SA  DE LO S RÍOS A CU D E A UN A CTO  EN PO RTU G A L

( ■  a g u a

En cu en tro  PP  
y P latafo rm a
El presidente del PP, G onza lo  
Lago, ha confirmado que su partido 
pedirá en el Senado que se esta
blezcan dos estaciones de aforo del 
río a su paso tanto por Escalona 
como por Talavera, "de esta mane
ra conoceremos con exactitud y 
local mente lo que está ocurriendo 
con nuestro río", una petición que 
ha surgido de los portavoces de la 
Plataforma en Defensa de los ríos 
Tajo y Alberche, M iguel Ángel 
Sánchez y M iguel M éndez, en el 
encuentro que han mantenido con 
la senadora Carm en Riolobos y los 
integrantes del grupo municipal y 
que los dirigentes populares han 
aceptado.

p  PO LICÍA  LO CA L

C o n tro la rá  los 
aparcam iento s
La Policía Local ya cuenta con un 
coche especial de control de vehícu
los con el que se pretende castigar 
a los conductores que cometan 
infracciones en los estacionamien
tos como los aparcamientos en 
doble fila, la ocupación de los pasos 
de peatones, las aceras de las glo
rietas y las plazas reservadas para 
discapacitados. El vehículo dispone 
de unas cámaras que fotografían a 
los coches que estén cometiendo 
una infracción, una medida que ya 
se ha implantado en varias poblacio
nes, por lo que el Ayuntamiento ha 
dejado claro que "no vamos a la 
caza de nadie

El Alfar Felicitaciones
E M IL IO  J IM É N E Z y mosqueos

unque no so y m uy dado a los halagos, y  m ucho m enos 
a los abrazos, no tengo m ás remedio que com enzar mi 
com entario en esta sección dando mi m ás cordial 
enhorabuena a la delegación municipal de Medio 
Am biente , en general, y  a su responsable política Rosa 
Bello, en particular, porque esta Talavera de m is peca

dos ha vuelto a obtener el distintivo de Bandera Verde. E s  un premio 
que otorga la Federación de Usuarios-Consumidores Independientes 
a aquellos ayuntam ientos que brillan en la retirada y tratam ientos de 
residuos, en la limpieza vial, la jardinería, la educación am biental y  la 
participación ciudadana. En esta ocasión ha sido Rosa Bello la que ha 
recogido la Bandera Verde-Ciudad Sostenib le  en el Flotel Ritz, de 
Madrid, pero ya son diez años consecutivos los que este  galardón se  
viene para la ciudad desde que lo obtuvo por primera vez en 2001 
cuando ex com unista Lorenzo Castellote dirigía la delegación de 
Medio Am biente. A lgunos prem ios, por las veces  que se  consiguen, 
parece que van perdiendo valor, pero con éste  sucede lo contrario: 
cada vez en m ás preciado. Enhorabuena, Rosa.

No sé  si la grey política, tan celosona ella, aceptará que personali
ce el premio, pero e s que m e ha dado por esto  esta sem ana. Y  
siguendo con la política local hay que significar que da la im presión 
que dos hom bres m uy cercanos al PP  -como son el amigo 
Victoriano de la Cruz y Ángel Mariano García-Loarte- andan algo 
m oscas con la dirección local. D icen, aunque no lo creo, que esperan 
ocupar algunos de los prim eros núm eros de la candidatura popular al 
consistorio , algo que ahora es tem prano de vaticinar por m ucho que 
se  vayan aclarando el asunto en la calle G reco . En la próxima legisla
tura no estarán en la lista Gerardo Pérez de Vargas -como ya anun
ció esta revista-, ni Pepi Bláquez, ni Rafael Cano y algunos de sus 
com pañero s consideran  que tam poco  aparecerá Florencio 
Gutiérrez, algo que m e sorprende y no m e agrada porque es un 
hombre que se  patea la calle y sabe de los problem as cotidiano. 
Dicen algunos peperos que Gutiérrez tan sólo acude al ayuntam ien
to cuando hay que llevarse a la boca alguna com isión que cobrar. 
¿Sería por este  motivo por el que no asistió  al acto en que Joan 
Mesquida otorgo la declaración de Fiesta de Interés Turístico 
Nacional a las M ondas? Yo no lo creo así, pues Florito a lo m ejor tenía 
alguna atadura en su trabajo com o sanitario.

Algunos de sus compañeros consideran
que Florencio Gutiérrez no aparecerá en 
la próxima candidatura del PP
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EL  PRESID EN TE EN RIQ UE N ÚÑ EZ ELO G IÓ  A LO S D IRECTIV O S DE LA HERM ANDAD

La cena de San Isidro 
reúne a 600 personas
Cada vez toma más cuerpo que la cena de la H erm andad de San  Isid ro  es la perfecta 
antesala de las tradicionales Ferias de Mayo y por ello este año, rivalizando con el parti
do más importante de fútbol sala que se ha disputado en la ciudad, ha logrado congre
gar a seiscientas personas. El alcalde José Francisco Rivas mostró su satisfacción por 
la recuperación del estado de salud de Enrique Núñez, presidente de la hermandad.
. .............................. ... • •  • EMILIO JIMÉNEZ

Pese a que esta edición de la cena 
anual de la Hermandad de San 
Isidro coincidió con otro acto 

importante que se desarrolló en la 
Ciudad de la Cerámica: la eliminato
ria de ascenso que disputó el Talayera 
FS, el restaurante en cuestión congre
gó a unas seiscientas personas. Las mis
mas que aplaudieron cuando se entera
ron del triunfo del equipo. Y es que el 
partido en cuestión hizo que el alcalde 
José Francisco Rivas y Javier 
Corrochano se incorporaran a la cena 
en el descanso del mismo. Claro, que 
llegaron a tiempo para escuchar como 
el presidente de la hermandad, 
Enrique Núñez, -en presencia de 
diversas autoridades locales y milita
res, entre las que se encontraba 
Andrés Gómez Mora, presidente de

Caja Rural- destacó el papel de la 
directiva por hacer realidad este even
to.

Sobre estas líneas, algunos 
integrantes del equipo de gobierno 

en la  cena y  ciertos agricultores 
disfrutando de su noche grande. A la  

izquierda, Andrés Gómez Mora, 
Enrique Núñez y  María del Mar 
Gutiérrez, esposa del alcalde.

El alcalde, por su parte, recordó que 
era un acontecimiento especial porque 
Núñez se encontraba en forma después 
del estado de salud que atravesó el 
pasado mes de diciembre. Y en el tra
dicional sorteo fueron afortunados con 
diferentes regalos: Juan José Delmás, 
capitán de la Guardia Civil; Francisco 
Quevedo, jefe de la Policía Local, y los 
concejales Carlos Gil, Carlos Angel 
Devia, Carolina Cuesta, Maribel Gil 
y Jaime Alberto Ramos. También, 
como siempre, el cuadro de cerámica 
de la imagen de San Isidro fue el más 
pujado y alcanzó el valor de 600 euros.
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B  DIPUTACIÓN - JUNTA:

10 millones m ás para 
m ejoras hidráulicas

El presidente de Diputación, José Manuel 
Tofiño, y el consejero de Ordenación del 
Territorio, Julián Sánchez Pingarrón, han fir
mado esta semana el tercer convenio de 
colaboración para financiar la mejora de las 
redes de distribución y saneamiento internas de los municipios toledanos. La 
Junta pondrá el 70% , Diputación el 30% de los 10 millones que se invertirán en 
las obras entre este año y el próximo. El anterior convenio permitió efectuar 180 
mejoras en 160 pueblos de la provincia . Ferro: Barrí

ü  COBISA
Hogar de mayores para todos

La sede de la asociación de mayores La Atalaya de Cobisa, en la calle Constitución 
se ha ampliado y remodelado con cargo al Plan E y se ha reconvertido en el Hogar 
de Mayores del 
municipio, 
abierto también 
a los no asocia
dos a la Atalaya, 
aunque esta 
asociación 
seguirá gestio
nándolo. El sub
delegado del 
Gobierno,
Francisco Javier Corrochano, el alcalde, Félix Ortega, el ex-alcalde, Emilio 
Cutidas, que inició el proyecto y parte de la corporación municipal acudió al acto. 
Camino Gómez se encargó de cerrarlo con la lectura de un poema que había pre
parado para la ocasión, foto: Pedro guerra

PROVINCIA!

Recuperada
La antigua travesía de la N-401 
a su paso por Sonseca se ha 
reconvertido en una gran ave
nida con dos glorietas en las 
que se han instalado una fuen
te ornamental y un monolito 
con la leyenda "Honor y 
Gloria", que refleja "los valo
res de la población", explica el 

ayuntamiento en una nota. El diputado nacional del PP, Arturo García Tizón, fue 
invitado a inaugurarla oficialmente y unos días después se convirtió en el escena
rio de un desfile militar, con efectivos de la Academia de Infantería de Toledo, que 
concluyó con un homenaje a José Javier Dorado, un soldado sonsecano que per
dió la vida en Kosovo en 2007. Su madre depositó frente al monolito un ramo de 
flores en su memoria y en la de todos los militares fallecidos en acto de servicio.

| SON SECA
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CH OZAS - MOCEJÓN  
En la parte de atrás

Así presenció el acto religioso en honor 
al Cristo de la Misericordia la niña de 15 
años elegida por sorteo reina de las fies
tas de Chozas de Canales y sus damas 
de honor, en la tarde del viernes 7 de 
mayo. El párroco Juan Manuel Uceta 
no permitió a la reina sentarse en pri
mera fila porque no es cristiana. La niña 
no profesa ninguna religión, es españo
la, hija de madre española y padre 
marroquí, algo que suscitó el rechazo de 
una pequeña parte del pueblo.
Al párroco le pareció "un abuso de 
poder" la postura del alcalde, el socialis
ta Ignacio Pitaluga, "al tratar de hacer
nos comulgar con ruedas de molino" 
abordando de la misma forma actos civi
les y religiosos y utilizando la situación 
"como un logro del ayuntamiento en 
aras de la multiculturalidad. Se retiran 
crucifijos porque se hiere la sensibilidad 
de algunos colectivos, entre ellos los 
musulmanes, pero parece ser que 
nosotros no tenemos sensibilidad", ha 
dicho el cura de Chozas.
La elección de una adolescente con raí
ces extranjeras no es nueva en la pro
vincia. El año pasado una niña saharaui 
fue elegida reina en las fiestas de la 
Virgen de las Angustias de Mocejón. 
Allí se tomó con toda normalidad.

PROVINCIA
Centros sanitarios
El Gobierno regional ha convocado ya el 
concurso para elegir el proyecto del 
nuevo centro de salud que va a construir 
entre las calles Garcilaso de la Vega y 
Carril de Baños de Consuegra. Tendrá 
2.600 metros de superficie construida e 
incorporará servicio de salud bucoden- 
tal. Dispondrá de un pequeño quirófano, 
área de emergencias y de rehabilitación. 
El presupuesto: 3.300.000 euros.
Esta semana también hemos sabido 
que la vivienda tutelada de 10 plazas (8 
habitaciones individuales y 1 doble) que 
la Junta construye en V illamuelas ya se 
está equipando. Y para finales de año 
esperan tener listo, también, el nuevo 
consultorio, que triplicará el espacio del 
actual.
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MIGUEL ESTEBAN
Los Charcones

El ayuntamiento de Miguel Esteban va a 
poner en marcha una campaña para 
mostrar a sus vecinos el valor medio
ambiental que guarda la reserva ornito
lógica de Los Charcones, animarles a 
conocerla y a sentirse orgullosos de su 
humedal, habitat importante para cien
tos de aves (algunas en peligro de extin
ción como la malvasía cabeciblanca), 
con flamencos, ruiseñores o zampulli- 
nos. El concejal Antonio Patiño recuer
da que el Ayuntamiento ganó el Premio 
nacional de Medio Ambiente por la recu
peración de Los Charcones y lamenta 
que aún muchos migueletes no sean 
conscientes de lo que tienen en su tér
mino municipal.
Si es, sin embargo, un lugar muy visita
do. Sólo el año pasado más de mil per
sonas acudieron a la reserva y participa
ron en los talleres medioambientales y 
en el aula de la Naturaleza. Estas sema
nas, apuntan, es el mejor momento 
para visitar Los Charcones.

i jjjjjj MAGÁN
Él nuevo auditorio lleva el nom bre de 
Jesús A randa
Fue el alcalde de Magán 

. durante 18 años y el pasado 
septiembre murió de un 

| infarto. Sus compañeros de
■ corporación, con su sustitu- 
: to a la cabeza, Enrique

Hijosa, han dado su nombre 
. al auditorio que se acaba de j inauguraren el pueblo y que 
• Jesús Aranda había proyec- 
: tado. Su esposa, Ana Peña, 

sus dos hijos, su madre y otros miembros de la familia acudieron a la inauguración, 
I respaldados por 500 vecinos y otros colegas alcaldes, como el de Gálvez, Manuel 

Fernández, el de Bargas, Gustavo Figueroa o el de Ocaña, José  Carlos Osteso.
■ También el secretario regional del PP, Vicente Tirado, estuvo en el acto.

El nuevo auditorio, con capacidad para 380 personas, fue estrenado con la obra musi
cal que Jesús Aranda Peña ha compuesto para su padre, "Música en Recuerdo de 

: tu Alma Dormida". La banda municipal y la coral polifónica Santa Marina de Magán 
actuaron en esta primera ocasión.

■  ILLESCAS
Mucho en común

Son jóvenes y mayores de lllescas, 
"echándose" una partida de cartas en la 
Cúpula Joven. Todos los sábados (hasta 
el primero de junio) van a reunirse para 
compartir aficiones, sorprenderse y 
pasarlo bien con torneos y encuentros. 
La iniciativa la promueven el Centro de 
Mayores, la asociación juvenil La Rana 
Roja y el Ayuntamiento; y pretende acer
car a jóvenes y mayores del municipio.

¡  PREMIOS A LCER  - CONSUEGRA
Prem ios literarios

La primera foto es del certamen de Dibujo y Narrativa que organi
za la asociación Alcer (afectados por enfermedades del riñón) en la 
provincia. Han participado 49 institutos, con 233 dibujos y 178 tex
tos. El dibujo de Vira Polvyuk, del centro Covarrublas de Torrijos 
se llevó el primer premio. En narrativa ha ganado Andrea Lorenzo,

del
institu
to de Los Navalmorales (en la foto de arriba, la entrega de premios, 
con los delegados provinciales de Salud y de Educación).
En Consuegra también han entregado los premios de su Vil 
Certamen Francisco de la Poza (en honor a este profesor, ya falleci
do, que creo este certamen literario infantil). Alba Romero con "Un 
Viaje muy muy Lejano " y Natalia Manzaneque, con "El Misterio del 
Cerro Calderico", han ganado este año.
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I  NOBLEJAS

Las Viejas G lorias del Real Madrid

Los veteranos del Real Madrid estuvieron en Noblejas el pasado fin de semana, midién
dose las fuerzas con El Noblejas. Santiilana, Hierro y sus compañeros marcaron 8 
goles, pero dejaron 2.000 euros para la escuela municipal de fútbol, rtoceustinopére

SAN PABLO DE LOS MONTES
L a  V il ru ta  por las veredas

La asociación La Trocha y el ayunta
miento de San Pablo organizan desde 
hace siete años una marcha para reco
rrer y dar a conocer los cientos de kiló
metros de caminos rurales y veredas 
que recorren su término municipal, uno 
de los más pintorescos de la provincia. 
Este año un centenar de personas han 
participado en las etapas de 8 y 12 kms. 
Al final, cocido para todos, r ™  S . C astro

PROVINCIA

D e  R o m e r ía
Se están celebrando estos días por 
toda la provincia. Más este fin de 
semana con la festividad de San Isidro 
(15 de mayo, ya en la calle esta edi

ción). Las fotos son de romerías 
celebradas el fin de semana 
anterior. La de San Gregorio, en 
V illacañas, a la que la tradición 
lleva también a cientos de veci
nos de V illa de don Fadrique; 
la de Melque, que se celebra en 
el entorno de la ermita visigóti
ca (monumento nacional) de 
S an Martín de Montalbán 
(segunda foto). Y  la que celebra 
en Tembleque en honor al 
Cristo del Valle. La última foto 
corresponde a la popular rifa del 
cordero que se realiza allí, tora*
Santos M uñoz (Tembleque).

ILLECA S
ií i Foro  

G astro n ó m ico
Se celebra en lllescas el jueves 20 de 
mayo, organizado por la biblioteca muni
cipal y el Seminario de Gastronomía, 
Educación y Salud de la Universidad de 
Castilla la Mancha. En esta ocasión 
debatirán sobre el paso de la cocina tra
dicional a la actual cocina de autor y se 
degustará una muestra de productos 
donados por los patrocinadores. Las 
invitaciones se pueden retirar en el cen
tro cultural de la calle Real. Más infor
mación en el teléfono: 925 51 21 08.

YEPES
Lo s 104 años

Los cumplió el viernes 6 de mayo Jo sé  
Ortega Villaizán, "El Fajitas", en su 
pueblo, Yepes, donde vive con sus hijos. 
Aunque algo más deteriorado por la 
edad este año, sigue estando en plena 
forma, deseando que salga el sol para 
poder darse su paseo diario. Y fumán
dose un puro cada día, dice Juan 
Alvarez, que lo visita con frecuencia y 
se encarga desde hace un par de años 
de que nadie olvide su cumpleaños.

j VILLACAÑAS

E l II A n d a r in e s
Es un maratón que promueve el ayun
tamiento de Villacañas a través del II 
Plan municipal contra las drogas y en 
colaboración con la asociación local de 
ayuda al toxlcómano Alborada. Lo hacen 
para animar a los vecinos a pasear más 
y hacer ejercicio físico no competitivo, 
como actividades sencillas con las que 
mantenerse en forma. La próxima edi
ción se celebrará el sábado 22 de mayo 
en la avenida de las Cuestas Blancas. 
Serán unos seis kilómetros.
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LA JARA

Problem as con la 
señal de la T D T
Varias poblaciones de la comarca de 
La Jara y algunas de la Campana de 
Oropesa -como El Bercial y El Puente 
del Arzobispo- están padeciendo dis
tintos problemas en la recepción de 
los canales de la TDT, que en esta 
zona se capta desde el repetidor 
situado en el Valle del Tlétar. 
Autoridades municipales de los dife
rentes municipios se han quejado 
que los únicos canales que se ven 
con claridad son los dos de Castilla- 
La Mancha Televisión y los cuatro de 
RTVE: TVE 1, La 2, Canal 24 Horas y 
Clan TV. Al parecer la señal que 
corresponde a las plataformas audio
visuales es nula la mayoría de los 
días y cuando se puede contemplar 
lo hacen de forma distorsionada. Los 
ayuntamientos de las poblaciones 
afectadas apuntan que desde el 
Gobierno regional se les ha informa
do que el centro transmisor del Valle 
del Tlétar puede tener dificultades y 
que, además, se pueden producir 
interferencias del de Extremadura.

MALP1CA DE TAJO
Jornadas para  
co n o cer el vino
La Diputación Provincial, a través 
de su departamento de Turismo, 
celebrará unas jornadas sobre el 
vino con denominación de origen 
en Malpica de Tajo, que incluye la 
presentación de ponencias a cargo 
de personajes relevantes en la cul
tura vinícola, catas, visitas a bode
gas, degustaciones, talleres, expo
siciones, muestra de teatro en la 
calle y distintas actividades infanti
les. Estas / Jornadas del Vino se 
desarrollarán los días 22 y 23 de 
mayo y se divulgará el trabajo de 
sus cooperativas con caldos proce
dentes de la denominación de ori
gen Tierras de Castilla, Dominio de 
Valdepusa y Pago Campo La 
Guardia. Según han asegurado a 
esta revista fuentes de la organiza
ción, todas las charlas estarán 
acompañadas con degustaciones y 
actividades formativas y comple
mentarias. Uno de los objetivos 
que se han marcado es transmitir 
el beneficio del consumo del vino.

/ “V
PROVINCIA

CAMPANA DE OROPESA

La potabilizadora de Navalcán iniciará 
su fase de pruebas este mismo mes

El consejero 
de

Ordenación 
del Territorio y 
Vivienda, Julián 
Sánchez 
Pingarrón, ha 
anunciado-en su 
visita a la comarca 
de la Campana de 
Oropesa- que la 
planta potabiliza
dora que se está 
construyendo en 
Navalcán, para
resolver los problemas del abastecimiento de agua en esta zona de Talavera, 
comenzará a funcionar este mismo mes en fase de pruebas. Según Sánchez 
Pingarrón, esta nuevo equipamiento , que abastecerá a más de 13.000 vecinos, 
podrá depurar cien litros de agua por segundo. Además, 49 kilómetros de con
ducciones reforzarán la entrada de los caudales y dos nuevos depósitos que 
almacenarán 6.500 metros cúbicos de agua tratada. A dichos depósitos se 
sumarán los municipales de Navalcán, Las Ventas de San Julián, Parrillas y La 
Corchuela, que han sido reparados para ser utilizados conjuntamente con los 
nuevos depósitos. En este proyecto se han invertido 14,8 millones de euros y 
se verán beneficiadas las poblaciones de Oropesa, Lagartera, El Puente del 
Arzobispo, El Torrico, Valdeverdeja, Alcolea de Tajo, La Calzada, Herreruela, 
Alcañizo, Caleruela, Torralba, Navalcán, Parrillas y Las Ventas de San Julián.

SIERRA DE SAN VICEN TE
Las obras de la CM-5ÓÓ6 estarán acabadas 
en el próximo mes de agosto

Las obras de acondiciona
miento de la carretera 
CM-5006, que une 

Navamorcuende con el límite 
de la provincia de Ávila, esta
rán concluidas el próximo 
mes de agosto, según ha 
informado Julián Sánchez 
Pingarrón, consejero de 
Ordenación del Territorio y 
Vivienda, en su visita a esta 
vía. Los trabajos de mejora de 
este trazado de algo más de dieciséis kilómetros aportarán a los conductores una 
mayor seguridad, mayor comodidad en sus desplazamientos y una reducción del 
cuarenta por ciento en el tiempo que tardan en realizar los correspondientes via
jes. El nuevo tramo contará con más anchura, pues se pasa de los 4,5 metros a 
los siete. En la foto, Sánchez Pingarrón posa con los alcaldes de los municipios de 
la Sierra de San Vicente que están afectados por esta carretera.
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FU E "CA SI UNA SO R P R ESA ", DICEN EN EL  CEN TRO

La visita de la infanta 
Elena al colegio de Corrai
.......................................................................................... ................................................................................... PILAR PALOP

La infanta Elena acudió a i colegio de Corral para interesarse personalmente por uno de sus alumnos. En la  foto, en 
tercera fila, junto a los profesores y  persona/  del colegio y  este niño, fo t o s : ced id a  por la fun dación  m a pfre

£ h el colegio Nuestra Señora de 
la Muela están encantados 
con la visita real que recibie- 

ron en la mañana del miércoles 5 de 
mayo. La infanta Elena se presentó 
“casi por sorpresa" en el centro esco- 
lar, sin ninguna parafernalia ni pro
tocolo, pidiendo a todos la máxima 
discreción, pero mostrando, también 
con todos, la máxima cercanía y 
amabilidad.
“Es una persona encantadora. Lo que 
más me sorprendió de ella fue lo normal 
que resultaba”, cuenta el director del 
centro Román Pastor, algo sorpren
dido por la llamada de esta revista, 
porque la visita en Corral se ha man
tenido con el máximo sigilo. Tanto 
que los pocos que pudieron hacerse 
con una fotografía de la Infanta se 
mostraban reacios a cederla sin per

miso.
La infanta Elena, directora de 
Proyectos Sociales y Culturales de la 
Fundación Mapfre, quiso acudir a 
Corral para interesarse personalmen
te por un niño de cuatro años que el

La Infanta quiso 
interesarse 

personalmente por la 
situación de un niño de 
Corral al que tuvieron 
que amputar las cuatro 
extremidades como 
consecuencia de una 
meningitis.

ñaño pasado sufrió la amputación de 
los dos brazos y las dos piernas como 
consecuencia de una meningitis. El 
pequeño está aprendiendo a mane
jarse con prótesis en las cuatro extre
midades y este curso ha comenzado a 
ir a la escuela como cualquier otro 
niño de su edad.
Estuvo con él, con su hermano, un 
par de años mayor, y quiso entrevis
tarse con los padres del pequeño. 
Luego recorrió el colegio y se entre
tuvo con los alumnos que la miraban 
entusiasmados. A l entrar en una 
clase, alguien preguntó a los niños 
señalando la foto de los Reyes, quie
nes eran. Una niña resuelta saltó 
decidida: “Pues Los Reyes, tus 
padres”, le dijo a la Infanta. Hubo 
hasta quien quiso saber cual era su 
comida preferida.
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LO S RECIBIRÁ A TR A V ÉS DE LO S PLA N ES PRO YECTA D O S POR LA DIPUTACIÓN

Más de tres millones 
para la zona de Talavera
Colaborar en la reducción de diferencias existentes entre aquellas zonas que tienen más 
desarrollo residencial e industrial respecto a otras de la provincia y reactivar el mercado 
laboral son los dos objetivos principales del Plan E sp ec ia l para Zonas P referen tes de  
D esarrollo Económ ico  y el Plan 500, que ha presentado José Manuel Tofiño, y que 
harán que la Diputación aporte más de tres millones de euros a las comarcas de Talavera. 
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  Emilio J iménez

Jr osé Manuel Tofiño, en su discurso 
I de investidura cuando fue 
| nominado presidente de la 
iputación Provincial por primera 

vez, se comprometió a ayudar a los 
municipios de la comarca de Talavera 
que, como se podía apreciar entonces, 
se encontraban en la zona más 
desfavorecida de la provincia. Por ello, 
creó unas herramientas que el anterior 
gobierno del PP no había utilizado: el 
Plan Especial para Zonas Preferentes de 
Desarrollo Económico y el Plan 500. Fue 
una iniciativa que, a través del 
tiempo, se ha comprobado que ha 
servido para iniciar ese camino de 
igualdad entre todas las poblaciones 
de la geografía provincial. En la 
anterior legislatura, el PP -con no 
demasiada fortuna- achacó al 
presidente de la cámara que se dejaba 
ver su oreja talaverana -nació en

Cebolla-, pero no le 
importó y esto ha hecho 
que hoy día, los pueblos 
de las tres comarcas 
talaveranas presenten un 
mejor aspecto.

Así, Tofiño -junto a 
los diputados de la zona: 
José Gutiérrez,
Hortensia de la Casa y 
Belén Flores- ha 
presentado estos dos 
planes, que harán posible 
que los

cuentan con más de 14-000 residentes. Y 
es que lo que queremos es que los pueblos 
más pequeños dispongan de los mismos 
recursos y servicios que los más grandes”, 
sostiene Tofiño.

Dentro de este plan se han 
solicitado 57 proyectos, la mayoría 
están relacionados con obras civiles y 
pavimentación de calles, aunque 
también se han presentado propuestas 
para mejorar el alumbrado, crear 
instalaciones deportivas y renovar las 
redes de saneamiento y

municipios 
de la demarcación de 
Talavera reciban algo 
más de tres millones de 
euros en ese afán de 
“asentar a la población 
que reside en estos 
lugares”, como le gusta 
decir al presidente. En 
lo que respecta al Plan 
500, se cuenta este año 
con un presupuesto 
superior al millón de 
euros. Será repartido en 
52 poblaciones y se 
verán beneficiados algo 
más de 14.000  
habitantes. “El dinero 
que recibirán estos 
pequeños núcleos de 
población será, en términos de asignación 
por vecino, superior a las partidas que se 
concederán a otros municipios que

A /a izquierda, José Manuel Tofiño, presidente de ia  
Diputación Provincial. Debajo, ia  plaza principal de 
Gamonal, una de las poblaciones det área de 
influencia de Talavera que se verá beneficiada por 
ios planes.

abastecimiento de agua. “Con este plan 
-matiza el presidente- también
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LO S PLA N ES VAN EN CAM IN ADOS TAM BIÉN A G EN ER A R  P U ES T O S  DE TR A B A JO

Tofiño, con los diputados talaveranos José Gutiérrez, Hortensia de ia  Casa y  
Belén Flores. A ia  derecha, Jaime Alberto Ramos, portavoz de! grupo popular.

Las diputaciones no 
deben de tutelar a 

los municipios, sino 
concertar con ellos", ha 
asegurado José Manuel 
Tofiño al contestar al PP

queremos impulsar la creación de puestos 
de trabajo. Se generarán de manera 
directa un centenar de empleos y, por 
supuesto, se crearán de forma indirecta 
más puesto de trabajo a través de las 
empresas que se contraten de manera 
externa para realizar las obras que se 
financien”.

Mantiene Tofiño que otros 
doscientos puestos de trabajo se 
crearán con el Plan Especial para La 
Jara, la Campana de Oropesa y la Sierra 
de San Vicente, aunque en un principio 
nacieron estas ayudas para asegurar el 
equilibrio territorial de la provincia. 
Este programa contiene ayudas de más 
de dos millones de euros, aunque “no se 
repartirán en su totalidad porque se dejará 
un margen para actuaciones de 
emergencia ocasionadas por desastres 
naturales”, apostilla el presidente. De 
todas formas, se beneficiarán 119 
actuaciones que han presentado las 69 
localidades y que cuentan entre todas 
con una población cercana a los 
60.000 habitantes. Así, 739.528 euros 
irán a parar a 27 localidades de la 
comarca de La Jara, 595.221 para los 
veinte pueblos de la Sierra de San 
Vicente y 463.635 para los quince 
municipios de la Campana de Oropesa. 
Y todo esto sin olvidar que se ha 
plasmado una partida de 237.000 euros 
para las ocho poblaciones de la

denominada área de 
influencia de Talayera:
Cebolla, Los Cerralbos,
Lucillos, Montearagón,
Los Navalucillos,
Talayera la Nueva, El 
Casar de Talayera y 
Gamonal. “Algunas 
localidades que recibirán 
dinero a través del 
denominado Plan Especial 
para Zonas Preferentes de 
Desarrollo Económico 
también contará con 
ayudas del Plan 500”, 
sentencia Tofiño.

El presidente, por cierto, ha seguido 
esta misma semana defendiendo la 
autonomía municipal de los 
ayuntamientos al resaltar que “las 
diputaciones no deben tutelar a los 
municipios, sino concertar con ellos en 
bases a las necesidades de cada 
población”. Y lo ha hecho al referirse a 
las críticas efectuadas por Jaime 
Alberto Ramos, portavoz del grupo 
popular que ha censurado al gobierno 
provincial por retirar el Programa 
Estratégico de Políticas Sociales. “He 
pedido -ha dicho Ramos- que se 
restituya dicha programa, que se creó el 
pasado año, se dotó de un millón de euros 
y este año ha desaparecido pese a la 
necesidad que los consistorios tienen de

éste".
"Este año este concepto no figura 

porque los ayuntamientos reciben otros 
recursos", reconoce Tofiño ante de 
subrayar que “la Diputación incrementa 
este año tres millones de euros a las 
inversiones de los ayuntamientos porque 
creemos en la autonomía municipal y son 
los consistorios los que tienen que decidir 
dónde gastan los cuartos. Lo que tenemos 
que hacer las diputaciones no es tutelar a 
los ayuntamientos ni dirigirlos, sino 
concertar con ellos”.

Los municipios pueden destinar 
hasta un veinte por ciento del Fondo 
de Inversión Local a gasto corriente en 
bienestar social y el Forcol ha 
incrementado el porcentaje que 
pueden dedicar a gasto corriente.
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AL M EN O S BU EN A  PARTE D EL EDIFICIO A FECTA D O  TEN D RÁ  Q U E S E R  DEM OLIDO

15 familias, unas 60 personas, perdieron su hogar 
en la tarde del martes 11 de mayo en el
asentamiento gitano de El Cavero, en Olías del 
Rey. El fuego arrasó todo y obligará a demoler buena parte de este viejo complejo 
ocupado por 43 familias de esta etnia, que empezaron a instalarse allí en los ochenta.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a *  PILAR palop

El fuego acaba 
con El Cavero

WJi una chaquetilla he podido coger. 
Lo que tengo puesto es ¡o que me ha 
quedado”. Jesusa Pardo lloraba 

sentada en una piedra. Tiene 76 años y 
de lo que fue su hogar no ha quedado 
nada. O al menos eso temía ella 
mirando las llamas que salían del 
edificio en el que vivía desde hacía 20 
años. Estaba en casa cuando escuchó 
gritar y salir corriendo a sus vecinos, con 
los niños a cuestas. “Había mucho humo, 
no podíamos ni ver”, contaba Cari 
Pardo. Eran las dos de la tarde del 
martes 11 de mayo cuando se desató el 
incendio. “Intentamos apagarlo nosotros, 
pero nada, no pudimos hacer nada. Correr. 
Es una ruina muy grande”, insistía 
Femando Jérez.
En la casa donde se originó el fuego no 
había nadie cuando comenzó. Al cieñe

El fuego se propagó rápidamente y  ios bomberos tardaron horas en controlarlo y  
extinguirlo completamente. Sobre estas líneas, e l alcalde Luis Miguel Hernández 
y  e l delegado provincial de Salud y  Bienestar Social, Víctor Gómez, explicando a 
ios afectados la  situación. Arriba, Jesusa Pardo, fo t o s : Barrí
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UNA COCINA O UNA ESTUFA ENCENDIDAS SE BARAJAN COMO EL ORIGEN DEL FUEGO

Las 43 familias que vivían en E i Cavero, unas 160 personas, tuvieron que ser 
desalojadas. Pasaron toda ia tarde en ia calle, esperando poder volver a  sus 
casas. 15 no pudieron hacerlo, fo to s : barrí

Algunos vecinos de 
Olías se ofrecieron 

para preparar y repartir 
500 bocadillos, botellas 
de agua, medicinas y 
pañales para los bebés; a 
trasladar en sus coches a 
los niños al centro cívico y 
a consolar a los afectados

de esta edición, se barajaba que una 
estufa o una cocina encendida pudiera 
haberlo provocado, aunque no se 
descartaba un cortocircuito por las 
precarias instalaciones eléctricas de las 
viviendas, casi todas con conexiones 
ilegales.
Nadie sufrió daños, pero 15 familias 
han perdido lo poco que tenían. Unas 
60 personas, estimaba el alcalde, Luis 
Miguel Hernández, que no paró ni un 
segundo desde que se desató el friego. 
Los vecinos afectados le seguían allá 
donde iba. Y le escuchaban atentos cada 
explicación, rodeándole en grupo. A  
última hora de la tarde, acompañado 
por el delegado provincial de Salud y 
Bienestar Social, Víctor Manuel 
Gómez, y el director general de Calidad 
Ambiental, Manolo Guerrero, ofreció a

18 afectados pasar la noche en el centro 
social y al resto trasladarse al albergue de 
Seseña. En principio decidieron 
acoplarse con los familiares cuyas casas 
no habían resultado dañadas, pero al 
final algunas mujeres y niños optaron 
por marcharse al centro social. Desde la 
Junta y Cruz Roja les llevaron mantas, 
colchones y comida.
Antes, varios vecinos de Olías se habían 
ofrecido a echar una mano en lo que 
hiciera falta. Prepararon y repartieron 
500 bocadillos, botellas de agua, 
medicamentos y pañales para los bebés, 
que costeó el Ayuntamiento, se 
ofrecieron a trasladar en sus coches a los 
niños al centro cívico del pueblo para 
alejarlos del drama que vivían sus 
familias y trataban de consolar a los que 
lloraban desconsoladamente, decía

Algunos vecinos de Olías ayudaron en 
lo que pudieron, r it o s : barrí

Marichu Díaz, una de las vecinas que 
estuvo colaborando.
¿El futuro de estas familias? "Habrá que 
estudiarlo”, decía el alcalde. El edificio 
incendiado es una vieja construcción 
que iba a ser un centro sanitario. En el 
año 85, cuando estaba abandonado, 
varias familias de temporeros se 
instalaron entre sus muros. Al año 
siguiente, decidieron quedarse. Y allí 
han ido creciendo hasta dos y tres 
generaciones. Ahora son unas 160 
personas que han montado al lado sus 
negocios de chatarra, que tienen sus 
gallinas y sus caballos y que en la tarde 
del martes 11 hablaban con la guardia 
civil para ver como se podía proteger 
todo eso.
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TOLEDO

Un m es m uerto  
en casa

Todo apunta a que ese  era el 
tiempo que podía llevar muerto el 
anciano de 70 años cuyo cadáver 
rescataron los bomberos el pasa
do martes 11 de mayo en su casa 
de Toledo, en el barrio de 
Palom arejos. Fueron los vecinos, 
quienes alertaron del mal olor que 
salía de la vivienda, en un tercer 
piso que obligó a los bomberos a 
utilizar la escala.

[ ]  c o b is a  

O tro  proyectil
Éste, de 60 

centímetros de 
longitud y  15 de 
diámetro ha apa
recido esta sem a
na en las obras 
que se realizan en 
el colector de la 
calle Veguilla de 
Cobisa. Los artifi
cieros de la guar
dia civil se encar
garon de recoger
lo y desactivarlo.
El año pasado 
apareció otro 
similar en la 
misma zona.

SONSECA

7 años de cárcel
Es la condena que la Audiencia 

provincial ha im puesto a Félix 
Antonio B.M., de 45 años, por vio
lar a la novia de su amigo, a quien 
conoció en la cárcel. El tribunal con
sidera probado que el acusado reci
bió la visita de la pareja en su casa 
de Sonseca y  aprovechando un 
paseo a solas con la mujer, la llevó 
hasta un descapado y la agredió 
sexualmente. En el juicio, él dijo que 
la relación había sido consentida. No 
podrá acercarse a la chica en 10 
años y tendrá que indemnizarla con 
6.600 euros.

SONSECA: 4 NIÑOS HERIDOS EN LA ATRACCIÓN
La guardia civil investiga qué paso en el 

“ Puchero Loco”

Los padres de los cuatro niños heridos hacia la última hora del v ie r
nes 7 de m ayo en So n seca , al sa lir desped idos de una atracción de 
feria , han presentado una denuncia en la guardia civil para que investi
gue las c ircu nstancias de lo ocurrido. Al c ierre  de esta  edición , la m ás 
pequeña, Emily, de 12 años, jugadora de balonm ano, seguía ingresada 
en el hospital Virgen de la Salud de Toledo, con fractu ras en la cara, 
lesio nes g raves en un ojo y  con los pu lm ones afectado s. La niña, que 
ingresó en el centro en estado grave, estuvo  4  días en la unidad de cui
dados in tensivos.

Su s  otras dos am igas, Tamara y Marlena, se  recuperaban en casa 
de las les io nes. La prim era ha sufrido daños en un oído; la segunda, 
con fracturas en la c lavícu la , un tobillo y  heridas profundas en una pier
na, tendrá que esta r al m enos tres sem an as en reposo . Aitor, vecino  
de la últim a, de 15 años, que se  sentó  junto a e llas en El Puchero  Loco, 
tiene lesiones im portantes en una mandíbula y  una conm oción ce re 
bral. Su m adre, Nuria Charlán, quiere que se  investigue exhaustiva
m ente lo ocurrido, desp ués de escu ch a r lo que le ha contado su hijo y 
las ve rs io n es de las otras niñas.

Las v íctim as y los testig os escucharon  com o el responsab le  de la 
atracción pedía a un joven que se  subiera y  su jetara una pieza. Oyeron 
un sonido fuerte  y la atracción, una esp ecie  de olla com o la que se  ve 
en esta fotografía de archivo , em pezó  a girar m uy rápido. Tanto que 
este  joven sup uestam ente  perdió el control de lo que estaba su jetan
do.

Marlena recuerda que se  m areó dando tantas vu e ltas y, de repen
te , el asiento  en el que estaban sentadas se  desprendió , se  echó para 
atrás "y  salim os volando", contaba a esta revista . Ella im pactó contra 
la acera . A  M arlena le han contado que había una cuerda su jetándo el 
asiento  que se  rompió, pero ella no lo vio y esta revista no ha podido 
confirm ar este  extrem o . Por eso , su s  padres han pedido tam bién que 
se  investigue y se  aclaren todos los rum ores.

Una treintena de niños estaban subidos en El Puchero  Loco cuando 
suced ió  el accidente . A lgunos saltaron literalm ente de la atracción 
cuando ésta em pezó a girar m ás despacio .

Al día sigu iente del su ceso , el ayuntam iento  de So nseca  se  encargó 
de revisar las m edidas de seguridad de las a tracciones de feria instala
das por las fie s ta s  de San Ju an  y, según el alcalde, José Millán 
Alvarez, "toda s"  cum plían con los requisitos, indicó a la agencia 
Europa P re ss . El equipo de gobierno m unicipal no ha querido vo lver a 
hablar sobre este  asunto , explicaba la portavoz, Lidia Gómez.
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MUCHAS CARAS CONOCIDAS DE LA  VIDA  
SOCIAL EN LAS JORNADAS DE PROMOCIÓN DELVIN O

Muchas caras conocidas de la 
sociedad toledana acudieron a las 
Jornadas de Promoción del Vino que 
organiza todos los viernes, hasta el 4 
de jun io , el empresario V idal 
Cencerrado, de la firm a "Aquiles 
Gourmet".
El evento contó con la presencia de 
varias bodegas toledanas de 
relevancia, y también de algunos de 
sus bodegueros. A llí estuvo, por 
ejemplo, al pie del cañón, Fausto 
González, de Martue, explicando el 
buen momento que atraviesan sus 
vinos.
Además, se dieron una vuelta por allí 
los portavoces del PP en la Diputación 
y el Ayuntamiento, Emilio Bravo y 
Paloma Barredo de Valenzuela, que 
esta última iba acompañada de su 
hermana. La concejal del 
Ayuntamiento de Toledo comentó lo 
agitado que tenía el fin de semana, ya 
que iba a la acampada de Nuevas 
Generaciones a las puertas de CMT, a 
Casarrubios del Monte y a Magán, al 
homenaje a Jesús Aranda, que esta 
psicóloga se apunta a los fines de 
semana hiperaetivos. Por cierto, allí 
estuvieron los propietarios dei Grupo 
Akro, que cambiaron impresiones 
durante un rato con Barredo, ya que 
Paloma hacía antes deporte allí.
Otro de los asistentes a esta fiesta de 
la gastronomía fue el broker Emiliano 
Sotomayor, que es también algo cargo 
de una conocida peña madridista de la 
ciudad y que está encantado con la 
eliminación del Barcelona a manos del 
Inter de Milán, ya que, como se sabe, 
la final se jugará en el Bernabéu.
El evento contó también con la 
presencia del conocido empresario 
malpiqueño de hostelería Raúl 
Sánchez, de "La Fábula" y de uno de 
los propietarios del Restaurante 
Asador "Las Nieves", Pedro Gómez de 
la Fuente, entre otros.
Como era objetivamente previsible, 
hubo muchos brindis, buen vino y 
buenos aperitivos, que ya se notan los 
cambios gastronómicos de temporada, 
ya que se sirvió un gazpacho que tuvo 
mucha repercusión y un pisto elaborado 
por la madre del anfitrión que también 
recibió elogios, fo to s : de l a  m o r e n a

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #766, 15/5/2010.



G R A N  C E R E M O N I A  E N  S A N  P E D R O  M Á R T I R

Los alumnos de Gestión 
Pública se gradúan

48/15 DE MAYO DE DE 2010 , , : SOCIEDAD | |

Es tiempo de graduaciones en la Universidad. Más de cincuenta estudiantes de la diploma- 
tura de Gestión y Administración Pública recibieron su banda en una ceremonia celebrada 
en el patio de San Pedro Mártir, en Toledo. Luis Herrera, Director General de Función 
Pública de la Junta de Comunidades, fue el padrino de la promoción en sustitución de la 
Consejera de Administraciones Públicas, Magdalena Valerio, quien no pudo acudir a últi
ma hora. El evento terminó con un cóctel y luego los estudiantes se fueron de cena.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  IGNACIO ARÍZAGA

Violeta Sánchez Crespo, Delegada 
de curso, hizo un discurso de agra- 
decimiento a amigos, compañe- 

ros, familiares y profesores. Esta joven de 
Villarrubia de los Ojos (Ciudad Real) des
tacó que habían sido “tres años de esfuerzo, 
trabajo, alegrías y buenas experiencias”. La 
vicerrectora de la Universidad, 
Evangelina Aranda, recordó a los estu
diantes que estaban viviendo uno de los 
días más importantes de su vida. También 
tomó la palabra un antiguo profesor, Juan 
Miguel Ramírez, quien ahora es director 
de la Escuela de Administración Pública. 

El acto fue muy emotivo y tuvo esa esce
nografía de las grandes ocasiones.

Aunque hubo un leve sabor a despedida, 
lo cierto es que los estudiantes se seguirán 
viendo el año que viene, ya que con el 
Plan Bolonia la diplomatura de Gestión y 
Administración Pública pasa a Grado y 
dura cuatro años. Por tanto, no fue un 
adiós sino un hasta pronto.

El viaje de fin de curso 
se ha retrasado hasta 

el próximo año porque 
con el Plan Bolonia la 
carrera pasa de tres a 
cuatro cursos

Un m om en to  de  la cerem onia de  
graduación de los a lum nos de la 
Diplomatura de Gestión y  Administración  
Pública. Al fondo, el Coro de Mayores de la 
Universidad, rotos: Sánchez de la morena

Uno de los que recibió su banda fue el 
subdelegado de alumnos, José Díaz, un 
funcionario de la Junta que estudia por las 
tardes y que, a sus 47 años, se ha integra
do perfectamente en la dinámica univer
sitaria. “Acabé un compromiso laboral que 
tenía por las tardes y decidí estudiar Gestión 
y Administración Pública con vistas a pro- 
mocionar en mi trabajo" explica José a este 
semanario, al tiempo que afirma que, al
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"LO QUE MÁS ME HA GUSTADO ES QUE TE ORIENTAN A SERVIR AL CIUDADANO"

que más le 
agrada de 
sus estudios es que 
“te orientan a servir al 
ciudadano”. El cam- 
bio que introduciría 
sería modificar “la 
forma de evaluar 
algunas asignaturas”. 
Los estudiantes de 
Gestión y
Administración 
Pública se irán de 
viaje de fin de carre- 
ra el próximo año, 
ya en cuarto curso. 
Por lo pronto, la 
otra tarde se fueron 
de cena y luego a dar 
una vuelta por los 
bares, como tiene 
que ser. O

En la imagen superior de la derecha podem os ver, en la primera fila, de 
izquierda a derecha, a Violeta Sánchez (Delegada), Yolanda Braojos, 
Luis Bonilla, Nuria Báez y  María del Carmen Aguado. En la segunda fila 
están Jonathan Chusán, Mónica Cordero, José Díaz (Subdelegado) 
Sandra Espada y  María del Puerto Fernández, todos ellos alumnos. 
Sobre estas líneas, familiares de los graduados toman fotos del evento.

principio, se sentía un poco raro en la 
Universidad “entre tanta gente joven" 
pero que al poco tiempo “ vas conociendo 
gente, te haces amigo y todo va bien”. En 
el curso hay más personas de su genera
ción.
José, que acudió al evento sin corbata 
porque es una prenda que no le agrada, 
está de acuerdo con el enfoque de la 
carrera, aunque él introduciría idiomas, 
para adecuarla a las exigencias del Plan 
Bolonia. Lo que más le ha gustado de 
esta diplomatura ha sido el Derecho 
Administrativo “que tiene que ver mucho 
con mi trabajo”, lo que menos “algunas 
asignaturas que están relacionadas con las 
matemáticas, como la estadística o la contó- 
bilidad”.
Por su parte, Violeta Sánchez Crespo 
asegura que lo que le ha resultado más 
difícil de su carrera ha sido” adecuarte a 
una terminología jurídica específica”. Lo

Platos de cuchara 
todos los días de la

Tapas especiales 
todos los días

semana

Cocina tradicional con estilo propio

asadorpalen.ciadelara.es
reservas@asadorpaler.ciadelara.es

en nuestro bar
C o c id o  c a s te lla n o  
F a b a d a  a s tu r ia n a  
F a b e s co n  a lm e ja s  

C a llo s  co n  g a r b a n z o s  
P o c h a s  c o n  p e r d iz

(Junto a la Catedral)
c/Nuncio viejo,& 
4:500% Toledo 

T E L : 425 2 5  67 46 
fAX.: <?25 2 1  5 5  56 asador
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JU A N  Y E L IZ A B E T H
BODA SIMULADA

No, no es que el M íster Mundo, 
Juan García, y M iss España 2006, 
Elizabeth Reyes, se vayan a casar. 
Se trata de una audaz campaña de 
promoción de una em presa 
toledana, Bodas París, quien junto 
a M onsalve Prom ociones ha 
puesto en marcha "una iniciativa 
muy novedosa para que los 
jóvenes, además de contratar la 
celebración de un día de boda de 
ensueño, puedan tener acceso a 
una vivienda para comenzar la vida 
en pareja", explican sus 
responsables. Las parejas que se 
casen con Bodas París podrán 
acceder a una hipoteca de hasta el 
110% de tasación.

SE LLEVA
Las fiestas en las que hay que dejar 
el móvil en la puerta, desconfiar de 
las votaciones por internet, salir de 
marcha como la Princesa Letizia y 
volver como Amy Winehouse,
NO SE LLEVA
Las pajaritas de lentejuelas, las 
medias pop art, hacer diez cortes de 
manga al día, las transparencias, los 
multimillonarios con mal gusto, 
hacerse un esguince al bajar del yate

D ESFILE  D E C ES A R  PARLA EN  
V ILLA N U EV A  D E A L C A R D E T E

El joven diseñador César Parla realizó un pase de modelos en su pueblo, 
Villanueva de Alcardete, con motivo de las “Jornadas con Denominación", que 
organizó el Ayuntamiento de la localidad para promocionar sus productos.

El creador toledano, que ha realizado cursos en París y con Petro Valverde, 
cosechó una buena acogida en la presentación de sus diseños, que combinan el 
clasicismo con ciertas dosis de frescura, osadía y ensoñación. Parla, que tiene 19 
años, ha expuesto sus trabajos en muchos sitios de España, como por ejemplo en 
la Pasarela Internacional de Jóvenes Diseñadores de Vig 0. FOTO: ARTURO ROJO

LO S VIERNES, CITA  C O N  ELV IN O

El sumiller Luis de Toledo (de pie) y un grupo de amigos se juntan un viernes cada 
quince días en el restaurante "El Catavinos", en Toledo, para"conocer cuantos más vinos 
mejor y realizar comparaciones entre ellos, siempre a ciegas, con las botellas tapadas o las 
marcas ocultas", explica este profesional, quien reivindica la importancia del vino en 
nuestra cultura. “Bebiendo un buen vino las conversaciones son o parecen más 
interesantes, además, el vino va unido a la felicidad, a las celebraciones y el goce de vivir. 
Degustar un vino con ciertos conocimientos es estar dispuesto y abierto a todas las 
impresiones", añade este empresario y fotógrafo, quien cita a Pasteur, que decía que: “el 
vino es la más sana e higiénica de todas las bebidas". El último viernes degustaron vinos 
blancos, que fueron Vallegarcía “Viogner", Patio "Aíren", Enate “Gewurztraminer" y 
Gramona "Sauvignon Blanc"", para finalizar con un tinto Somontano “Señorío de Lazán" 
Reserva 2004. En otras ocasiones han probado vinos de India, Francia, Turquía e Hungría.
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E L  P R O G R A M A
EL CHISME 
DE LA SEMANA

1)A los padres de ese tenista 
toledano no les gustaba nada esa 
famosa que fue mlss como novia de 
su hijo. 2)Unos toledanos que fueron 
a Cuba leyeron en el diario de allí, 
"Granma", una noticia sobre Cayo 
Lara.3)Edu Benito, exjugador del 
Toledo, está buscando relaciones 
públicas para discotecas de Madrid.
4) El jefe de prensa del Lábaro, Diego 
Martín, ha estado en la final de 
Hamburgo y se había jugado una 
cena con Jabato, jugador madridista 
del Lábaro. 5) Rosanna Walls ha 
fichado por un programa en Antena- 
3 Neox. Es copresentadora de 
"Objetivo In Touch", que hace crónica 
social con sentido del humor. 6) 
Pronto habrá boda entre dos perio
distas que trabajan en Toledo.

EX P O N E EN T A LA V ER A
LA MODA DE CARMEN

La sastre y modista Carmen 
Fernández (en la imagen, con su hija, la 
periodista Sara Gil) expone en la Sata 
Diversia de Talavera sus diseños de alta 
costura. Casada con un sastre y árbitro 
de fútbol, esta profesional talaverana 
presenta muchas creaciones, algunas de 
ellas con gran valor sentimental, como 
el vestido que le hizo a su hija Sara para 
la Gala de Miss España, cuando salió 
elegida Miss Ciudad Real.

el filón
IG N A C IO  A R IZ A G A

a Rusia
iego Garrido, preparador fís ico  de un im portante 
equipo de fútbol sa la de M o scú , ha vue lto  unos d ías 
a Toledo para hacer unos trám ite s  con el v isado . E s te  
p ro fesional, que se  m archó a Rusia  de la m ano de 
otro to ledano , Miguel Andrés Moreno, entrenador 
de e se  club , se  encuentra  sa tis fe ch o  con la e xp e 

riencia que está  v iv iendo  en "una de las cinco ciudades m ás boni
tas del m undo". A llí ha contactado  con vario s perio d istas to leda
nos, Gonzalo Aragonés, de "La  Vanguardia", Javier, de un canal 
de te lev is ió n  latino y  Ménica, algo que s iem p re  se  ag radece , 
e sta r con p a isano s a m iles de k ilóm etro s. Y  e s que ú ltim am ente  
m ucha gente de aquí se  ha ido para allá.
D iego tiene  cuatro  años m ás de contrato  con el club , por lo que 
va a adquirir m u cho s co no cim ien to s sobre el país. A seg ura  que se  
ha encontrado  con ruso s de todos los ta lan tes , aunque m ucho s 
no son m uy co m u n icativo s . D ice  tam bién que M oscú  es una c iu 
dad cara , e sp e c ia lm e n te  la ropa. Ha podido com probar, ad em ás , 
que lo que se  com enta  sobre la o m n ip resen cia  del vodka en la 
vida rusa e s co m p le tam ente  c ie rto . No o bstan te , recom ienda a 
todo el m undo que v is ite  R u sia , porque m erece  la pena, e s  un 
país im p resion an te . La sem ana que v iene  os cuento  m ás co sa s  de 
la aventura de e s te  to ledano .
Otro tem a . El e xm in istro  Mariano Fernández Bermejo tiene  pre
v isto  ven ir a una boda pronto a Toledo. Se  casa  el hijo de un am igo 
con quien estud ió  en el internado de A re n as de San Pedro . En una 
de su s  ú ltim as v is ita s  a Toledo cas i co incide  con Bono. Berm ejo  
vino a una com unión y ju s tam en te  e se  día tam bién com ulgaba la 
hija del p residen te  del C o ngreso . Fue en el Convento  de las 
C o n cep c io n istas . A m b o s estuv ie ro n  bajo el m ism o techo  de e se  
pequeño en c lave  pero no llegaron a coincidir.
Y  te rm in am o s con la p rom esa que ha hecho el d irecto r general del 
Toledo, Fernando Collado, si el club gana la prom oción y se  
queda en 2a B . Collado ha co n fesad o  ante te stig o s que se  bañará 
en la Fuente  de Colón, aunque sea  él só lo . D icho queda. Puede 
se r el m ejor baño de su vida.

El exministro Mariano Bermejo viene de boda a 
Toledo, y se ha puesto de moda entre los 
toledanos marcharse a Rusia a trabajar
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S E  M I D E N  A L  I R U Ñ A ,  Q U E  HA G A N A D O  L O S  S E I S  Ú L T I M O S  P A R T I D O S

El lllescas tiene una 
cita con la historia
El lllescas se mide en la primera de las tres eliminatorias para ascender a 2a B al Iruña, el 
cuarto clasificado del Grupo de Navarra. Los informes que manejan los sagreños hablan 
de un equipo clásico del Norte, directo, muy aguerrido, con poderío aéreo y muy peli
groso a balón parado. El entrenador del lllescas, Emilio López, ve la eliminatoria equili
brada. " S e  enfrentan d o s e stilo s op u esto s de fútbol. E llo s  hacen un fú tbo l m uy d irecto , 
n oso tro s m ás e laborado", afirma el técnico.
• • • • • • • .............. ... IGNACIO ARÍZAGA

El lllescas tiene una cita con la his
toria este fin de semana en 
Navarra. Los sagreños, que juegan 

por primera vez en su existencia un play- 
off, se enfrentan al Imña, un equipo joven 
que ha ganado los últimos seis partidos.
El Presidente de la entidad, Paco García, 
siente una ráfaga de optimismo ante este 
primer asalto, aunque respeta mucho el 
rival. Su idea es que al partido de vuelta 
acuda el máximo número de gente posi
ble. Por eso, ha puesto a diez euros la 
entrada para los socios y a 15 para los no 
socios, siempre que la compren hasta un 
día antes del partido. En taquilla, antes del 
encuentro, costará ya 20 euros. “Por caber 
cabrían hasta 1.500 personas en nuestro 
campo”, asegura.
García tiene una gran confianza en sus

jugadores. “Tenemos una buena mezcla de 
jóvenes y gente con experiencia, que hanjuga- 
do muchos play offs”, afirma.
Uno de ellos es el portero Juanma Yuste, 
gran icono del deporte provincial, que ya 
lleva perdida la cuenta de los play-offs que 
ha disputado, aunque son aproximada
mente nueve. “Vamos a ir a por todas”, dice 
el guardameta toledano, quien considera 
que la escuadra llega en buen momento a

s la primera vez que el 
equipo sagreño, que se 

fundó en 1946, se mete 
en los play-offs. "La 
eliminatoria está 
igualada" dice López

“Tenemos una buena mezcla de jó ven es  y  
g en te  con experienc ia”, ha d icho el 
Presidente, Paco García. En la imagen, la 
plantilla tras el partido contra el Torrijos, 
realizando un fútbol vistoso, fotos: barrí

la cita. “Llevamos ocho partidos sin perder y 
tenemos un buen equipo. Dominamos la 
zona ancha con Velasco y Roberto y luego 
contamos con gente muy rápida, como 
Clausí y Monasterio”, explica Juanma 
Yuste, quien añade que “defendemos bien y 
no es fácil hacemos goles”.
Uno de los grandes argumentos del equi
po navarro son las jugadas a balón parado. 
El entrenador, Emilio López, está tranqui
lo en este apartado. “Esta temporada nos 
han marcado sólo un gol de estrategia. Vamos 
a seguir defendiendo igual en este tipo de juga- 
das. Continuaremos haciendo un mareaje 
combinado". O
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LOS NAVARROS VAN BIEN A BALÓN PARADO

Pedro Velasco (a la derecha) ha jugado 32 
partidos esta campaña en el lllescas. A su s  
35 años ha sido uno de los pilares del 
equipo. “Todavía no he marcado ningún gol 
de falta este  año y  espero hacerlo en el play- 
off” ha dicho a este  semanario.

Un experto en 
jugar

promociones al 
que quisieron 

com prar
n e d r o  Velasco es un 
# consum ado especialista en 
disputar play-offs de ascenso. 
Los núm eros no m ien ten . El 
fu tbo lis ta  de La Puebla de 
M o n ta lb á n  ha ju g a d o  siete  
prom ociones, cuatro para subir 
de 2 a B a 2 a A y  tres de Tercera 
a 2 a B. En dos ocasiones logró e l 
ascenso. Una con e l M urc ia , a 2 a 
A, y  otra con e l Toledo, e l año  
pasado, a 2 a B.
Velasco sabe que e l ¡ruña les va 
a p la n te a r  un carruse l de  
dificu ltades , p e ro  con tem pla  
con optim ism o las posibilidades  
d e l lllescas. "Tenemos cosas que

no tienen m uchos equipos de  
Tercera. Yo d iría  que la 
velocidad , y  tam bién  m ucha  
calidad  en e l centro d e l cam po. 
Contamos con buena plantilla". 
El to ledano  lleva d iec is ie te  
tem poradas en activo , y  ha  
pasado  p o r  trece equ ipos  
distintos. Se in ic ió  en las 
categorías inferiores d e l Real 
M a d rid  y  llegó hasta e l equipo  
fílial.
En ese tiem po  saboreó  e l 
g lam our d e l fútbol, ya que jugó  
con Sandro e incluso tam bién  
con un ta l Raúl. Después vino a l 
Toledo, con G onzalo  H u rtad o  a l 
m ando, y  desde a q u í in ic ió  una 
inmensa aventura p o r  equipos  
de toda España, com o e l 
Polideportivo A lm ería , M urc ia , 
Alm ería , M o tril, Reus, A licante- 
a q u í se com pró  un p iso - 
Leganés, Badajoz, Extrem adura- 
le dejó dinero a d eb er porque  
desapareció-, Toledo y  ahora  
lllescas. "Lo m e jo r de todos 
estos años ha sido la sensación  
que te da jugar, y  tam bién un 
g o l que m arqué en una fina l 
ju v e n il de Copa d e l Rey con e l 
M a d rid . Le ganam os a l 
B arcelona", a firm a  con  
indisim ulado orgullo.
Velasco ha conocido tam bién e l 
lado tenebroso d e l fútbol. Por 
e jem p lo , le han q u e rid o  
co m p rar p ara  que se dejara  
perder. "Fue cuando estuve en 
e l Polideportivo A lm ería . Nos  
ten taron  a varios jug ad o res  
desde e l equ ipo  contrario. Nos  
ofrecían contratos p o r  dos años 
en ese c lub  y  una buena  
c a n tid a d  de d inero . Nos  
negamos y es curioso pero  e l 
club que nos quiso com prar  
ascendió, y  nos p rim ó  p o r  gan ar  
e l ú ltim o partido . Sacamos un 
pun to  que les valió".
Velasco, que está casado con  
una profesora de inglés y  tiene  
una hija, se está sacando ahora  
e l título de en trenador n ive l 3, 
e l m áxim o, p a ra  d ir ig ir  
cualqu ier club. " In ten taré  que  
mis equipos tengan e l balón", 
afirm a con seguridad. D e  
m om ento ayuda en e l c lub de 
su p u e b lo , La Puebla de  
M o n ta lb án , a l entrenador, que  
es su cuñado M ario  G utiérrez.

Restaurar

Antiguo edificio castellano 
restaurado,
con cocina rica y cuidada 
Un lugar diferente 
donde celebrar eventos y 
reuniones familiares

Terraza

A sado r

A m p lios  m enús  del día 

ind iv idua les  y para g rupos

Cursos de Cata de V inos 
M enús M arida je  
C óc te l-B ar

W W W . c o m

C / R o s a  d e l  A z a f rá n  8 
C O N S U E G R A

A
- « ■
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El Toledo juega  
a la ruleta rusa
El Toledo ha vuelto a hacer un guiño al surrealismo más desconcertante al tener que disputar el 
play-off de descenso frente al Roquetas, del temible Grupo andaluz. Los de Antonio Iriondo 
han sido incapaces de sacar un punto en seis partidos para salvarse. El club ha realizado una 
ofensiva para combatir la ola de fatalismo que existe en la ciudad. El Presidente, el técnico y los 
jugadores hicieron una rueda de prensa conjunta para lanzar un mensaje de optimismo.
• • ..................................... ............................................................................................ ... IGNACIO ARÍZAGA

En muchos mentideros futbolís- 
ticos se da al Roquetas como 
favorito en la eliminatoria, algo 

que no desagrada a los jugadores del 
Toledo. Por ejemplo, el veterano Abel 
Buades asegura que “prefiero ir a 
Roquetas como víctima”. Antonio 
Iriondo, por su parte, apuesta por hacer 
borrón y cuenta nueva y no hablar del 
pasado. “Empieza una nueva competi
ción”, ha dicho el entrenador.
Todos los estamentos del club están 
lanzando mensajes de unidad en estos 
momentos duros. Por ahora, se han 
aparcado las diferencias y las malas 
vibraciones. Pero eso no quita que 
algunos jugadores están molestos con 
el entrenador, Antonio Iriondo, por
que consideran que les ha desconcer
tado con sus cambios, y no les con
vence su forma de jugar, poco defensi
va, y eso creen que es lo que necesita
ba precisamente el equipo, meterse 
atrás para haber sacado más puntos. 
Los jugadores han estado también

Jugadores, técnico y 
directivos han dejado a 

un lado los reproches y el 
distanciamiento para 
intentar salvar la 
eliminatoria. "La liga 
empieza ahora" dice 
Antonio Iriondo

descontentos con el Presidente, Juan 
José del Valle, ya que no entienden 
cómo habló del presupuesto de la tem
porada siguiente y de las aspiraciones- 
intentar subir a 2a A-sin tener la per
manencia garantizada. Muchos 
entendieron que no iban a seguir la 
temporada que viene, y eso suele 
tener un efecto negativo sobre los 
equipos.
Por su parte, el entrenador ha estado 
descontento con ciertos jugadores. A  
alguno de ellos, como a Guille, inclu
so le ha criticado públicamente por 
fallar muchos goles, algo que no con
cuerda con el código del vestuario, en 
el que no se critica a nadie-ni futbo
lista, ni entrenador-públicamente. Es 
notorio, además, que Iriondo no tiene 
química con algunos jugadores.
Y la Directiva tampoco está muy satis
fecha con los futbolistas, a los que 
considera unos desagradecidos por no 
haber correspondido al esfuerzo eco
nómico que se ha realizado para pagar 
las nóminas. En el club se suben por

El Toledo lanzó un m ensa je  de  unidad y  
optim ism o esta  sem ana ante la crucial 
elim inatoria fren te  al R o q u eta s. 
Jugadores, técnico  y  p residen te  posaron  
ju n to s  en ‘‘Toletum ’’ para neutralizar la 
ola de p esim ism o  .f o t o : d e  l a  m o r e n a

las paredes sólo de pensar que el 
Toledo es de los pocos clubs de 2a B 
en el que los futbolistas están al día de 
cobros. Les revienta especialmente 
pensar que hay equipos que se han 
metido en los play-offs y a la plantilla 
se le adeuda tres meses.
Pero tanto el club como jugadores y 
entrenador quieren hacer borrón y 
cuenta nueva de cara a los dos partidos 
decisivos que se avecinan. Se han apar
cado los reproches y se va a intentar 
que el Salto del Caballo, en el partido 
de vuelta, registre un gran lleno. El 
equipo tenía a principios de semana la 
moral por el subsuelo, pero ha ido recu
perando el tono. Para todos los esta
mentos del club, el pasado ya no existe 
y la Liga empieza ahora. “Hay que sal
var esto como sea”, dicen. Los aficiona
dos cruzan los dedos. □
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SERGIO LUJAN, 
CON LA SELECCIÓN
Suma y sigue. Sergio Luján
continúa su camino ascendente 
por la natación española. El 
nadador toledano ha sido 
convocado por la se lección 
nacional júnior para acudir al 
Cam peonato de Europa de 
categoría júnior, que se disputa en 
Helsinki (Finlandia) del 14 al 18 de 
julio, lo que supone una gran 
noticia para el deporte toledano y 
confirma que Luján tiene sitio en la 
élite.
El exnadador del CN Toledo ha 
vuelto a ser este año el mejor de su 
categoría en EEU U , en 100 braza. 
A  sus 17 años, Luján sigue siendo 
un valor en alza.

II DESTINO
Unos dicen que la culpa es del 
entrenador, otros de los jugado
res, algunos otros del Consejo de 
Administración, lo cierto es que el 
Toledo puede descender por ser 
incapaz de sumar un triste punto 
en seis partidos. Se mire por 
donde se mire, la responsabilidad 
del fracaso tiene que ser colecti
va, tanto de los jugadores, como 
del técnico y la directiva. Ahora el 
club ha hecho un llamamiento 
solicitando "borrón y cuenta 
nueva" para afrontar los dos par
tidos decisivos. Si el Toledo no 
logra quedarse en 2a B puede 
pasar cualquier cosa. El destino 
se juega en 180 minutos.

B A R R IO S L U C H A  P O R  L L E G A R  
A L  C A M P EO N A TO  D E EU R O P A

,s  « E j í  1Il fi~T? ■ ±k_
;v>'»j¡fgggq T » 9 loTsuó f t - ?  x  M

Eugenio Barrios está afinando su preparación para clasificarse para el 
Cam peonato de Europa, que se  celebra en Barcelona a partir del 26 de 
julio. La cita clave para conseguirlo son los Cam peonatos de España, que 
se  disputan en Avilés el 17 y  18 de julio.

El atleta de Quintanar, cuya especialidad son los 800m  pero que 
también hace incursiones en 1500, acudió a la firm a del convenio entre el 
Club Quintanar A tletism o, del que es fundador, y  la Diputación, cuyo 
presidente, José M anuel Tofiño, acudirá a Barcelona a presenciar el 
Cam peonato de Europa. "Espero  poder darle allí una alegría" dijo Eugenio. 
El alcalde de Quintanar, Javier Ubeda, tam bién asistió  a la firm a .

U N  T O L E D A N O  JU G Ó  
C O N  F E L IC IA N O  L O P E Z

Carlos José Pinto, un
estud ian te  de Fuensa llda , 
de cato rce  años, tuvo  la 
su e rte  de poder jugar con 
Feliciano López en el I 
Clinic de Tenis organizado 
por las e m p re sa s  M arca  y 
Jom a, que se  ce lebró  en 
el C lub  de T e n is  "L a  
D e h e sa " , y  en el que 
tam b ién  partic ip ó  otro 
fe n ó m e n o  del te n is  
e sp a ñ o l: J u an  C arlos  
Ferrero.

C a rlo s  Jo s é  fu e  
se lecc io nad o  entre  vario s 
jó ve n e s para acud ir a e ste  
e ve n to . Una ve z  que 
F e lic ia n o  sup o  que el 
ch ico  era paisano suyo , el

ten ista  de Portillo  se  tom ó un esp ecia l in te rés . FOTO: CARLOS PINTO .
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ANDREU PREPARA
EL CAMPUS

Andreu Linares, exjugador de la 
selección, está preparando su III 
Campus de fútbol sala, que tendrá 
lugar un año más en Olías del Rey. 
El evento se celebrará del 5 al 10 
de julio y contempla las visitas de 
profesionales de la talla de Kike, 
Joan, IMano Modrego, Cancho y 
José Antonio Díaz Rincón, 
además de excursiones a la Ciudad 
del Fútbol de la Federación 
Española, al Aquopolis (parque 
acuático) y el Centro Comercial 
Puerta de Toledo.
Andreu Linares, de 35 años, se 
retiró en enero de este año y va a 
seguir vinculado al fútbol sala y  al 
deporte.

EL CERRO REYES Y EL CACEREÑO. 
Aunque el Toledo lo haya hecho 
rematadamente mal, eso no justifi
ca lo sucedido en el partido Cerro 
Reyes-Cacereño. Los primeros no se 
jugaban nada y los segundos nece
sitaban ganar para meter al Toledo 
en promoción de descenso. Ya se 
sabe que, entre vecinos, en caso de 
echarse un cable, lo más normal es

t que se lo echen. Tal como se temían 
en el Toledo, el que lo necesitaba 
ganó, vamos, que sólo les faltó 
pegarse un par de besos. Por mucho 
que lo nieguen, será muy difícil disi
par la sospecha. En el fútbol estas 
cosas están a la orden del día. 
Probarlas es muy complicado.

E L  V O L E IB O L  P O L IG O N O , 
SU B C A M PEÓ N  R EG IO N A L

El equipo infantil del C lub D eportivo  Voleibol Polígono PD M  
Toledo ha quedado su b cam p eó n  de C astilla  La M ancha . La s  ch ica s  
de E d u rn e  S á n c h e z  perd ieron en la final contra el S a le s ia n o s  de 
G uadala jara tras haber com pletado  un gran partido en se m ifin a le s  
contra Panto ja , a las que e lim inaron .

En la fa se  regular habían quedado seg u n d as , p re c isam e n te  por 
d etrás de Panto ja , pero se  nota que han llegado en buen m om ento  
al final de tem porada . Ahora ya no quedan m ás partidos o fic ia le s . S í 
e s  posib le  que jueguen  algún torneo  co incid iendo  con las f ie s ta s  del 
Polígono.

El equipo infantil e s  uno de los con jun to s que fo rm an  la E scu e la  
de Voleibol del Po lígono, en la que se  e je rc itan  m ás de se te n ta  
ch ica s .

C A M P E O N A S  R E G IO N A L E S

El equipo infantil fem enino del Lábaro Toledo se  ha proclamado 
campeón regional al derrotar en la final al Bolaños de Calatrava, en partido 
que se  disputó en Villafranca de los Caballeros. Las chicas recibieron un 
homenaje en el partido de liga Asobal que enfrentó al primer equipo con el 
Cuenca, momento al que corresponde la imagen.

Ahora, las jugadoras del club de M ario  G ó m e z  disputarán la Fase 
Nacional, que se  celebra en Toledo, r™  déla morena
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EL TALAVERA DISPUTA SU CUARTA PROMOCIÓN DE ASCENSO A ESTA CATEGORÍA

Reus, primer escollo 
hacia la Segunda B
A esta plantilla hay que hacerla un monumento, ha dicho el técnico del Talavera CF, el 
catalán Albert Ferri, y no le falta razón. Y es que los futbolistas se han dejado la piel en 
el campo y eso que hasta el día de hoy se le adeudan cinco mensualidades. El Reus, un 
equipo con un presupuesto de 300.000 euros, es el primer escollo que se presenta al 
Talavera para lograr su retorno a la Segunda división B.

EMILIO JIMÉNEZ

Los jugadores del Talavera CF devuelven los aplausos a la  afición. E l 
cancerbero Ángel Luis levanta los brazos tras ser e l portero menos goleado.

La situación económica por la que 
atraviesa el Talavera CF -los 
jugadores ya llevan cinco meses 

sin cobrar sus nóminas- ha hecho que 
no se festejara el éxito conseguido de 
disputar su cuarta promoción de ascen
so a Tercera división -antes el club dis
putó dos de la mano de Díaz Pablo y 
otra que le llevó a Segunda B con 
Felines como técnico, pero también ha 
dirimido otras cuatro promociones de 
Segunda A: como las históricas ante el 
Jerez y Eibar y la más dos más cercanas 
con Manzano como entrenador-. 
Ahora -este domingo, a partir de las 
doce- le toca medirse al Reus 
Deportivo, un club que cuenta con un

presupuesto de 300.000 euros, que ha 
sido segundo en el grupo catalán, y que 
tiene como entrenador a un conocido 
por estos lares como Santiago 
Castillejo.

El ex jugador del Conquense y 
Albacete, entre otros equipos, ha debu
tado este año en el banquillo del club 
tarraconense, pero ha estado dos tem
poradas -tras colgar las botas como fut
bolista en este mismo club- como ayu
dante de Calderé, el hombre que las 
dos últimas campañas disputó la fase de 
ascenso a Segunda B y no consiguió el 
objetivo. El Reus no es tan fiero como 
le pintan, tan sólo ha conseguido en 
dos ocasiones ser campeón de Tercera y 
esta temporada ha sido superado por el

Hospitalet. En sus filas se alinea el 
albaceteño Pablo García y su mejor 
jugador es el asturiano Pablo Álvarez, 
un diminuto extremo que ha anotado 
quince goles esta campaña.

El Talavera, que devolverá visita al 
Nou Camp de Reus el domingo a las 
seis de la tarde, inicia una competición 
hasta Segunda B que consta de tres 
fases y por ello el técnico Albert Ferri 
ya ha mentalizado a la plantilla de que 
hay que disputarlas “como si se tratara 
de enfrentamientos de Copa del Rey". Al 
comienzo de la semana reinó el desen
canto, por el rival que ha tocado en 
suerte, en la Ciudad de la Cerámica, 
pero a medida que han ido pasando los 
días ha crecido el optimismo. Quizá 
porque el Talavera CF cuenta en sus 
filas con Angel Luis, el cancerbero 
menos goleado del Grupo XVIII de la 
Tercera división, y porque Ferri dispo
ne de todos sus mimbres para disputar 
estas eliminatorias.

Es decir, el Talavera CF fomnará con 
Angel Luis, en la portería; una defensa 
compuesta por Alberto Iván, Víctor 
Martínez, Dani Gómez y Torralba o 
José Angel. En el centro del campo, 
David Gómez ejercerá como tapón y 
Diego Ramírez será el catalizador del 
juego blanquiazul, mientras que la 
banda derecha la ocupará Diego 
Carrillo y Jorge Cabeza caerá hacia la 
izquierda. Y en punta, el experimenta
do Palote. Una formación diseñada 
para jugar al cuerpo a cuerpo y difícil 
de batir.
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2.400 ESPEC TA D O R ES LLEVAN  EN V O LA D A S A L TA LA VERA  FS  H ASTA EL  TRIU N FO

Un paso más hacia 
la División de Honor
Además de la plaza directa de ascenso a la División de Honor, Talavera FS y Manacor se 
juegan el ver qué equipo es el mejor de la División de Plata. Por ahora, el conjunto cerá
mico aventaja a su rival 1-0 en la eliminatoria, por lo que ya tiene asegurado disputar un 
tercer partido allá en las islas. El cancerbero N a ch o  G ó m e z  fue el héroe -a detener un 
penalty en la tanda final- en un choque en el que no se pudo romper el cerocerismo.
• • • • • • • • • • • • • a * .............. ........................................................ .................................• • • • • • •  EMILIO JIMÉNEZ
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El Talavera FS está más cerca de 
esa gloria que supone el ascenso 
a División de Honor al anotarse 

el primer triunfo en la primera elimi
natoria de ascenso que medía a los dos 
mejores equipos de la División de 
Plata. Y el cuadro cerámico logró la 
proeza con sangre, sudor y emoción; 
algo que consiguió porque tenía al 
lado a su mejor aliado: el entregado 
público de la Ciudad de la Cerámica, 
tal y como al final del choque dijo 
Pato, el ahora entrenador del 
Manacor y que ya sufriera en esta pista 
cuando ejercía como jugador profesio
nal. Fueron 2.400 espectadores los que 
no dejaron de animar a un equipo que 
nunca fue capaz de imponer su juego 
de toque a la perfecta defensa de la 
escuadra visitante y a la presión que

desarrolló en los tres cuartos de la can
cha. Eso sí, el Manacor tuvo algo de 
suerte, pues Nando, Kel, Joan y 
Riquer estrellaron sus lanzamientos 
en los palos.

Es difícil destacar a algunos de los 
integrantes de la alineación talavera- 
na -Nacho Gómez, De la Cuerda, 
Joan, Kel, Riquer, Nando, Chispa, 
Nacho Gil y Chin-, pero el salvador 
en esta ocasión fue el cancerbero 
Nacho Gómez, que detuvo el décimo- 
segundo penalty y propició el 1-0 para 
los talaveranos. Ahora, este mismo 
viernes o mañana si se falla, hay que 
rematar la faena en el pabellón Miguel 
Ángel Nadal mallorquín. El envite 
siempre estuvo impregnado por la 
emoción. Se llegó con el marcador 
cero a cero en el tiempo real del parti-

Sobre estas líneas, Nacho Gómez, 
que a l detener e l penalty dio e l 

triunfo a l Talavera FS y  Joan, que 
demostró su calidad.

do y tampoco se rompió en una pró
rroga en la que los dos contendientes 
no se quitaron el corsé del conserva
durismo. Y hasta en la tanda de penal
ties anidó la incertidumbre y más des
pués de fallar sus lanzamientos el visi
tante Gréllo y el local Nando. Al 
final, Nacho Gómez abortó la ocasión 
de Juan Carlos López, una de las 
estrellas del Manacor que fue fichada 
del FC Barcelona.

El Talavera FS ya cuenta con ven
taja y con una aliada como puede ser 
la ansiedad que padezca el Manacor 
en casa. De momento, marcha viento 
en popa. El desenlace se puede consu
mar esta misma noche.
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B L Á Z Q U E Z  N O  
E S T A R Á  EN  

E L  IRO N M A N  
D E H A W A I

El triatleta talaverano Samuel 
Blázquez no podrá disputar el 
prestigioso Ironman de Hawai 
porque no logró la clasificación en el 
último ironman disputado. No 
obstante, Blázquez se quedó en 
puerta al clasificarse en el puesto 24 
en una prueba en la que participaron 
mil triatletas. Hizo un tiempo de 9 
horas, 37 minutos y 42 segundos en 
los 3.800 metros de natación, 180 
kilómetros de ciclismo y 42,2 
kilómetros a pie. Es la mejor marca 
de un talaverano en la historia.

JU A N  C A R L O S  H IG U E R O Y  S A R A  
M O R E IR A  V U E L V E N  A  G A N A R  L A  

M IL L A  U R B A N A  D E T A L A V E R A
No hay duda que a Juan Carlos Higuero y a la portuguesa Sara Moreira se 
les da bien la Milla Urbana Ciudad de Taiavera, pues el arandino se adjudicó por 
cuarta vez esta competición y eso que tenía enfrente al potente equipo Bikila. 
Higuero en una carrera control cruzó la linea de meta delante de Francisco 
Javier López y Víctor Corrales. No obstante, en esta ocasión la expectación 
la levantó la presencia de la palentina Marta Domínguez, campeona de 
Europa, que tan sólo pudo ser cuarta. La ganadora en una tarde en la que reinó 
la lluvia fue Sara Moreira, que ganó por segunda vez consecutiva la milla 
talaverana. La Moreira se hizo con el triunfo en una carrera muy táctica y en la 
Diana Martín fue segunda y el tercer puesto fue ocupado por la sudafricana 
Dina Lebo. En la foto, aparecen Sara Moreira -segunda por la izquierda- y Marta 
Domínguez, a la derecha.

E L  C A M P E O N A T O  P R O V IN C IA L  D E  T E N IS  D E  M ESA  
C O N G R E G A  A  C U A R E N T A  P A R T IC IP A N T E S
El talaverano polideportivo del Nuestra Señora del Prado ha sido el 
escenario en el que se ha disputado el Campeonato Provincial de 
Tenis de Mesa, en el que han tomado parte cuarenta participantes y 
en el que se han medido en siete mesas. En la modalidad individual 
el vencedor fue Alberto Resuela, del Olías, mientras que el 
segundo puesto era para otro jugador del Olías como Braulio, y la 
tercera posición para el talaverano José. En lo que respecta a la 
modalidad por parejas, el triunfo fue también para Alberto y Braulio, 
mientras que los talaverano Chino y José se quedaron con el 
subcampeonato. El campeonato provincial, que ha brillado por su 
buena organización, pone broche final a una temporada cargada de 
éxitos para los equipos de Olías y Taiavera. Ahora, a esperar a 
septiembre, pero antes se desarrollarán los atractivos torneos 
veraniegos. En la foto, los jugadores que han tomado parte en el 
Campeonato Provincial de Tenis de Mesa.
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S E  Q U E D A  EN A S O B A L  G R A C I A S  A L A S  V I C T O R I A S  E N  T O L E D O

El Lábaro seguirá un 
año más en la élite
Eludiendo los pronósticos mayoritarios, que en p rete rm pora da lo situaban en el descenso, el 
Balonmano Lábaro Toledo ha conseguido la permanencia en una de las competiciones más 
duras del mundo: la Liga Asobal. Se trata del segundo equipo de la historia que logra seguir 
en la categoría el primer año que sube (ya lo hizo el Zaragoza). Las ocho victorias que ha 
obtenido el Lábaro esta temporada han sido todas en casa. El público ha empujado mucho 
en el Pabellón Javier Lozano. Ahora, la Directiva ya perfila el proyecto del próximo año.
. .............................................................................................................. • • • • • .......................... ... IGNACIO ARÍZAGA

Al Lábaro le han sobrado, ade
más, dos jomadas, lo que da 
realce a su triunfo. En ninguno 

de los treinta partidos del campeonato 
estuvo en posición de descenso. El 
Presidente del club, Mario Gómez, 
rompería ahora mismo, por abundancia, 
el termómetro de la felicidad. Este empre
sario de hostelería no duda en aludir 
incluso a fenómenos paranormales, - 
habla de “milagro"-, a la hora de definir 
lo que ha hecho el equipo, que tenía 
muchas papeletas para descender, pero 
que gracias a una primera vuelta de 
escándalo, ha logrado el objetivo.
No obstante, Gómez y esos cinco direc
tivos con los que iría al fin de mundo,

>

Arriba, un m om en to  de la celebración de  
la perm anencia. A la izquierda, el portero  
Diego Moyano, que ha sid o  fundam ental 
en el triunfo. En la otra im agen, una 
p rueba  de lo duro que  ha s id o  el 
cam peonato. Foros: de la morena

están ya pensando en la próxima tem
porada, que será aún más difícil que

e ha impresionado 
cómo se vive en la 

ciudad el balonmano. 
En pocos sitios ha 
habido tanto ambiente 
en el pabellón" dice 
Diego Moyano
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EL  PRÓ XIM O  AÑO BAJAN  200.000 EU R O S E L  P R ES U P U ES T O . S E  Q U ED A N  EN 700.000

“ G an arle  al San A nto n io  el 
p rim er partido  fue clave”

ésta. Ya se encuentran jugando esa par
tida de ajedrez, y saben que lo principal 
será mantener en la plantilla a Diego 
Moyano y a Strazas, dos de los pesos 
pesados del equipo, que han realizado 
una temporada formidable.
El presupuesto baja en 200.000 euros, 
de 900.000 a 700.000, pero los gestores 
del Lábaro lucharán por retener a estos 
dos jugadores. Tienen claro que la plan- 
tilla no va a ser de 16 miembros como 
esta campaña sino de 13. “El resto se 
completará con jugadores del filial", dice 
Gómez con convicción, al tiempo que 
pone énfasis en el acierto que supuso 
contratar a Miglius Astraukas, quien 
sustituyó a Sergio Bebeshko, que había 
logrado el ascenso a ASOBAL. 
“Cuando tomamos la decisión se nos criti
có mucho pero el tiempo nos ha dado la 
razón”, añade el presidente. Astraukas 
seguirá otra campaña.

U n o  DE LOS jugadores que se ha gana
do a la afición ha sido Diego Moyano, 
quien ha realizado paradas decisivas y 
ha demostrado que, a sus 
39 años, le queda mucha 
batería en el móvil. Si 
sigue así igualará en acti
vo a Svensson, que va a 
hacer 43. Moyano toda
vía no ha decidido su 
futuro y está a la espera 
de hablar detenidamente 
con el club. Después de 
haberse salido esta cam
paña tiene ofertas, pero 
la idea de quedarse en 
Toledo, donde lleva tres 
campañas, le resulta 
atractiva. “Me ha impre
sionado un poco como se 
vive en la ciudad el balon
mano. En pocos sitios ha 
habido este año tanto 
ambiente en el pabellón”, 
afirma el portero, quien 
recuerda que el equipo no ha estado 
tan mal fuera de casa , “hemos perdido 
varios partidos por un solo gol”, encuen
tros que “en una segunda campaña en 
Asobal, con más experiencia, no perdería
mos". Moyano destaca, también, el 
buen ambiente del vestuario.
Quique Plaza, uno de los jugadores 
toledanos de la plantilla, también pone 
énfasis en la cohesión del vestuario.

f os ascensos que ha 
¡-p ro ta g o n iza d o  e l Balonm ano  
Lábaro Toledo los últimos años le 
han puesto de m oda a n ive l 
nacional. M uchos se preguntan  
cómo un grupo de amigos han  
conseguido instalar a un club tan 
modesto en la élite m undial.
A esto hay que añadir que se ha 
logrado recrear un am biente  
"m ágico"  en e l Pabellón Javier 
Lozano. "Cañarle en casa a l San 
Antonio en la prim era jornada fue 
una auténtica sorpresa para  
todos" dice e l Presidente, M ario  
G óm ez, quien hace un círculo a 
esa fecha para situar la clave de  
haber logrado la perm anencia. Y 
es que e l público toledano ha 
em pujado  m ucho todos los 
partidos, y  eso e l rival lo sabía. 
G óm ez destaca, además, que el 
equipo ha logrado la salvación

emos hecho un 
balonmano atípico, 

que no se ve en ASOBAL, 
sin tiro exterior, con 
mucho contraataque. 
Hemos fichado bien en los 
mercados alternativos, 
como el lituano"

practicando  "un balonm ano  
atípico, que no se ve en ASOBAL, 
sin tiro exterior y  con m ucho  
contraataque. Somos e l equipo  
con menos tiro exterior de la 
com petición". Los fichajes en 
mercados alternativos, distintos de 
los caladeros habituales de  
ASOBAL, han dado un excelente 
resultado. "Los lituanos han sido 
uno de nuestros m ayores 
aciertos", dice Góm ez.
Para lograr estas incorporaciones 
hay tres personas en e l club que 
ven muchas horas de video cada 
sem ana, buscando jugadores  
distintos y  que se adapten  a l 
proyecto . El Presidente, M a rio  
G óm ez, e l entrenador, M ig lius  
Astraukas y su segundo se 
encargan de trillar los mercados 
buscando las gangas. Analizan la 
evolución de 70  u 8 0  jugadores.

El entrenador, M iglius A stra u ka s (a la 
derecha, con lo s brazos en alto, el día de 
la perm anencia) continuará un año m ás  
en Toledo. “S e  no s criticó m ucho  cuando  
le ficham os. El tiem po n o s  ha dado la 
razón”, dice Mario Gómez.

“Todos hemos remado en la misrna direc
ción. Si un equipo no está unido llega el 
fracaso”. Plaza añade que “después de la 
l e vuelta" fueron conscientes de que 
podían lograr el objetivo. □
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JUDOKAS QUE 
BRILLAN EN 

SALAMANCA
Tres judokas del C .D .E . Judo Body  
Training de Madridejos han hecho 
un buen papel en el Campeonato 
de España Esco la r de Judo , 
disputado en Salam anca. Daniel 
García-Miguel, Alina Basarab 
(ambos en la imagen) y María 
López dem ostraron tener 
carácter. García-M iguel quedó 
tercero de España y por equipos, 
Alina fue novena y subcam peona 
de España por equipos y María 
López quedó novena de España 
individual y subcam peona por 
con juntos. Para llegar a e ste  
evento  tuvieron que quedar 
cam peones regionales.

LOS COMENTARISTAS. Se ha insta
lado un estilo de narrar y radiar par
tidos en España que no te cuenta lo 
que está pasando. Más atentos al 
chiste y al show, los comentaristas 
se pierden en chascarrillos, vague
dades o latiguillos de Perogrullo. Lo

t importante no es ya explicar la juga
da o donde está el balón sino la ocu
rrencia de turno. Puede suceder que 
haya un fuera de juego decisivo u 
otra jugada clave y los narradores 
estén hablando del baúl de Concha 
Piquer. Los comentaristas le han 
quitado protagonismo al balón y al 
espectáculo, montándose ellos mis
mos un "espectáculo" paralelo que 
nadie sabe a quien hace gracia.

H O M EN AJE A  LO S  Q U E  
LO G R A R O N  E L A S C E N S O

El balonm ano vive  un buen m om ento en la ciudad de Toledo. La 
cantera está dando resultados. La última prueba de ello ha corrido a 
cargo del Beatriz Am ibal, que ha logrado el a scen so  a Prim era División 
tras com pletar de m anera convincente la fa se  de ascen so , celebrada en 
Toledo.

Los ch icos fueron recibidos esta sem ana por el patrocinador, 
Justino Pérez (en el centro). D esp ués se  sirvió un cóctel en el que los 
as isten te s com entaron los m om entos m ás destacados de la tem porada 
y  algunos detalles de cóm o se  presenta la próxim a. Hay que recordar 
que la Prim era División Nacional es el equivalente a la 23 B del fútbol, 
por lo que la com petición , si toca con los andaluces, va a se r m uy dura.

V IL L A S E C A V A  S E G U N D O

El equipo benjam ín del Ayuntam iento  de V illaseca de la Sagra va 
segundo en la fa se  Ju eg o  Lim pio “ B "  del torneo de fútbol de La 
Sagra, por lo que tiene opciones de se r cam peón de grupo. El m áxim o 
goleador del equipo e s Iván Palomo, con quince tantos, aunque 
tam bién han m ostrado facilidad anotadora Lorena Hernández, con 
se is  goles y  Javier Plaza y Ángel Díaz con cinco . En la portería está 
Iván Jerez, que ha encajado 32 goles en 18 partidos. El entrenador 
del equipo e s Adrián Jerez, que cum ple su segundo año en la 
escuadra benjam ín . El acto de c lausura del cam peonato  es del 30  al 
31 de m ayo de 2010.
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RECORTES
“ Muy mala noticia”

El recorte de la ayuda al desarro
llo en 600 millones de euros entre 
este año y el que viene, anunciada 
por el presidente Zapatero, cayó 
como un jarro de agua fría entre las 
ONGs. Desde Intermon, la directo
ra general Ariane Arpa, recordaba 
que "las personas desfavorecidas, 
aquí y  en los países del Sur, son las 
que más sufren la crisis sin haber 
contribuido a provocarla, y ahora 
más que nunca necesitan apoyo. 
Los derechos sociales y el compro
miso internacional no pueden se r lo 
primero que caiga

M PDL-AYTOTOLEDO j
A cu erd o

La organización M PDL y  el ayun
tamiento de Toledo han firmado un 
convenio de colaboración para coor
dinar actuaciones conjuntas y com
partir recursos de los que se benefi
ciarán los usuarios de la ONG y de 
los servicios sociales y el Centro de 
la Mujer de Toledo.

A C C P - CROSE
A poyo a H aití

Asamblea de Cooperación por la 
Paz está desarrollando un proyecto 
de emergencia en Haití, a través de 
la contraparte Crose. El coordinador 
regional de esta última organización, 
el ex-ministro de Agricultura haitiano 
Gérald Michel Mathurin ha estado 
estos días en Toledo, reunido con 
A C P P  y  la directora general de 
Cooperación, Esther Padilla, para 
hablar del proyecto.

HONDURAS 
1 6 . 2 0 0  e u r o s

Es el dinero que ha recaudado la 
Cofradía del Descendim iento en 
Toledo con su VI mercadillo solidario, 
con el que colaboraron más de 80 
em presas. Todo se enviará a la 
escuela Santa Teresa de Je sú s  de 
Tegucigalpa (Honduras) donde estu
dian y comen 1.750 niños.
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CONSEJO REGION AL DE COOPERACIÓN

Claves para g arantizar un m ayor  
rigor y  agilizar los proyectos

En un año el Gobierno regional quiere aprobar en las Cortes la crea
ción de la Agencia de Castilla-La Mancha de Cooperación 
Internacional para el Desarrollo, un órgano técnico especializado que 
deberá gestionar con más agilidad los recursos que la Junta destina a 
este ámbito y que hará un seguimiento "más exhaustivo" de los pro
yectos financiados por la administración regional. El Consejo regional de 
Cooperación ya ha dado el visto bueno al anteproyecto de la Ley que 
regirá la creación de este órgano. En su última reunión han acordado, 
también, la constitución del Comité permanente de Acción humani
taria y de emergencia, que se  reunirá en menos de 48 horas para coor
dinar la intervención de la región en crisis humanitarias.

El Consejo regional ha concretado, además, las actuaciones priorita
rias para este año, que se centran en 23 países: Bolivia, Colombia, 
Perú, Ecuador, Cuba, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, 
Nicaragua, República Dominicana, Marruecos, Mauritania, refugia
dos saharauis y territorios palestinos ocupados, Angola, Burkina 
Faso, Senegal, Malí, Monzambique, República Democrática del 
Congo, Guinea Ecuatorial e India. En acción humanitaria, se  prioriza- 
rá la reconstrucción de Haití y los proyectos desarrollados en la franja 
de Gaza relacionados con la salud, la protección de la infancia, la 
reconstrucción, la protección de refugiados y los sev ic io s sociales.

Se ha aprobado, ademas, formalizar un convenio con la Oficina del 
Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (Acnur) para 
la protección de la población refugiada de República Democrática del 
Congo, Somalia y Colombia.

COM ERCIO JUSTO

A s í se ce lebró
El 8 de mayo se celebró en 

todo el mundo el Día del 
Comercio Justo . En Talavera, el 
consejero y  el delegado provincial 
de Salud y  Bienestar Social y el 
director general de Consumo visi
taron la exposición que S etem 
mostró en su sede (volverá allí en junio previsiblemente). En T oledo, 
distintas ONGs montaron sus stands de comercio justo en Zocodover 
e informaron sobre el asunto.
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TOLEDO ACOGIÓ LA SEMANA DEL CORAZÓN

El sobrepeso pone en 
riesgo a los toledanos
Las enfermedades cardiovasculares constituyen la primera causa de muerte en España. 
En concreto, en Toledo el porcentaje alcanza los 269,6 por cada 100.000 fallecimientos. 
En las dolencias del corazón influyen varios factores, como el sobrepeso y la obesidad, 
que afectan al 30% de la población. Control del riesgo, dieta sana y ejercicio son las 
claves para luchar contra una tendencia que va en aumento.

ANA NODAL

Toledo ha acogido la Semana 
del Corazón, un evento que 
recorrerá otras seis ciudades de 

España. Durante el pasado fin de 
semana, más de 500 ciudadanos se 
realizaron pruebas para medir su 
riesgo cardiovascular. Las 
conclusiones revelan un dato 
preocupante: tres de cada cuatro, el 
75%, sufre algún factor de riesgo. 
Entre los factores analizados, el 
exceso de peso -obesidad y 
sobrepeso- es el más prevalente entre 
los toledanos, y afecta, 
concretamente, a un 66% de los más 
de 500 ciudadanos que se sometieron 
a control. Precisamente el eslogan 
que ha elegido este año la Fundación 
Española del Corazón para esta 
actividad es ‘Aligera tu corazón. El 
sobrepeso es un riesgo’.
Fue en la plaza del Ayuntamiento 
donde se situó una gran carpa, que se 
convirtió en escenario de distintas 
pruebas gratuitas para controlar una 
serie de parámetros: una de ellas fue 
la medición de la caròtica, una 
novedosa técnica a través de la cual 
se puede detectar la presencia de 
arterioesclerosis y, en consecuencia, 
saber con antelación las posibles 
enfermedades cardiovasculares que 
puede llegar a desarrollar una 
persona. Además, varios expertos 
tomaron la tensión arterial, a la vez 
que dieron pautas para su 
automedición en casa, calcularon el 
índice de masa corporal y el

colesterol. Asimismo, se ofrecieron a 
los ciudadanos una serie de consejos 
nutricionales.
La carpa estaba dividida en dos zonas 
visuales, una dedicada a los malos 
hábitos y otra los a los buenos. 
Asimismo, se organizaron 
actividades paralelas, como un ciclo 
estático de spinning, con el fin de 
fomentar el ejercicio, así como 
paseos por el Casco. No faltó una 
demostración de técnicas de 
reanimación pulmonar, llevada a 
cabo por miembros de Protección 
Civil de Toledo.
Lo cierto es que la obesidad se ha 
convertido en la epidemia del siglo 
XXI y los especialistas están 
decididos a acabar con esta

tendencia. Y es que según el informe 
2009 de la Sociedad Española del 
Corazón (SEC), la obesidad es uno 
de los mayores factores de riesgo en 
la aparición de una dolencia 
cardiovascular. Casi una de cada tres 
defunciones en Castilla-La Mancha 
se debe a una enfermedad 
cardiovascular, lo que supone más del 
30% del total de fallecimientos.
El informe citado efectúa una 
revisión exhaustiva de la situación de 
la enfermedad cardiovascular por 
provincias. Y en la región se aprecian 
algunas diferencias significativas: la 
tasa estandarizada de mortalidad por 
estas patologías en Albacete es de 
231,7/100.000 habitantes, de 243 en 
Ciudad Real, de 218,3 en Cuenca, de
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DE LOS TOLEDANOS CONTROLADOS, EL 75% PRESENTABA FACTORES DE RIESGO

De seguir la tendencia actual que presenta la 
obesidad, se prevé un descenso de la esperanza 

de vida en las próximas generaciones, algo que no 
ocurre desde el año 1700

201,5 en Guadalajara y de 269,6 en 
Toledo.
En Castilla-La Manha el exceso de 
peso afecta a más del 30% de la 
población adulta, mientras que la 
obesidad se da aproximadamente en 
el 13% de la población. El 18% de los 
menores de 16 años tiene sobrepeso y 
el 11% sufre obesidad. Uno de cada 
diez niños es obeso, según los últimos 
datos publicados en la Encuesta de 
Salud de Castilla-La Mancha.
Sin embargo, lo más llamativo es la 
gran prevalencia de exceso de peso en 
niños de dos a cinco años, que alcanza 
el 35,1% , de los que el 19,4% 
presenta obesidad. Lo cierto es que, 
según el Ministerio de Sanidad, desde 
2005, ha aumentado
considerablemente el número de 
niños con este problema y 
actualmente España encabeza el 
ránking de países europeos con el 
porcentaje más elevado de obesidad 
infantil.
Según el presidente de la Fundación 
Española del Corazón, Leandro Plaza, 
“es fundamental prevenir la obesidad y el 
sobrepeso desde la infancia, pues los 
hábitos que se adquieren en una edad 
temprana son los que acostumbran a 
prevalecer en la edad adulta".
En estos días, también la Sociedad 
Española de Hipertensión-Liga 
Española para la Lucha contra la 
Hipertensión Arterial ha alertado de 
los problemas que conlleva el exceso 
de peso, en el marco del día Mundial 
de la hipertensión, que se celebra el 
lunes, 17 de mayo.
Esta entidad señala que la obesidad se 
ha convertido en un problema de 
salud pública cada vez más alarmante 
como consencuencia del 
sedentarismo y del consumo excesivo 
de grasas saturadas. De seguir ese 
ritmo, se prevé un descenso de la 
esperanza de vida en las próximas 
generaciones, algo que no ocurre 
desde el año 1700.
La obesidad es la antesala de otras 
muchas complicaciones de salud y 
patologías (síndrome metabòlico, 
dislipemia, diabetes, hipertensión 
arterial...) que incrementan, pues, el 
reisgo de sufrir enfermedades

cardiovasculares. Y es que entre las 
personas obesas, la hipertensión 
arterial es entre dos y tres veces más 
frecuente que en los individuos de peso 
normal. Hay que tener en cuenta que 
la presión se considera alta cuando la 
sistòlica (máxima) sobrepasa los 140 
mmHg. Mientras, la presión arterial 
diastólica (mínima) no se debe 
encontrar por encima de los 90 mmHg. 
Los expertos recomiendan pasar a la

acción para controlar la elevación de 
las cifras tensionales y tomar 
conciencia de las beneficios de 
practicar de forma regular ejercicio 
físico y llevar una dieta saludable. 
Precisamente practicar deporte tiene 
un efecto positivo sobre las 
disfunciones matabólicas asociadas a la 
obesidad: contribuye a restablecer la 
función normal de la insulina, reduce 
la concentración de triglicéridos en la
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LOS NIÑOS DEBEN PRACTICAR UNA HORA DE DEPORTE AL DÍA

™de tu índice 
Y comprueba si est a corporal 

Peso corra

Más de 500 toledanos pasaron por las 
distintas pruebas.

I 55% de la población 
adulta confiesa no 

realizar ninguna 
actividad física en su 
tiempo libre. El nivel de 
sedentarismo de 
España sólo es 
superado en Europa por 
Portugal

sangre, incrementa las
concentraciones de colesterol bueno, 
reduce la hipertensión arterial y tiene 
efectos sobre las alteraciones de la 
coagulación sanguinerà que pueden 
influir en el desarrollo prematuro de 
enfermedades cardiovasculares.
Por otro lado, el ejercicio físico 
también ayuda al mantenimiento del 
peso corporal saludable, gracias a que 
incrementa el gasto energético, 
facilita el metabolismo de las grasas y 
contribuye a regular el apetito.
Datos de la Fundación Española del 
Corazón indican que en España, 
aproximadamente el 55% de la 
población adulta oenfiesa no realizar 
ninguna actividad física en su tiempo 
libre. Si nos comparamos con otros 
países europeos, la prevalencia del 
sedentarismo en España es superior a 
la de la gran mayoría de países 
europeos, únicamente superada por 
Portugal.
En general, los especialistas 
recomiendan realizar unos treinta 
minutos diarios de ejercicio en el 
caso de los adultos y una hora al día 
en el caso de los niños, con el fin de 
que el deporte forme parte de su 
estilo de vida y mantengan ese buen 
hábito en la edad adulta. Algunos 
estudios han demostrado, por otro 
lado, que la práctica de una actividad 
física ligera, como caminar a paso 
normal, ya se asocia con un gran 
beneficio cardiovascular,
especialmente en personas mayores 
de 65 años. O

Consejos cardiosaludables
1 -P ractica una alimentación 
equilibrada y rica en verduras, frutas, 
cereales, legumbres, pescado y aceite 
de oliva, y moderada. Aprende a 
seleccionar los alimentos con menos 
calorías, a cocinar con poca grasa, 
cómo comprar y preparar los 
alimentos. C onoce las estrategias 
para cuando tengas tentaciones y así 
evitarás los picoteos.
2 -  Haz ejercicio de forma regular. 
Evita el sedentarismo con una vida 
activa en contacto con la naturaleza. 
Por muy pequeña que sea la 
actividad, siempre será mejor que no 
realizar ninguna. El éxito a largo 
plazo depende de tu constancia en 
mantener una actividad física regular. 
Cambia tu estilo de vida: modificar 
costumbres arraigadas durante años 
lleva tiempo. Tienes que tener 
paciencia e ir incoporando cada día 
una nueva actividad que sea positiva 
y gratificante.
3 -  Deja de fumar. Los fumadores 
tienen tres veces más riesgo de sufrir 
un episodio cardiovascular.
4- Vigila tu tensión arterial y tu 
colesterol. Conoce cuáles son tus 
niveles de presión aterial y de 
colesterol en la sangre.
5 -  No descuides tu niveles de glucosa. 
La diabetes es uno de los factores de 
riesgo más importantes para prevenir.

6-  Aprende a manejar el estrés y la 
ansiedad, si no pueden dañar tu 
corazón.
7 -  Mantén tu peso ideal. Evita el 
sobrepeso y la obesidad. De situarse 
en el abdomen es especialmente 
peligrosa para tu corazón. Ambos se 
combaten con alimentación  
equilibrada, ejercicio y una vida 
activa.
8 -  A  partir de los 45 años cumple con 
tus revisiones para conocer tu 
situación cardiológica.
9 -  Si eres mujer, recuerda que hay 
tres momentos en los que prestar 
especial atención a la salud del 
corazón: la toma de anticonceptivos,, 
el embarazo y la menopausia.
10- Toma las riendas de tu salud. El 
bienestar de tu corazón está en tus 
manos. Sigue las indicaciones de tu 
médico. Puedes seguir un tratamiento 
farm acológico, siempre con 
conocimiento del facultativo. Eso sí, 
evitar toma fórmulas magistrales o 
pastillas que no tengan su 
correspondiente registro sanitario, ya 
que pueden ser muy perjudiciales para 
la salud.
Para llevar unos hábitos sanos de 
vida, es imprescindible contar con la 
colaboración de familiares y amigos. 
Entre todos, conseguir buenos 
resultados será más fácil.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #766, 15/5/2010.



15 DE MAYO DE 20 10/67

LAS OBRAS, A LA VISTA DE LOS CIUDADANOS BALANCE DE LA LEY

Visitas guiadas al nuevo hospital de Toledo 31.000 beneficiarios
Las obras del nuevo Hospital General Universitario de Toledo han recibidcHos 
primeros visitantes tras el acuerdo suscrito entre el Gobierno de Castilla-La Manché,, 
a través del SESCAM, y el 
Colegio Oficial de 
Arquitectos de Castilla-La 
Mancha para facilitar visitas 
guiadas a estas 
instalaciones, dado el interés 
que suscita entre los 
profesionales de la 
construcción, de la sanidad y 
la población en general, la 
obra civil más importante 
que se está llevando a cabo 
en estos momentos en 
nuestra Comunidad
Autónoma.
La Demarcación de Toledo
del Colegio Oficial de Arquitectos de Castilla-La Mancha realiza visitas guiadas por 
arquitectos colegiados para mostrar la obra y su evolución. La primera de estas 
visitas ha sido la de un grupo de profesionales sanitarios interesados en conocer de 
cerca el nuevo Hospital General Universitario, a cuya construcción el Gobierno 
regional ha destinado una inversión cercana a los 300 millones de euros.
Las visitas guiadas permiten difundir el desarrollo de los trabajos en la obra del 
nuevo centro hospitalario, ofreciendo la oportunidad de conocer de primera mano 
las técnicas y materiales empleados en su ejecución tanto a profesionales del 
ámbito de la construcción como a instituciones, centros educativos, asociaciones 
de particulares, empresas, entre otros.
La solicitud para poder hacer una visita a estas instalaciones se puede realizar a 
través de la página web http://hospital.coacmto.com/. ■

y ge la Dependencia
Él'conséjero de Salud y Bienestar Social, 
Fernando Lamata, considera que 
Castilla-La Mancha cumple de "manera 
razonable" la aplicación de la Ley de 
Promoción de la Autonomía Personal y 
de Atención a las Personas en Situación 
de Dependencia, que entró en vigor en 
2007 y que debe desarrollarse de 
manera progresiva hasta 2015.
En la actualidad hay más de 31.000 
beneficiarios, más de 39.000 
prestaciones y servicios concedidos, 
unos 6.000 empleos creados, unas 
7.700 altas a la seguridad social y una 
inversión diaria del Gobierno regional de 
unos 900.000 euros al día para su 
desarrollo. En 2011 se tiene previsto la 
incorporación de los dependientes de 
grado y nivel II.
De los 39.371 prestaciones y servicios 
concedidos, más de la mitad (51,9%) se 
refiere a la prestación económica de 
cuidados en el entorno familiar; el 18%, 
al servicio de atención residencial y el 
13,9% al servicio de teleasistencia.

GOBIERNO

Ley de Servidos 
Sociales

■  PIDEN LA PRESCRIPCIÓN MÉDICA

El Colegio de Médicos alerta sobre el 
abuso de la píldora del día después

El Colegio Oficial de Médicos de Toledo ha llamado la atención sobre los datos 
recientes que indican que la denominada píldora del día después se está utilizando de 
una forma inapropiada. En la actualidad, el 30% de las mujeres que solicitan este 
medicamento son repetidoras. Es más, en algunos casos toman la píldora tres o 
cuatro veces al mes. Estos datos vienen a demostrar que este medicamento no se 
está usando de modo excepcional, sino habitual, lo que significa una tendencia a 
banalizar el consumo.
Según la entidad que preside Rodríguez Padial, la liberalización del consumo de este 
anticonceptivo de emergencia no disminuye el número de embarazos no deseados, 
probablemente debido al mal uso, al exceso de confianza en la misma y al abandono 
de otras medidas de prevención. No debe olvidarse, destaca el comunicado, que el 
uso inadecuado del fármaco puede producir efectos secundarios y, como efecto 
indirecto al dejar de usar otras medidas preventivas, contribuir a la transmisión de 
diversas enfermedades, por lo que no está exenta de peligros.
Por ello, el Colegio de Médicos de Toledo cree que la píldora del día después debe 
ser de obligada prescripción por el médicos tras el protocolo oportuno. Los datos que 
indican la existencia de abuso en el uso de este anticonceptivo de emergencia vienen 
a cuestionar la decisión adoptada en su día con respecto a la libre dispensación de 
este fármaco. ■

El Consejo de Gobierno ha aprobado el 
anteproyecto de ley de Servicios 
Sociales de Castilla-La Mancha, que 
consolidará la red de servicios sociales y 
buscará dar a cada usuario una atención 
personalizada y responder a sus 
necesidades.
La portavoz del Gobierno regional,
Isabel Rodríguez, explicaba que con 
esta ley “los servicios sociales pasarán a 
ser derechos de ciudadanía", por 
ejemplo la ayuda a domicilio y la 
teleasistencia. Rodríguez ha aclarado 
que se diferencia de la ley de 
Dependencia en que "va más allá" 
porque no sólo atiende a las personas 
dependientes sino a cualquiera que 
precise la prestación de servicios 
sociales. Entre otras novedades, la 
nueva ley regulará el catálogo de 
prestaciones sociales y permite plantear 
los servicios sociales especializados 
"desde una perspectiva casi 
personalizada, atender a cada persona 
en sus necesidades básicas".
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MARÍA ÁNGELES GARCÍA, CONSEJERA DE EDUCACIÓN Y CIENCIA:

"No queremos perder más 
inteligencias en la región"
La consejera María Ángeles García ha presentado la Ley de Educación regional, fruto 
de dos años de colaboración con los más diversos colectivos sociales. Esta norma, que 
la consejera pretende que cuente con el apoyo del PP, busca que ningún alumno 
renuncie a la formación en Castilla-La Mancha por falta de medios. Para ello se garantiza 
la inversión: un 6% del PIB regional se destinará, por ley, a educación.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a * ................. • • • • • ................... ...  ANA NODAL

La Ley de Educación de Castilla- 
La Mancha ya ha iniciado su 
tramitación en las Cortes 

regionales. La inteción del Gobierno 
del presidente Barreda es que esta 
norma salga aprobada por 
unanimidad. De ahí que la consejera 
de Educación y Ciencia, María 
Angeles García, se empeñe en lograr 
el acuerdo con el PP, algo que, de 
momento, no está claro. Al acto de 
presentación asistieron representantes 
de la Comunidad Educativa, esos 
mismos que han aportado sugerencias 
a la norma durante los dos años que se 
ha estado elaborando.
En cualquier caso, como decía la 
consejera, la Ley no pretende 
establecer un sistema educativo 
propio, sino recoger las características 
de nuestra región. En este sentido, 
García explicaba a esta revista que 
“tenemos una peculiaridad que nos 
importa mucho y que no nos gusta: por 
ejemplo, ¡os índices de abandono. Con la 
ley pretendemos que nadie abandone el 
sistema. Otra peculiaridad es que 
tenemos una enorme zona rural. 
Queremos que todas las personas que 
viven en esas zonas tengan las mismas 
posibilidades educativas que las que viven 
en entornos urbanos, que tienen mucho 
más cerca cualquier oferta formativa". 
-¿Qué medidas concretas se van a 
establecer para conseguir esa 
igualdad de oportunidades?
-Por ejemplo, el transporte gratuito o 
las residencias gratuitas, en caso de

que no hubiese transporte. El que en 
esta Comunidad Autónoma se hayan 
perdido muchas inteligencias es algo 
que nos guía, es una idea que tenemos 
metida en la cabeza y a la que 
queremos dar salida. El presidente 
Barreda siempre dice ‘en Castilla-La 
Mancha se han perdido muchas 
inteligencias, que no se pierda ni una 
más’. Volviendo al alto índice de 
abandono, estamos convencidos que 
se debe en gran parte a que unos 
cuantos años ha habido mucho 
trabajo fácil de conseguir, pero 
también puede ser precisamente 
debido a que es una región enorme, a 
que quizás los jóvenes no llegasen a 
esos sitios de formación.

La consejera tiene un concepto muy 
claro: para vencer las dificultades es 
necesaria inversión. “Por eso queremos 
asegurar por ley que cada año, en el 
sistema educativo se va a invertir al 
menos el 6% por parte del Gobierno 
regional”.
-Se habla mucho de lo mal que está 
la educación, la enseñanza... ¿qué 
está fallando?
-N o es una cosa sola, creo que son 
varias. Lo primero que tengo que decir 
es que todo el mundo habla de que 
falla el sistema educativo, pero nadie 
dice que también vamos avanzando. 
Muchas veces se dice ‘tenemos a la 
generación de jóvenes mejor 
formada’. Y es verdad. Castilla-La
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"HEMOS VIVIDO ETAPAS DE EXCESIVA PERMISIVIDAD, PERO NO EN EDUCACIÓN"

La consejera de Educación y  Ciencia, María 
Ángeles García, con miembros de su equipo.

Mancha.
-Se critica al sistema, pero también a 
los alumnos. ¿Son peores que antes?
-Los chicos son chicos de su tiempo, 
siempre. No son ni mejores ni peores, 
cada uno es producto de su tiempo, de 
su historia. Quizás ha habido unas 
etapas de excesiva permisividad, pero 
no en el sistema educativo. En el 
sistema educativo estábamos luchando 
con uñas y dientes contra todo. Yo 
creo que eso se va tranquilizando y a 
esa permisividad se le está poniendo 
límite. Eran la propia sociedad, las 
familias, las permisivas.

Mancha nunca ha tenido tantos 
jóvenes tan bien formados como 
ahora, lo que pasa es que nos quedan 
por pulir muchas cosas, pero también 
es verdad que hay que reconocerle al 
sistema educativo todas sus bondades. 
En esta región hemos dado unos pasos 
de gigante, hemos mejorado la 
titulación en la ESO, hemos ampliado 
el número de universitarios... ¿Nos 
quedan cosas por hacer? Sí, pero no 
todo son fracasos. Es que parece que 
cuando hablamos del sistema 
educativo sólo se habla de fracaso. Y 
no es verdad. Cuando realmente se 
tiene contacto con los jóvenes, se 
visitan los centros, se conocen los 
centros educativos, la realidad es otra. 
Por eso son tan importantes los 
acuerdos y los pactos por la educación, 
porque así dejamos de tirarnos los 
trastos a la cabeza. Se utiliza en exceso 
el sistema educativo como arma 
arrojadiza y eso es una barbaridad. No 
se hace daño a la consejera de turno, 
estamos haciendo daño al conjunto. 
-D e ahí que usted quiera una ley 
unánime.
-Es bueno que digamos todos que sí a 
esta ley, por ejemplo porque hay un 
compromiso de financiación del 6% 
del PIB que nos asegura el futuro de 
nuestra educación. Si eso lo asumen 
los dos grandes grupos políticos que 
pueden gobernar o que aspiran a 
gobernar es un seguro de vida. Si 
conseguimos que el PP respalde la ley, 
ellos, en el hipotético caso que 
gobemarsen, la tienen que respetar.

“Los chicos de ahora son chicos de su tiempo. N i 
peores n i mejores que ios de antes”, dice ia consejera.

Son logros muy importantes, que 
intentan ir a la esencia: que nadie se 
quede sin estudiar en Castilla-La 
Mancha, que ya está bien.
-¿Habrá más ayudas económicas a los 
estudiantes a través de becas?
-S í, sí. Tenemos unas becas 
compensatorias de todas las becas del 
ministerio, tenemos las residencias 
universitarias más baratas de todo el 
país porque las financiamos desde el 
Gobierno regional. Eso en el aspecto 
universitario, pero en el no 
universitario, para Bachillerato y 
Formación Profesional, tomamos esta 
medida de transporte gratuito para 
poder llevar a los alumnos y facilitar 
que sigan estudiando. Ese es un 
objetivo inequívoco. Que ya está bien, 
que los de nuestra generación no 
pudimos estudiar en Castilla-La

-¿C ree entonces que estamos 
rectificando esos fallos?
-Hace poco lo decía en una reunión de 
directores. Yo creo que se está 
iniciando un momento dulce para 
nosotros porque están empezando a 
darse cuenta que no nos pueden echar 
la culpa de todo. Cuando en las Cortes 
nos respaldaron el plan para evitar el 
abandono, cuando toda la sociedad se 
puso a trabajar con nosotros para 
elaborar el plan... Nunca había habido 
como ahora un movimiento social en 
favor de la educación. Desde luego, la 
piedra fundamental del sistema 
educativo son los profesores, pero, 
claro, no es lo mismo trabajar 
sintiéndote respaldado, sientiendo que 
comprenden lo que estás haciendo. Es 
que ha habido unos años que la culpa
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"EL PP PRACTICA AHORA MISMO UNA POLÍTICA DE 'NO' A TODO"

de todo la tenía el profesor. Creo que 
estamos en el camino de dar la vuelta 
a esta idea.
-L a  ley de Educación de Castilla-La 
Mancha ha contado con más de 
6 .000  sugerencias. La sociedad se ha 
implicado, pues.
-Ese es el único camino. Que, de 
buenas a primeras, la Federación de 
Municipios y Provincias, los 
sindicatos, los empresarios... no sólo 
nos escuchen, sino que han hecho

con nosotros el plan para el 
abandono, eso algo que era insólito 
hace unos años. Queremos 
convencerles a todos. La gente que 
estamos en educación somos 
pacientes, audaces y obstinados.
-E n  la Ley de Educación nacional no 
ha habido acuerdo con el PP. ¿En la 
región cree que será más fácil?
-Pues no lo sé. Estamos ahora mismo 
en una política que no es, en una 
política del PP de ‘no’ a todo. Si van

buscando el rédito electoral, que se 
den cuenta que no se pueden pasar de 
frenada, porque el rédito electoral se 
puede volver en contra. Creo que el 
ministro lo ha sabido hacer muy bien, 
ha sabido plantear muy bien la idea de 
que es necesario el pacto. La gente 
también se cansa de que nos tiremos 
los trastos a la cabeza. Y más en 
educación. La estabilidad normativa 
sólo nos la da el pacto entre los dos 
grandes partidos. □

Principios rectores de la Ley de Educación
-La Ley de Educación de Castilla-La 
Mancha no quiere crear un sistema 
educativo propio, sino que pretende 
desarrollar la LOE (Ley Orgánica de 
Educación), sino adaptarla y dar 
respuesta a las necesidades propias de la 
Comunidad.
-Contempla nuevos derechos para los 
ciudadanos de Castilla-La Mancha, 
como es el programa de gratuidad de 
libros de texto o el transporte gratuito 
en enseñanza postobligatoria. 
-Com prom iso de financiación. El 
Gobierno regional se cómpremete a 
destinar al menos el 6% del PIB a 
educación. Es la primera vez que este 
compromiso aparece en una ley 
autonómica.
-Calidad con equidad para todos: ser 
capaces de dar la respuesta más 
adecuada al que más lo necesite. 
-Igualdad, transparencia y objetividad 
en los procesos de asignación de los 
puestos escolares. Se trata de que el 
alumno elija el centro, no el centro al 
alumno.
-Participación de la comunidad escolar 
en el sistema educativo.
-Autonomía de los centros, lo que 
implica su responsabilidad. El centro 
dice cuáles son sus necesidades y la 
consejería atiende esas necesidades. 
-Educación en valores democráticos y 
ciudadanos. Fomento de la cultura, de 
la paz y la no violencia. Esfuerzo 
individual de los alumnos. Y también 
colectivo, involucrando en el sistema a 
toda la comunidad educativa.
-Prevenir y resolver el abandono 
escolar, flexibilizando el sistema

educativo, universalizando las 
oportunidades de educación y 
form ación para todos los jóvenes 
menores de 18 años que no han

obtenido una titulación académica ni se 
han incorporado al mundo laboral. 
-Estim ular la innovación y la 
investigación en los centros educativos. 
-Definición de los derechos y deberes de 
la comunidad educativa y elaboración 
del estatuto del estudiante no 
universitario.
-M edidas en apoyo al profesorado, 
regular el alcance de su autoridad, 
darle cobertura jurídica y fomentar su 
form ación, entre otros aspectos. 
Posibilidad de reducir la jornada lectiva 
a partir de los 55 años y de que los 
docentes jubilados que lo deseen puedan

seguir colaborando en centros 
educativos.
-S e  articula un servicio público de 
educación, con obligaciones para los

centros públicos y privados 
concertados.
-Definición por ley de las obligaciones 
específicas para la escuela rural, que 
debe estar abierta con sólo 4 alumnos. 
-Fom ento de los idiomas, la lectura, la 
enseñanza de idiomas y las nuevas 
tecnologías.
-Increm entar las tasas de 
escolarización por encima de los 18 
años en enseñanzas postobligatorias no 
universitarias, facilitando el acceso o el 
retorno al sistema educativo en 
cualquier momento de la vida a través 
de una oferta flexible y abierta.
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ZOCODOVER ACOGE LA FERIA DEL LIBRO HASTA EL DOMINGO 16

poesía centra los actos 
la Feria del Libro 2010

La
de

La poesía y los poetas locales están siendo los protago
nistas de las actividades paralelas a la Feria del Libro de 
Toledo 2010, que se desarrolla en la Plaza de Zocodover, 
entre el 6 y el 16 de mayo. Alrededor de una docena de 
puestos, que comparten librerías, editoriales e institucio
nes de la ciudad, han sacado los libros y la poesía a la 
plaza y al Palacio de Benacazón.

ISABEL ABARCA

Bajo el lema ‘Poetas de Toledo. 
Ayer y hoy’ la agrupación de 
libreros y el ayuntamiento de 

Toledo, organizadores de la Feria del 
Libro de Toledo 2010, han elaborado 
un programa de actividades paralelas 
ligadas a la poesía y dirigidas a escola
res, por la mañana, y a adultos, por la 
tarde.

Alumnos de los colegios de la 
Milagrosa, Carmelitas, San Lucas y 
María, Alfonso VI, Gregorio 
Marañen, Jaime de Foxá, Santa 
Teresa, Ciudad de Aquisgrán y 
Azarquiel han participado en las sesio
nes de cuentacuentos y talleres de lec
tura que se han realizado en la plaza de 
Zocodover, y que han tenido como 
principal protagonista las ediciones

infantiles y juveniles de la poesía de 
Miguel Flemández, del que se celebra 
el centenario de su nacimiento.

La poesía actual y los poetas tole
danos son los protagonistas de las acti
vidades dirigidas a los adultos, que en 
su mayor parte se están llevando a 
cabo en el Palacio de Benacazón. La 
Asociación de profesores de Español 
de Castilla-La Mancha inició las acti
vidades con un recital poético titulado 
‘Recordando a los poetas’ , al que siguió 
un paseo literario por las calles toleda
nas relacionadas con Garcilaso de la 
Vega, Bécquer y Cervantes. El pregón 
en homenaje al poeta Juan Antonio 
Villacañas, fue también un recordato
rio de su obra. La misma asociación 
realiza un encuentro poético en

recuerdo a Miguel Flemández, el sába
do 15.

Olvido García Valdés (premio 
nacional de Poesía 2007), Miguel 
Casado, Javier Ruiz Taboada, (en la 
foto), Antonio Illán, Santiago Sastre, 
Jesús Maroto, María Luisa Mora 
(premio Adonais 1993), María 
Antonia Ricas, Jesús Pino, Juan 
Carlos Pantoja y Joaquín Copeiro 
participaron en otros tres recitales 
poéticos con lecturas de sus propias 
obras en el salón de actos del Palacio 
de Benacazón, de lunes a miércoles. 
Amador Palacios, Miguel Argaya, 
Antonio del Camino, Mario Paoletti 
José Carlos Gómez Menor, también 
realizaron una lectura poética tras la 
presentación de la obra ‘Historia verda
dera de la esclarecida ciudad’, de 
Femando Martínez Gil, editado por la 
recién creada Editorial Tilia.

Durante las mañanas de los fines 
de semana, sábados y domingo, la 
carpa de Zocodover acoge un taller de 
comic para niños de 10 a 15 años, a 
cargo de Héctor Caño.

Otra presentación que ha tenido 
lugar en la Feria ha sido la de ‘El bingo 
del gongorito’, de Angeles Carmona, 
un rompecabezas poético para intro
ducimos y facilitar la lectura y com
prensión del gran poeta baroco Luis de 
Góngora, tanto a los más pequeños 
como a los mayores.

La feria también ha acogido la 
firma de ejemplares de la escritora de 
novela histórica Toti Martínez de 
Lezea, por su obra ‘La universal’, el 
domingo 9, y Joaquín Londaiz, autor 
de la saga de literatura fantástica 
Elliot, el domingo 16.

Un taller de papiroflexia, con 
cuentacuentos, acompañó la entrega 
de premios del concurso ‘Cuentos de 
las 4 calles’ de Iniciativa Ciudadana 
del Toledo Histórico.
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JORNADAS DE PUERTAS ABIERTAS DEL 15 AL 21, EN LOS MUSEOS REGIONALES

Música, gastronomía y 
teatro en los Museos

'Museos para la armonía social' es el lema 
bajo el que este año se celebra el Día 
Internacional de los Museos, el próximo 18 
de mayo, aunque las actividades se ade
lantan, en muchos casos, al fin de semana. 
Una docena de museos y varios sitios 
arqueológicos de la provincia participan 
este año en la conmemoración.

ISABEL ABARCA

Este año hay un especial interés 
en sacar las actividades a la 
calle, según señaló la consejera 

de Cultura, María Soledad Herrero, 
porque el objetivo es “llamar la aten
ción” para atraer nuevos visitantes. 
La palabra “armonía”, eje de la cele- 
bración de este año, “es a la vez un 
concepto significativo para la humani
dad y representante de las culturas 
orientales”, según recoge el manifies
to del Consejo Internacional de los 
Museos, entidad promotora de la 
campaña.

En el toledano museo de Santa 
Cruz se llevarán a cabo visitas teatra- 
lizadas por la exposición ‘El 
Territorio de la Vega Baja’, y en la

explanada exterior 
del museo se celebra
rá, también, los días 
15 y 16 de mayo la 
actividad ‘Regnum 
Gothorum’, que con
siste en la recreación 
histórica de un cam
pamento visigodo de 
principios del siglo 
VII, con la exhibi
ción del mobiliario y 
todos los bienes y úti
les necesarios para 
representar la vida de 
la época, a cargo del 

grupo Clan del Cuervo.
Por su parte, el museo Sefardí ha 

organizado una degustación gastro
nómica para la tarde del día 15 de 
mayo, y el día 20 acogerá el concier
to del acordeonista Iñaki Alberdi, 
dentro del XVI Festival 
Internacional de Música de Toledo. 
La Fundación Toledo, con sede en el 
museo Victorio Macho, participa en 
esta actividad con las jornadas de 
puertas abiertas, talleres didácticos y 
apertura el sábado 15 hasta mediano
che, amenizada con música andalusí, 
y degustación de té y pastelitos ára
bes.

Entre las actividades organizadas 
en la provincia, destacan los talleres

didácticos del museo de la Celestina, 
en La Puebla de Montalbán, mien
tras que el museo de la Cerámica 
Ruiz de Luna, en Talavera, acogerá el 
21 de mayo el concierto de la 
Agrupación de Violines y Coro de 
Adultos de la Escuela Municipal de 
Música ‘Eusebio Rubalcaba’.

En Carranque, que este año 
alcanza las V Jornadas Romanas, se 
celebra, entre el 14 y el 16 de mayo, 
la I Feria Gastronómica ‘Carranque 
al gusto’, con degustaciones y talleres 
de maquillaje y soportes de escritura 
romana, en la plaza de las Eras. El 
Parque Arqueológico realizará activi
dades para escolares de la localidad 
los días 17 y 18. Además de los cita
dos talleres de maquillaje y escritura, 
los alumnos degustarán un 
‘Ientaculum’ (desayuno) y realizarán 
el taller ‘La huella que yo deje’ (lunes) 
con el bailaor flamenco Antonio 
Canales. La entrada al Parque 
Arqueológico será gratuita el martes 
18 y habrá conferencias de lunes a 
jueves. El viernes 21 tendrá lugar un 
concierto de Sphera Antiqva, con 
motivo de la inauguración del nuevo 
edificio de usos múltiples del Parque, 
y el fin de semana (22 y 23) se cele
bra, en la plaza de las Eras, el merca
do romano, con talleres de mosaicos 
y actuaciones de teatro y musicales.
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CULTURA

Actividades
Museo de Santa Cruz
Jornadas de puertas abiertas. Del 15 al 
21. Recreación histórica 'Regnum Gotho- 
rum', en la explanada, días 15 y 16 
Exposición. Hasta junio 
Tapices del Museo de Santa Cruz. 
Arqueología. Hasta mayo 
El territorio de la Vega Baja. Visitas tea- 
tralizadas, 17,18 y 19 de mayo.

Festival Internacional de 
Música.
Orquesta de Cuerda 'Solistas de Sofía'.
Estreno de la obra de Françoise Choveaux, 
de temas toledanos. Auditorio de CCM. 
Sábado 15 a las 20,30 h 
Acordeón, Iñaqui Alberdi. museo Se
fardí. Jueves 20 a las 20,30 h

Centro de Promoción de la 
Artesanía. Talavera
Exposición. Hasta el 31 de mayo. 
Cerámicas de A. Nuñez.

Sitio histórico de Melque
Hasta junio.
'Secuencias en el tiempo' de Cruz Mar
cos y 'El pequeño jardín' de Daniel San- 
tillana.

Teatro de Rojas
Teatro. 'En el oscuro corazón del bos
que', por Es.arte y cultura. Viernes 14 y 
sábado 15, a las 20,30 h 
Teatro infantil.'Los emigrantes' por
Muneka producciones. Teatro de calle. Do
mingo 25, a las 12 h, en las escaleras.

Cine club municipal. Toledo
'Yuki y Nina', de N. Suwa y H. Girardot. 
Lunes, a las 20 h, en el auditorio de CCM; 
martes a las 19 y 22 h en el teatro de Rojas, 
y miércoles a las 20 h en la biblioteca del 
Polígono.

Cine club Mariana. Talavera
'Desgracia', de S. Jacobs. Jueves 20,22 h; 
en multicines Cinébora.

Teatro Palenque. Talavera
Teatro. 'Las aventuras del Barón 
Münchhausen', por Teatro Negro Nacio
nal de Praga. Domingo 16,21 h.
Danza.'Hermanos de baile', por Ade
lante artística. Lunes 17, a las 21 h.

Círculo de Arte
Teatro. 'Descomunicados'. Programa 
municipal Entre lunas. Jueves 20; 20,30h

Auditorio del conservatorio.
Tarde de Jazz. Viernes 14 a las 17 h
Profesor Andrew Phillips, con la participa
ción de profesores y alumnos de distintos 
instrumentos.

Sala Domus Artis. El Toboso
Exposición. Hasta el 23 de mayo.
Pinturas de Clemente Calvo, 'ElErm itaño'

Cultura
. VH ^CAT^
: Primer lleno total 
: del XXXV festival

• tulo de la obra con la que el grupo The 
Graffiti Classics abrió la XXXV edición

I  del Festival de teatro Aficionado de Vi- 
l  Macabas y con la que se consiguió, el 

pasado viernes 7, el primer lleno del Te-
• atro Miguel de Cervantes en esta edi-
• ción. Este auditorio acoge este fin de 
» semana a la compañía local 'La Quin- 
;  tería', con la comedia de Miguel Mi-
• hura 'A media luz los tres 'y  al Grupo 
¡ Teatro Algazara, de Lepe (Huelva), 
!  que representará 'Cama de Ortigas',

de Paco Ramírez. El próximo fin de se- 
l  mana lo protagonizarán los miembros 

de Producciones Yllana, de Madrid,
• con la obra 'Zoo', del que son autores,
; y los del grupo de teatro universitario

In Vitro, de Jaén, que llegan con el clá- 
; sico 'Entre bobos anda el juego', de 
l  Francisco de Rojas. 'El viaje del actor', 
l  basado en textos de Chéjov, a cargo de 

Cia. Puro Teatro, y 'Falsaria de In-
• dias', con 'Cientovolando', pondrán el
• broche al Festival.
•

• TEATRO
i Alonso Santos en el 
j teatro de Rojas
l  El teatro de Rojas de Toledo acoge 

este fin de semana la obra 'En el os
curo corazón del bosque', una histo- 

! ria de amor y humor en la que se 
l  entremezclan "la poesía, la magia y 
;  el juego", según explicó su director,
• José Luis Alonso de Santos, quien
• señaló que se trata de un espectá-
• culo mágico que "muestra el punto 
I  de vista de dos animales domésti- 
l  eos, los gatos, sobre la vida de los 
l  humanos".

PUEBLA DE MONTALBÁN 
Cuentos infantiles en 
verso de A. Puebla
Una recopilación de 25 cuentos breves 
escritos en verso, componen la obra 
'M i gato se ha subido', de la escritora 
pueblana Almudena María Puebla. La
obra, que fue presentada la pasada se
mana en la Casa de la Cultura de la lo
calidad, está dirigida al público infantil e 
incluye también varias ilustraciones re
alizadas por la misma autora. Este libro, 
editado por IV Centenario, es el se
gundo poemario infantil que publica Al

mudena M. Puebla, además de otros 
para adultos, lo s  poemas del tiovivo', 
es su anterior trabajo para los más pe
queños.

C IN E....................................
Certamen de cortos
La tercera edición del concurso 
'Corto-Joven' de Toledo, que repartirá 
3.700 euros en premios, distinguirá el 
mejor cortometraje nacional, el mejor 
corto que contenga imágenes de 
Toledo y la mejor obra dirigida por un 
director toledano, según anunció la 
concejal de Juventud, Carmen 
Jiménez. El concurso se celebrará 
del 22 al 24 de septiembre dentro de 
la Semana de la Juventud de Toledo 
e irá dirigido a jóvenes entre los 14 y 
30 años. El plazo para presentar las 
obras, de entre 3 y 15 minutos, 
acaba el 17 de agosto. El director del 
certamen, Javier Perea, indicó que 
de entre los trabajos recogidos, 
realizarán una selección de un 
mínimo de veinte cortometrajes, que 
será comunicada antes del 10 de 
septiembre de 2010 y el fallo se hará 
público el día 24.
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UNIVERSIDAD  
Cuatro nuevos centros 
de investigación
El rector de la Universidad de Castilla- 
La Mancha (UCLM), Ernesto Martínez 
Ataz, anunció la creación y puesta en 
marcha de cuatro nuevos centros de 
Investigación, en los campus de Ciudad 
Real, Albacete, Toledo y Cuenca, con 
una inversión total de 32 millones de 
euros. El rector realizó estas declara
ciones durante la apertura oficial del 
nuevo aularlo polivalente de las tres es
cuelas de Ingeniería que existen en 
Ciudad Real -Industriales, Caminos e 
Informática-, y de los institutos de In
vestigaciones Energéticas y Aplicacio
nes Industriales y de Tecnología y 
Sistemas de Información. Martínez 
Ataz señaló que la UCLM continúa con 
el "desarrollo de la Investigación" y 
anunció que ha obtenido 32 millones 
de euros para el periodo 2007-2013, 
provenientes de los Fondos Feder. Fia 
recordado que la UCLM "pondrá un 20 
por ciento del dinero, alrededor de 6 
millones de euros". El rector añadió que 
en Toledo se pondrá en marcha un cen
tro de Biotecnología, “cuyos planos 
están casi disponibles para salir a con
curso y que dará cobertura al centro de 
ciencias medioambientales y bioquí
mica

CENTENARIO EL GRECO
La Fundación echa 
a andar
La ministra de Cultura, Ángeles 
González-Sinde, asistió el pasado 
jueves 13 de mayo a la constitución 
formal de la Fundación El Greco 2014, 
en la Sacristía de la Catedral Primada 
de Toledo. En el acto participaron, 
además el arzobispo de Toledo, 
Braulio Rodríguez; el presidente 
regional, José María Barreda; el 
alcalde, Emiliano García-Page; el 
presidente de la Diputación, José 
Manuel Tofiño, y el presidente de la 
Fundación El Greco 2014, Gregorio 
Marañón. El ayuntamiento de Toledo 
aprobó una aportación de 10.000 euros.

la rana del tajo ¡ n
Fundación El Greco

--------------1 sta rana de agua y luna siente que sus ojos ven
---------  p inturas que el cerebro puede cantar. M e pasa
-------- 1 con esas pinceladas de El Greco que se alargan
-------- ' com o corcheas. Invis ib lem ente el sonido de las

im ágenes saca la m úsica que hay dentro  de 
I todo  y canta los trazos de luz. Ante  m is ojos, y 

los absortos de m i sapo, los cuadros de El Greco son m e
lodías desplegadas, en las que el paisaje armoniza en mi 
oído interno una m úsica visual que m i m ente  aprehende 
en las líneas que el ojo ve y el oído oye. ¡M irad, m irad! 
¡Escuchad los ritm os del c re tense ! En esta me andaba, 
rem em orando, cuando veo pasar ante mí a la Fundación 
El Greco. ¡Dios santo! Aquello  me pareció que podía tener 
e fecto  de hálito que se llevara los malos vahos que des
m em orian. Ahí mi sapo no percibe sinesteslas, com o me 
pasa a mí ante los cuadros, sino que aprecia la mirada se
rena, el pulso firm e, las decisiones va lientes y el criterio 
justo  fren te  a los bárbaros. Ese es el soplo que el orbe es
pera, el élan vita l que debe exhalar esta entidad para que 
El Greco Im pregne cada rincón, para que los esfuerzos no 
frustren, para que la energía no se tire, para que los obs
táculos se superen y para que los más elevados sentim ien
tos nos liberen a todos del yugo de la m ediocridad. Tiene 
tarea por delante, hermosa tarea, y un líder para liderar, ver 
si es posible que este páramo cante aquello de cerca del 
Tajo, en soledad amena, de verdes sauces hay una espe
sura, toda de hiedra revestida y llena que por el tronco va 
hasta el altura y así la te je  arriba y encadena que el sol no 
halla paso a la verdura; el agua baña el prado con sonido, 
alegrando la hierba y el oído. Para echar una mano y rem e
morar, si llega el caso, la hom érica batalla entre las ranas 
y las ratas, en la que las de las ancas pusim os en huida a 
las peludas con ayuda de las pinzas de los cangrejos. 
H um or no nos falta, ironía tam poco  y lealtad nos sobra. 
Así que ¡buena ventura ! para la Fundación El Greco. Y a 
su adalid, Marañón nieto, espíritu noble de las ínclitas razas 
ubérrim as, sangre de Hispania fecunda, espíritus fra te r
nos, lum inosas almas, ¡salve!
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RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 104 .6  FM
Miércoles y Jueves a la 1 de la tarde

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manolo Sánchez y Gabino Soler

▼ Programación radio

-The Pinetops: “ Evil T ow n”

-The Waynntown Marshals: “Ballad Of Jayne” 

-Bel lwether: “Second-Hand Love”

-Peter Bruntnell: “ Love Is On Your S ide” 

-Ken Will  Morton: “Faith Healer"

-Grand Drive: “5th Letter"

-The Damnwells : “ Closer Than We Are” 

-Lukas Sherfey: “Will You Love Me When It...” 

-Bart Davenport: “Freeway F lowers” 

-Eric Bibb: “Shine On”

-Ryan Adams: “Hotel Chelsea Nights" 

-Thorbjorn Risager: “Bells Of Joy"

▼ Novedades £
B L A C K  KEYS,  T H E
" B r o t h e r s ”

Nos esperábam os un buen 
d isco  y la verdad es que te 
nemos ante nosotros uno 
de los grandes á lbum es 
del año. The Black Keys ya 
han puesto en c ircu lac ión  
“Brothers”, un trabajo  en el 

que experimentan con nuevos son idos 
tra tando de dar otra d im ensión  a su 
música. Consiguen des lum brarnos  con 
un m ontón de canc iones sobresa l ientes 
e incorporando  a su orig inal b lues-rock 
garajero, una buena dosis de soul d irec 
to y electr izante. Canela  fina. M.P.

LEROY P O W E L L  & T h e
M e s s e n g e r s
"A t l a n t i s "
■u"w’ir'urC?

J U S T I N  CURRIE
“T h e  G r e a t  W a r "  
ù 'ù 'C r ù ù

J A N I V A  M A G N E S S
“T h e  De v i l  Is An A n g e l  T o o ”

de Aquí y ahora... música

“A m e r i c a n  P a t c h w o r k  

A N D E R S  O S B O R N E •î

Jj “ W o m e n  A n d  C o u n t r y /  

J A K O B  D Y L A N

"T h e  U n i s s u e d  C a p i t e ^  

J IM  FO RD

“ Q u e e n  O f  D e n m a r k " / ^  

L  J H  J O H N  G R A N T

Hr“ R a t  A T a t  T a t "

J A S O N  C O L L E T T

“ B i t t e r s w e e t  B a t c h "  

J E S S E  DEE

“ I Lea rn e d  T h e  H a rd  W a ' 

S H A R O N  J O N E S i

“ I m a g i n a r y  T e lev is io fn Q  

G R A H A M  P A R K E R

“ C o m e  A n d  G e t  It"

ELI "P A P E R B O Y "  REED

" P a c i f i c  D u s t "

T H E  M O T H E R  H IP S
TD

C H A R L E S  R .C R O S S  

“Led Zeppelin.
Los dioses del rock”
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• ABS + EBD, ESP, TCS, BAS, ARP, H DC

ACTVON Pick-up desde 18.990e

w w w .s s a n c y o n g . es  /  902 lO O  707

• 6 Airbags
• Asientos de cuero calefactables
• Navegador
• Bluetooth
• Volante multifunción con cambio T-tronic
• Climatizador

• Cristales Tintados
• Techo solar
• Llantas 18 ”

• Control de velocidad

Ssa ngYo n g
‘ Precios recomendados en P. yB. para Actyon 200Xdi Profesional y Kyron 200Xd¡ Profesional. IVA transporte y descuento promocional incluidos. Gama SsangYong: consumo medio entre 7,5 y 9,0 L/100Km. Emisiones C02 
entre 191 y 230 g/Km. 3+2 años de garantía ó 100.000Km.

EUROTOLEDO, S.L. Autovía Madrid-Toledo, km. 62,800 - 45280 OLIAS DEL REY (Toledo) - Telf.: 925 35 49 10
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78/15 DE MAYO DE 2010

Agenda
Cumpleaños
del 14 al 20 de mayo

14 de mayo: Julio Pérez, funcio
nario y representante futbolístico, 
60, Rodrigo de Mesa Ruiz, 
Presidente de la Federación 
Nacional de Tiro Olímpico, Yolanda 
Cid, modelo, 32, Rosa María 
Rodríguez, administrativa, José 
Manuel González, Presidente del 
Escalona, 52, Egido Roldán, 32, 
David Revenga Cubero, periodista, 
32.
15 de mayo: José Luis Sánchez, 
em presa r io ,  34, Is id ro  González 
Sanz, 38, Viv i H ernández, 39, 
Mar io  Cañizares, nadador,  29, 
M anue l Sánchez Tejero, e m p re 
sario de Cris ta lería Ibér ica, 41, 
Is id ro  H ernández Perlines, 
D ire c to r  General de S o lim a t y 
exconse je ro  de la Junta , 54, 
Patric ia Morales, p e r iod is ta ,  31, 
Jan Urban, e x fu tb o l is ta  del 
To ledo , 48, Is idro M igue l 
Gut ié rrez, a b ogado , 50.
16 de mayo: A le ja n d ro  
V i l lam or,  3, José María 
A ram end i  Cabanas, rockero  
a u té n t ico ,  54, Elena Romero 
Plaza, 31.
17 de m a y o :S e b a s t iá n  S obrino , 
caba l l is ta , 41, Pilar O rtega, 
Cuca, Jefa de Área de la

D ip u ta c ió n  de T o ledo ,  Letic ia  
M uñoz  Á lvarez, m o d e lo ,  24, 
Cr is t ina  Ruiz M ar t ín ,  ca n ta n te  y 
d e p e n d ie n ta ,  30, Luis 
Fernández C o m e n d a d o r ,  32.
18 de mayo: Ana Isabel Carrasco 
García, 34, Lucía Martínez Muñoz, 
26. Carlos Lázaro, estudiante, 11, 
Germelina Maestre, 28, Patricia 
Corrochano, 30, Soledad Álvarez, 
periodista, 41, Aurelio San 
Emeterio, concejal de Izquierda 
Unida del Ayuntamiento de 
Toledo, 41.
19 de mayo: Eugenio Moreno 
Sánchez, 63, Ángel Alonso Lara, 
empresario y apoderado taurino, 
32, Samir Charafi Gómez, estudian
te, 8.
20 de mayo: Tamara Rodríguez, 
28, Mario Romero Mateo, 35,
Miguel Largo Flores, 19, Beatriz 
Sánchez Granados, entrenadora de 
fútbol, 39, María Esperanza Díaz 
Cremades, funcionaría, 51, Carlos 
Morcuende, abogado, 56, Francisco 
Martínez Gutiérrez, empresario del 
transporte, 48, Iker Casillas, guar
dameta, 29, Edu Benito, exfutbolis
ta del Toledo, 29.

Fallecimientos
del 4 al 10 de mayo

José Ramos Moreno 78,

Purificación Rubio Andrades, 91, 
José Robles Torres 77, Isabel 
Gutiérrez Ortega 94, Inocente 
González Reja 87, Saturn ino 
Alonso Pinto 82, Rafaela Guillén 
Dorado 79, Isabel Gutiérrez 
Ortega 94, María del Pilar Ángel 
Jarlllo 76, Paula Fernández Soto 
67, Petra Arroyo Flores 74, Ángel 
Carretero Aragón 44, Miguel 
Eusebio López Carrasco Sanz 65, 
Felipe Díaz Zazo 82, H ipólita  
Tenorio Porti l lo  101, Josefa Pina 
Rodríguez 82, Isabel López 
Querencia 92, María Fernández 
Santolaya 87, Mariano Utrilla 
Gómez 79, Constantino García 
Torres 78, Francisco Sánchez 
Bernardo 83, Aurora Iglesias 
Serrano 6 6 , Santos Sánchez 
Cabezudo Sánchez Cabezudo 95, 
Margarita Muñoz Hernández 74, 
Carlos Javier Díaz Sánchez 49, 
Martín Gómez Pinilla 84, Santos 
Gómez Corrochano 79, Enriqueta 
Macías Hernández 91, Martín 
Gómez Pinilla 84, Enriqueta 
Macias Hernández 91, Santos 
Gómez Corrochano 79, Juana 
María de Castro Moreno 54, María 
Zafra Zafra 86, Francisca Barba 
Conde, 85, Esteban Maestre 
Montoya 89, Jesús Díaz Escribano 
78, Tomasa Rodríguez Martín 
Delgado 68,

RUBIO

M  0Q -

\ai\u> ,
m u ?  1 f l r /  MAU>-
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REJUVENECE SIN BISTURI

El envejecimiento facial 
producido como consecuencia 
del inexorable paso del tiempo 

y de la exposición a agentes lesivos 
cutáneos deja en la piel estigmas 
visibles del daño celular, como son la 
pérdida de luminosidad, de brillo y 
de tersura, así como la pérdida de 
tono, que favorecerá la aparición de 
arrugas y la caída de los tejidos. 
Actualmente podemos luchar contra 
estos signos del envejecimiento 
mediante la técnica de 
bioestimulación cutánea, con 
factores de crecimiento obtenidos 
de las plaquetas, que estimulan la 
creación de colágeno, elastina y 
ácido hialurónico, todos ellos 
responsables de mantener la piel 
elástica y joven .
Los tratamientos con plasma rico en 
plaquetas han sido utilizados con 
gran éxito en el campo de la cirugía 
maxilo facial, en medicina deportiva, 
en cirugía plástica, y cada vez en 
más especialidades médicas. Desde 
hace varios años se utilizan también 
en Medicina Estética, para lograr una 
"Bioestimulación cutánea".
El objetivo que se persigue es paliar 
el envejecimiento, pero también 
podemos conseguir excelentes 
resultados en el tratamiento de 
cicatrices, en la alopecia y en algunos 
casos de celulitis.
La base del tratamiento está en 
reproducir la respuesta de nuestro 
cuerpo ante cualquier herida o

agresión. Las plaquetas, que son 
células de nuestra sangre, se activan 
y liberan, entre otras sustancias, 
factor de crecim iento epidérmico 
para regenerar la piel y cicatrizar 
heridas. Al m ismo tiem po se 
estimula la producción de elastina y 
ácido hialurónico, así como los vasos 
sanguíneos.
En M ediestic tenemos una 
amplísima experiencia en la 
utilización de Factores de

Crecimiento obtenidos de cultivo en 
levaduras y utilizados en diferentes 
formulaciones farmacéuticas y 
cosméticas.
La utilización de Factores de 
Crecimiento obtenidos de las 
plaquetas de la sangre del propio 
paciente supone un gran paso hacia 
delante.
La técnica consiste en extraer 
sangre y centrifugarla para obtener 
suero rico en plaquetas. A 
continuación a este suero se le 
pone en contacto con calcio, que 
estimula a las plaquetas para que 
liberen los factores de crecimiento, 
obtendremos así un plasma rico en 
factores de crecimiento, listo para 
poderse introducir mediante 
pequeños pinchacitos con una 
finísima aguja.
Tras el tratamiento se puede notar 
rojez que desaparece en horas y 
puede hacerse vida normal y 
maquillarse.
Este tratamiento se puede combinar 

y potenciar con Botox para tratar 
arrugas dinámicas, láser y fuentes de 
luz para corregir los defectos de la 
piel y ácido hialurónico y otros 
materiales de relleno, para corregir 
defectos de volumen y arrugas de 
reposo. El tratam iento debe ser 
personalizado y adaptado a cada 
necesidad. Mediestetic es el único 
centro en Toledo que ofrece este 
nuevo y eficaz tratamiento en el 
rejuvenecimiento de la piel.

MEDICINA ESTÉTICA - CIRUGÍA PLÁSTICA Y ESTÉTICA - NUTRICIÓN Y DIETÉTICA

Depilación Láser - IPL - LPG Endermologie - Radifrecuencia Accent...

152 ^ediestetic.com
^óximame/7¿e

Apertura de Nuevas 
Instalaciones 
el Reino Unido

Clínicas de Medicina Estética
C lín ic a  d e l  R o s a r io  C o n . 2 1 0  

4 5 0 0 5  T o le d o  - Tei.: 925 21 58 46
Horario ininterrumpido 9 de la mañana a 8 de la tarde
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VIVES Z IR C O N IOPORCELANOSA
ALCOR

FANAL

GAMMA

BANOS10
GROHE

PARA VESTIR DE BELLEZA TU HOGAR
ESPECIALISTAS EN:

Ceram ica
Porcelánicos

S an itarios
Tarim as

M uebles de Baño 

^ 3 G rife rías  y  Accesorios 

H idrom asaje

M a te r ia le s  de construcción

ALMACENES Y EXPOSICION:

--------- V Y V ^  Av.Reyes C a tó lico s ,3 9  - F rente G a so lin e ra

SONSECA (Toledo)

925  395  510  Fax: 9 2 5  3 9 5  5 1 5  w w w .p ed ro barbero .tom

i Tu nueva exposición donde serás 40  
el primero en descubrir lo último I
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